
í
�, 'TEMPO: Frente Fria: em curso. Pressão

, atmosférica média: 1010,4 milibares. Tempe
ratura média do dia: 18,8 graus centígr;:tdos.'
Umidade relativa média: 78,3%. Estado mé
dio do céu: meio encoberto, com nuvens bai
xas, nevoeiro pela madrugada no planalto e
litoral. Estado médio do tempo: com instabi
lidades no planalto. Estável no litoral. Previ
são: A. Seixas Netto.

,
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APAE - A Associação de Pais e Amigos dos

Excepcionais de Florianópolis vai se reunir
em assembléia geral no próximo dia 27, a

fim de submeter à aprovação o relatório das
atividades referentes a 1971; aprovação das
.bontas e eleição de sua nova diretoria. A reu

t niã9 será realizada às 9 horas na sede da Fun

aação Catarinense de Educação Especial.

I'

"I

Acidente

de Ganchos

fazma;s
,

, ..

uma vItIma

Com a morte de 'Vera Lú

cia Policarpo às 10 horas
de ontem, no Hospital de
Caridade, elevou-se a qua
tro o número de vitimas
da tragédia ocorrida na

noite de terca-feira na

BR-101, proximidades de

Ganchos, quando um ca

minhão arrastou uma

Kombi que transportava
16 pessoas. No Hospital
Sagrada Família encon

tram-se internados em
'

observação Margarida Pei

xoto, José Policarpo, o

motorista Osvaldo Lobo e

Maria da Graça Silva. No
HC estão Lucineide Poli

carpo, Maria Rita Simão e

Marilésia da Silva, todas
I ,

fora de perigo, o mesmo

acontecendo com as víti-'
mas no HCR. O motorista:
do caminhão apresentou-se
ontem às autoridades poli
ciais da Capital, para ser

ouvido a respeito do aci

dente.

Reforma> agrária
não será radical

,I

cultivá-las devolverei ao Governo. Quem quiser ficar
cultivando a paisagem verde, que pague por isso ou

então trate de tomá-la produtiva". O MDB deverá se

pronunciar oficialmente na Câmara nos próximos dias
a respeito dos decretos presidenciais sobre reforma
agrária. No Rio, os Senadores Leandro Maciel (Arena
'-SE) e Dinarte Mariz (Arena-RN) manife�taram-se
favoráveis à execução de um programa de reforma

agrária noBrasíl, "desde que não se adote um modelo
,

único par; todo o território nacional".

Na opinião do Presidente da Câmara, Deputado Perei
ra Lopes, não há na reforma agrária ora decretada

pelo Governo "qualquer aspecto radicalízante", pre
vendo bons resultados para a iniciativa do Presidente
Médici. "As terras a ser distribuidas estavam inapro
veitadas e não é justo que o País; em fase de cresci

mento, se permita tal desperdício, afirmou. Já passou
a época dos que tinham enormes extensões de tenas

para o seu bel-prazer. A terra deve servir à comunida
de. Eu tenho minh� terras e no dia em que nã� puder

\ I

i i,

Assembléia decidirá hoje
quantos vereadores ,terá

-

I

cada ínun;cíp;� do Estado
Página 3.'

Agitaçõesameaçam
a Pé-IZ ria Argentina
Segundo disse um guerrilheiro, "começou a guerra re

volucionária na Argentina", com o assalto à peniten
ciária de Rawson, perto de Buenos Aires e a fuga de
déz presos políticos para o Chile, ações simultâneas a

um sequestro, um tiroteio com a polícia e três atenta
dos a dinamite. Os 800 presidiários tomaram conta da
Colônia Penal quando um grupo armado dominou a

guarda da entrada e penetrou no local. 'Ao mesmo
,

tempo, outro grupo tomava conta do aeroporto inter
nacional aguardando a chegada de 25 fugitivos que
tinham escapado em vários veículos da prisão. Apenas
1,0 deles conseguiram chegar ao Chíle, onde serão jul
gados pelas leis do país. Dvresto se entregou e os 800

presidiários voltaram às celas. (Página 2)

MD8: sú&legend�
a contragosto
e em profusão

r' O presidente do Diretório Regional do MDB, Deputado
Dejandir Dalpasquale, disse que seu Partido vai apresentar
candidatos a prefeitos em 130 municípios cataiinenses,
utilizando, "mesmo a contra-gosto, mas sem escrúpulos, a

sublegenda como uma arma de combate à Arena",Afirmou
\

que o MDB, ao usar o sistema da sublegenda, não quer
demonstrar a existência de desunião em suas hostes, "mas
sim como um.recurso extremamente necessário". Declarou

que o Partido está encontrando certas dificuldades para
indicar candidatos "reconhecidamente conhecidos", razão,
pela qual está escolhendo os deputados estaduais para
concorrerem às prefeituras dos principais municípios do

Estado no pleito de 15 de novembro. (Página 3).

Cpndiçoo 50C;0'"
frustra jovens,
diz prqfessor

, As expectativas familiares e a luta obstinada pela elevação
social concorrem para a frustação de milhares de jovens
brasileiros. A afirmação é do professor Fernando Mourão,
no simpósio sobre mão-de-obra, ensino' técnico e

desenvolvimen to social, promovido pela Escola de

Sociologia Política da Universidade de São Paulo e pela
Secretaria do Trabalho do Estado. "Não basta dar caráter

profissionalizante à ref�rma do ensino e considerar'
resolvido o problema", afirmou para acrescentar: "No Brasil
dá-se muito valor a títulos e diplomas, relegando-se a plano
inferior a capacidade e' a especializaçã�. É inútil' as

faculdades formarem e não informarem", de acordo com as

necessidades do País.

,-----8ondinho circula a Lagoa-----

As crianças da Barra da Lagoa têm agora um bondinno
especial que as levará diariamente para a escola. O bondi
nho, puxado por um jipe, foi adquirido por um grupo de
senhoras e entregue ontem à tarde aos escolares pelo
Prefeito Ary Oliveira. A inauguração do novo meio de

transporte representou para (JS escolares um grande acon

tecimento. Alguns deles, entre�anto, embora reconhecen-
,

do que o bondinho oferece motivos para divertimentos,
não poderiam deixar de apresentar reclamações: é um

"papa poeira" e anda como tartaruga. O veículo fará
duas viagens de oito quilômetros por dia, conduzindo os

estudantes da Barra da Lagoa - 22 crianças - até a

escola de primeiro grau localizada em São João do Rio
, Vermelho.

ii
Clube Doze

•

vaI IfDstrar

a arfe de

todo o País I,

Ainda dentro das comemo-

rações do seu centenário, o I�Clube Doze de Agosto vai

abrir oficialmente amanhã

à noite o Salão -Nacional'

de Artes Plásticas da Ilha

de San'ta Catarina - Sa-,
pisco Artistas de vários

pontos do País estarão par

'ticipandp da promoção,
que dará aos vencedores

prêmios cujo valor total é

de Cr$ 26 mil. Valmir
,

Ayala, Flávio de Aquino e

José Roberto Teixeira Lei

te são alguns dos nomes es

colhidos para a comissõa
julgadora das pinturas e

gravuras que estarão parti
cipando do Salão. A mos

tra será abertà. à visitação
pública-e está sendo consi

derada como a mais impor
tante exposição de artes

plásticas já' realizada em

Santa Catarina, conside

rando-se o grande número
de participantes que nela
se inscreveram.
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Motim e fuga para o Chile·
a guerra revolucionária

Anunciaram

Argentina
o motim na penitenciária

de Rawson, a poucos quilômetros de Buenos Aires,
a fuga de 25 ��eso$ políticos logo em seguida, a dominação do aeroporto internacional,

o sequestro de um aviao com dez pessoas a bordo, rumo a Port Montt, no Chile e dois guardas mortos,
foram os resultados da maior ação guerrilheira

da história da Argentina, realizada nas últimas 24 horas. Os 800 presos de Rawson renderam-se
na manhã de ontem, depois do avião ter chegado ao Chile, onde seus passageiros clandestinos serão

submetidos aos tribunais do pais para resolverem ou não a sua extradicão
segundo um telefonema de Lanusse a Allende. A operação, definida por um g'uer�ilheiro .

como o começo da guerra revolucionária na Argentina, foi simultânea a mais três episódios:
o sequestro do filho de um banqueiro, três atentados a dinamite e um tiroteio com a polícia.

Às 19 horas de terça-feira, um caminhão de

guerrilheiros uniformizados chegou na entreds da

penitenciária, onde estavam 100 presos políticos que foram

recolhidos sob as condições do estado de sítio Que rege o

país desde 1969. Fortemente armados, os guerrilheiros
submeteram a guarda e penetraram no local, onde com a

ajuda de todos os presidiários conseguiram assumir o

controle do estabelecimento. Vinte e cinco dos reclusos

forçaram a saída a balaços, mataram dois guardas e feriram

mais dois, dirigindo-se depois em vários veículos ao

aeroporto de Trelew, a uns 20 quilômetros da prisão.
Simultâneamente com a invasão, outro grupo

guerrilheiro tomou a estação terminal e a torre de controle.
Ao chegarem no aeroporto, seis deles vestindo uniformes

militares, entraram num avião BAC-111 da empresa Austral

que estava por' partir rumo a Buenos Aires: com 95

passageiros e seis tripulantes. Para facilitar a entrada no

avião, os guerrilheiros disseram ao Dilato Eduardo Ford que
tinham que revistar o aparelho pois tinham recebido
denúncias de que havia uma bomba no seu' interior. Os

outros 19 guerrilheiros se entregaram à polícia depois de'

tentarem" epererrtemente, sequestrar um avião das·

Aerolineas Argentinas para voltar também ao Chile.
Entre os 10 detidos em Sentieqo pelas forças policiais

chilenas, está uma professora casada de 23 anos (Ana,
Miklawsky), um contador público, um advogado, um perito

,

mercantil e várias estudantes. Os dez se entregaram às

autoridades depois de demoredes e tensas negociações entre
dois emissários e o chefe da polícia civil clilens, Que

prometeu submetê-los à legislação do país

Allende para Lanusse: serão

Julgados pelas leis chilenas
Salvador AI/ende confirmou que teve uma. conversação

,

telefônica com o oresidente l.enusse. "Ele estava muito

inquieto pela sorte dos oassageiros que viajavam no avião,
disse AI/ende (estes passegeiros seauiram para Buenos Aires

depois do desembarque dos guerrilheiros). Exoliquei-Ihe

que atuaríamos de acordo com as leis chilenas, Ele me

agradeceu a informação e não me pediu nada, Altende

informou também que os auerrilheiros não queriam
identificar-se, as a polícia disse que só com a identificação
de todos seria dado o asilo político. Até agora, os dez

recolhidos no Quartel de Investigações da polícia são

considerados em trânsito no país e em qualirlade de retidos

no auertel:
Eles estão em boas condições de saúde.

Nixon anJeaça tirar os' EUA.do
Acordo Internacional do Café

O presidente Richar Nixon, preocupado com o
,

marcado aumento nos preços do café, ameaçou retirar os

Estados Unidos do acordo -internacional que regula o

mercado do produto. Donald Rumsfeld, presidente da
Junta do Custo de Vida, disse que se a junta diretiva do
acordo não adota uma ação que impeça a inflação no preço
do produto, "será colocada em dúvida a utilidade do
acordo". Sua declaração, com a ameaça de Nixon, acentua a

pressão que tem sofrido o conselho atualmente reunido em

Londres, com o propósito de estabelecer as cotas de

exportação que serão fixadas para o próximo ano.

Em algumas esferas administrativas norte-americanas,
acredita-se que alguns países-estão retendo o abastecimento
C0m o propósito de elevar os preços do produto. Segundo
os observadores, estes países seriam principalmente o Brasil,
Colômbia, Angola e Costa do Marfim, os maiores

produtores mundiais de café. Segundo informações surgidas
em Washington, estes países teriam assinado um acordo
secreto no início deste ano, no sentido de reter o

abastecimento para produzir uma tendência de alta no

mercado. A participação dos Estados Unidos no Acordo
Internacional do Café é vital para seu funcionamento, pois
só o mercado norte-americano consome mais de 50 por
cento do café que é negociado no mercado mundial. Nixon: se os preços aumentarem, os EUA caem fora

Os dirigentes negociaram o "fim
da greve mas pouca gente gostou
N o meio de uma onda furiosa de protestos dos

estivadores militantes, os dirigentes dos 42 mil portuários
da Inglaterra deram por terminada a greve de 20 dias que

paralisou os portos e impediu o ingresso de alimentos no

país. Embora acredite-se que muitos dos portos menores

recomeçarão a trabalhar normalmente na segunda-feira, o

desacordo geral nos principais portos, como Londres,
Liverpool e Hull, poderia provocar uma continuação
extra-oficial da greve. Jack Jones, chefe do gigantesco
sindicato dos operários do transporte e um dos principais
autores do acordo com as empresas, anunciou que os cais

estarão abertos normalmente a partir da meia-noite do

próximo domingo.
Quando foi anunciada a .decisão, vanos militantes da

congregação frente à sede do sindicato do transporte,
entraram na sala de conferências e jogaram um cinzeiro de

metal contra Jones, que não foi atingido. Os delegados
trabalhistas aprovaram por 53 votos contra 30 o acordo

entre patrões e empregados. Depois da tentativa contra

Jones os grupos militantes agrediram os cordões policiais
que circundavam o edifício. Alguns piquetes perseguiam os

delegados que se dispersavam; a polícia montada interveio

para separar os manifestantes.

Estivadores furiosos interromperam uma roda de

Imprensa e lançaram um vaso de água no rosto do chefe

trabalhista; outros gritavam que tinham sido traídos na sua,
luta para maior segurança nos seus postos. de trabalho e

melhor indenização no caso de serem despedidos. Houve
troca de insultos enquanto Jones procurava convencer os
operários de que tinha feito o melhor acordo possível.

O pacto tem só ligeiras melhoras em relação ao que foi

rejeitado há três semanas, quando começou a greve.
Entretanto, Jones conseguiu assegurar para os estivadores
uns 200 postos de trabalho no descarregamento' de
"Cóntaíners" no interior do país e a obrigação de pagar
pelo emprego' do pessoal não sindicalizado. Mas o temer
básico dos estivadores é sobre o futuro da sua classe. Seu
total baixou de 24 mil a 14 mil só em Londres, desde o

começo do emprego dos recipientes de grande capacidade.

.Caçador de nazistas acha que
Colombo·buscava o povo .;udeu
Simon Wiesenthal, o "caçador de nazistas", que

localizou Adolf Eichmann, supõe que Cristovão Colombo
tenha viajado a'América em busca das dez tribos nerdidas
'de Israel. A viagem de Colombo - segundo Wiesenthal - foi
financiada por ricos judeus espanhóis, e de inclusive teria
levado consigo urrl intérprete da língua hebraíca a fim de
comunicar-se com os judeus que eventualmente pudesse'
encontrar. A teoria de Simon Wiesenthal aparece num livro
que será publicado dentro de poucos meses em seis países
europeus e nos Estados Unidos.

- Estou convencido de que Colombo era um judeu
convertido - disse .0 autor numa recente entrevista. Há
muitos detalhes que apoiam essa tese. O navegador genovês
conhecia p calendário e os profetas iudeus, e seu diário
demonstra um profundo conhecimento da história judaíca.

Wiesenthal disse que oomecou a mteressar-se na figura
do descobridor enquanto comparava a perseguição nazista
contra os judeus e a Inouisição, espanhola. Afirmou que o

estudar o período da Inquisição,descobriu que a viagem de
Colombo foi financiada essencialmente por capital Judeu.
"Colombo zarpou somente cinco horas denois de
anunciados os decretos que impuseram a Inquisição.
Comecei então a perguntar-me porque os judeus
financiaram os proietos de Colombo enquanto outros

recusavam-se a fazê-lo? Quem era Colombo e que

desejavam dele os judeus? ,

- Acho que poderei demonstrar que os iudeus,
preocupados pela situação na Espanha. procuravam
encontrar uma zona onde refugiar-se, talvez' onde pudessem
encontrar um protetor. Consideravam que as dez tribos,

perdidas haviam encontrado refúgio na India, ,e que também

eles poderiam refugiar-se lá. Para Wiesenthal isto serviria de

explicacão à viagem do intérprete hebreu. Diz ele existir

indícios de que o primeiro idioma falado aos índios
americanos descobertos por Colombo foi o hebreu. "Se

'bem que Colombo era católico - sustenta o escritor -

, estou convencido de que seguia a lei de Moisés."

\ ANUNCIE EM

o ESTADO

•

na

Allende ao preocupado Lanusse: fugitivos serão julgados no Chile, pelas leis chilenas.

...--Not;c;ár;o de &0150---------

ATENTADO'
Uma explosão ocorreu

dentro de
um reator da empresa

israelense
EI AI, depois

de sua decolagem
em 'Roma, rumo
aTei Aviv,

com 149 pessoas
a bordo.

Os passageiros
sofreram apenas

queimaduras menores,
segundo informações

da polícia.
O avião regressou
ao aeroporto de
Fiumicino, onde
aterrissou a salvo.
Especialistas em

demolição começaram
a revistar

imediatamente
o aparelho,

para determi nar outra
possível

tentativa de
sabotagem.

Nada encontraram
e a polícia

informou ainda
que a bomba

explodiu no

compartimento
de bagagens,

que fica embaixo
do avião. Quatro

pessoas foram mais

atingidas pelo fogo.

Bombas no dia

do tprislno
na Espanha

Tentati"a de sequestro
na Itália: quatromortos

o dia do turista na Espanha
começou mal, com duas bombas
e um incêndio numa firma de
turismo do Governo na provín
cia San Sebastian, no norte do

, país. Os atentados foram feitos
•

,pela ETA, organização guerri
lheira vasca que lu ta pela in de-

pendência e a queda do Gover
no. A primeira bomba explodiu
pela madrugada no cinema Alo
ma, desocupado, na cidade de
Onate, 64 quilômetros de San
Sebastian; a segunda foi 45 mi
nutos mais tarde numa fábrica
da cidade,

Em Zarauin, no litoral um
centroo de informação turística
dirigida pelo Ministério de Info!;j
mação e Turismo foi incendiado

, com gasolina. Não houve prisões
nem vítimas.

Egito e URSS:

as relaçõ�s
ainda Ildo malTrês pessoas usando máscaras e metralhadoras entraram

numa festa em Lanusei, Cerdena, na. Itália, promovida por
Vicenzo Lodo em honra ao seu amigo argentino Alfio Suris,
Ide 48 anos de idade. Os assaltantes desceram de um paredão e

entraram na "villa" de Lodo ao anoitecer numa tentativa de

sequestro em que morreram quatro pessoas. P anfitrião e seu

hóspede sairam feridos. Eles tentaram levar Lodo pelo braço,
que se soltou e provocou uma gritaria entre os convidados. Os
guerrilheiros abriram fogo, ferindo Vicenzo e matando
acidentalmente um companheiro. Alfio Suris, de 48 anos de

idade, de Buenos Aires e seu irmão italiano Aldo, se atiraram
sobre os atacantes que seguiam disparando. Aldo, a esposa de
Lodo e o irmão deste caíram mortos-Os assaltantes fugiram
num automóvel enquanto os vizinhos corriam para a "villa",
A polícia fez uma busca durante toda a noite, sem resultado.
Identificaram um assaltante morto: Serafino Chessa, de 21

anos, ex-pastor buscado por homicídio e sequestro. Em
Cerdena há 10 sequestros por ano em média, mas este ano

houve só um. Lodo é médico e caudilho.

Um .porta voz do Egito disse
no Cairo que as relações entre o,

Governo de Sadat e a União So
viética ainda estão "estancadas",
depois da expulsão, o mês passa
do, de milhares de assessores mi
litares russos. O porta voz, Mo
hamed Hassan, disse numa en

trevista à Imprensa que nada de
novo aconteceu depois que o

chefe do Partido Comunista So-
,'viético, Leonid Brezhnev, 'en
viou uma mensagem a Sadat.
Como a mensagem não continha
nada de novo, Hassan disse que
"não há o que fazer de nossa

parte, por enquanto".

Por falta de provas J4

u�uguaios, foram soltos

Por falta de provas, foram postos em liberdade .os

14 suspeitos do -atentado .da quinta-feira passada em

que morreu o estudante Nelson Rodriguez, no inte

rior do liceu onde estudava, em Montevidéu. As teste
munhas não puderam identificar nenhum dos deten
tos. A morte de Rodrigues, de 24 anos, que também
trabalhava numa repartição oficial, culminou uma se

mana de violenta agitação estudantil. Os distúrbios,
que feriram dezenas de pessoas, intensificaram o pa
norama de preocupação reinante no ensino secundá
rio do Uruguai. Depois das agitações, a Imprensa ,es

querdista acusou grupos fascistas da morte de Rodri

guez, com o objetivo de provocar o caos e abrir cami
nho a uma intervenção governamental. Na terça-feira,
grupos de extrema esquerda da Frente Estudantil Re
volucionária tentaram expulsar quase uma centena de
estudantes do instituto, fracassando com a determina
ção do reitor de fechar a universidade a suspensão das
aulas. Um projeto-de-lei em estudo tem sido acusado
de 'tentar amordaçar O estudante e acabar com a auto

nomia universitária.

Greves ameaçam parar'o

tráfego aéreo colombiano

O porta-voz negou-se a dizer
se houve algum entendimento
entre os dois países, sobre o uso

das facilidades navais no Medi
terrâneo pela frota soviética, de
pois da expulsão dos assessores.

Os observadores internacionais
acreditam que Sadat enviou uma

mensagem importante a Brezh

nev, à qual não foi dada publici
dade, possivelmente falando so

bre o uso do Mediterrâneo pela
frota naval russa.

IJgandu
adverte

Ruanda
O presidente da Uganda

Ibi Amin, advertiu o Go
verno do pequeno país
africano oriental de Ruan

da, que ordenaria a des

truição de sua capital, Ki
gali, se qualquer cidadão
de seu país for prejudicado
em consequência dos es

treitos vínculos de Ruanda
com Israel.

Amin disse em

Kampala, capipaís, que Ki
gali constitui-se na sede da
subversão contra Uganda
desde que a embaixada is

raelense foi fechada em

seu país, em abril passado.
Durante uma reunião com

o embaixador de Ruanda,
Alphonse Aganza, Amin,
afi rmou que estava em

condições de destruir a 'ca

pital daquele país "em me

nos de um minuto".

O Governo colombiano está enfrentando sérios

problemas trabalhistas, um dos quais começou a paralisar
gradualmente a aviação comercial e totalmente o correio

aéreo. Um outro 'ameaça suspender os trabalhos da Justiça. A
empresa Avianca, responsável por 80 por cento do tráfego
aéreo no país, estava trabalhando ontem com 'apenas 40 por
cento de sua capacidade, devido a greves no setor mecânico.
Os trabalhadores no setor do correio aéreo apoiaram a greve e

outros setores resolveram colaborar, trabalhando

deliberadamente devagar, O conflito na aviação civil surgiu
depois que o Governo resolveu suspender a personalidade
jurídica dos 'três sindicatos da empresa Avianca, baseado em

denúncias de sabotagens que teriam sido realizadas por
membros da classe dirigente. O Governo enviou tropas às
oficinas da manutenção da empresa e a todos os aeroportos
para evitar novas tentativas de sabotagem. Os trabalhadores
resolveram então abandonar seus serviços, em protêsto. Se o

problema não for resolvido dentro de pouco tempo, a

Avianca será obrigada a paralisar os seus serviços.

Cobertura internacional pela Associated Press

McGovern tenta libertar presos,
e Kissinger, conversa em Saigon
O começo' das conversações de Kissinger em Saigon coincidiu

.com uma frustrada tentativa de George McGovern, que, enviou a

Paris o secretário de imprensa do governo Kennedy, Pierre Salinger,
para tratar com os comunistas a liberdade dos prisioneiros de guerra

, do Vietnã. Nas suas declarações, McGovern foi contraditório, pois
. horas depois de negar o envio de Salinger, confirmou a notícia numa

mensagem escrita. Mas se o ex-secretário não conseguiu nenhuma

mudança, Kissinger tenta modificar o panorama, fazendo uma

revisão exaustiva da guerra junto ao embaixador norte-americano,

:com quem conferenciou durante várias horas e preparando-se para

,falar com o presidente Van Thieu.

A PRESSA DO CANDIDATO

"Acabo de conferenciar por telefone com Pierre Salinger, que'
tinha planejado regressar a Paris depois da convenção nacional

democrata. Solicitei então que se reunisse com membros da

delegação do Vietnã do Norte, com o único propósito de determinar

se tinha havido alguma mudança que permita a devolução dos

prisioneiros antes do fim da guerra. Ele não descobriu,mudança
nenhuma mas expos com clareza. que tenho reafirmado repetidas
vezes a minha convicção de que o fim das hostilidades não devem se

atrasar um só dia devido à campanha eleitoral norte-americana".

Anteriormente, McGovern tinha dito que Salinger não tinha

'nenhuma instrução sua.

A DIFIÍCIL CONVERSA DE KISSINGER

"

O assessor' presidencial procura concluir um informe para o

'presidente Nixon antes .do começo da Convenção Nacional

Republicana na próxima semana. A viagem simultânea do

negociador norte-vietnamita Le Duc Tho e Hanói provocou boatos

de que está sendo tentada uma nova iniciativa de paz. Mas Duc 1110
. declarou que a sua viagem é de rotina e não tem nenhuma

significação.
Em Washington, o secretário de imprensa Ronald Ziegler

McGovern:
emissário para
tentar a

libertação
dos
prisioneiros

também preveniu que' não se devem fazer conjeturas sobre um

progresso das negociações, dizendo que a viagem de Kissinger tinha
sido decidida há várias semanas. O Secretário disse que Kissinger não
pediria a demissão de Thieu a fim de permitir a coalizão política,
uma das exigências comunistas. Circularam rumores de que Kissiftgcr
e Tho anunciariam a ausência de progressos nas conversações
secretas. Outros disseram que a ida do assessor a Saigon era para
garantir a Thieu a continuação do respaldo de Nixon,

MAIS BOMBARDEIOS
A vi õ es norte-americanos realizaram suas incursões mais

profundas c extensas ao Vietnã do Norte a' bombardear linhas
ferroviárias a noroeste de Hanói, que levam à China popular,
derrubando um dos três Migs que tentaram interceptá-los. uma

ponte a 72 quilômetros de Hanói foi 'derrubada por bombas,
equipadas com raios Laser. Outros Phantom atacaram locomotivas,

depósitos de carvão, armazêns e a zona de apoio à central de energia
elétrica em Viet Tri. Este foi o terceiro ataque a central desde
primeiro de 'junho. Cinco aviões norte-americanos foram derrubadOS
110S bmbardeios. O comando informou que 175 norte-arnerícan'"
estão desaparecidos em aviões perdidos desde o começo da ofensiva.Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Distribuição de ficha no

INPS causa novas filQS
A mudança do horário na distribuição

de fichas para consultas nos ambulatórios
do INPS pegou os contribuintes de sur

presa, fazendo com que mas enormes Se

formassem ontem - principalmente na

parte da manhã - junto ao Serviço de
Pronto Atendimento. Para alguns, a espe
ra cansativa motivou veementes protestos
já que muitos deles estavam na fila desde
às cinco horas da manhã e a distribuição
das fichas só começou as ,sete horas, es

tendendo-se até as vinte e duas horas,
conforme o que ficou estabelecido e pas
sou a vigorar desde segunda-feira.

Para um contribuinte que desde as 10
da manhã aguardava na fila e só foi aten
dido às 16 horas o "castigo" foi terrível,
"uma barbaridade, pois isso aqui ao invés
de melhorar está cada vez pior". Em todo
caso, funcionários do INPS acreditam que
as filas foram formadas pela total falta de
informação, pois que muitos deleàjá esta
vam acostumados a ir para lá de m�druga
da.

MARCAÇÃO DE CONSULTAS
Justamente para evitar a angustiante

espera é que a 'distribuição de fichas para
consultas passou a ser feita das sete às
vinte e duas horas. Segundo informações
dos responsáveis pela Divisão Médica, o

esquema de funcionamento ficou assim:

todas as primeiras consultas serão realiza
das pelo SPA, cabendo aos médicos da
quele serviço a indicação do tratamento'

especializado; quando isso ocorrer, o pes

so�
do SPA marcará a consulta para o

m dica indicado. O sistema de marcação
ob decerá o seguinte critério: 7 consultas.
- o médico especialista marcará como re

tornos; 5 consultas - ficam reservadas pa
ra uso do SPA; 3 consultas - para o inte
rior do Estado. Quanto às consultas mar

cadas pelo Bem Estar estarão incluídas
nos retornos. Nos casos de urgência com

provada, conforme relatório do médico
do SPA, quando não houver mais núme
ros disponíveis, serão autorizados pela
chefia <]0 turno como consultas e extras,
na base do 6 USo As consultas para pedia
tria e obstetrícia poderão ser atendidas di
retamente pelo Ambulatório.

Todas as primeiras consultas serão fei
tas pelo SPA, mas mesmo os benefícíáriqs
já atendidos no Ambulatório, o serão pelo
SPA nas emergências; quando houver ne
cessidade de continuação de tratamento
em Ambulatório, a consulta será marcada.
Nos casos de urgência, em que seja neces

sário atuação do especialista, será requisi
tada consulta urgente, acompanhada de
relatório suscinto do caso. Esse encami
nhamento será, sempre que possível, pro- ,

cedido de prescrição sintomática.

Semana do Exército tem
o seu progra�a definido

O Comandante da Guarnição Militar
de Florianópolis, coronel Janone Neto,'
regulou as comemorações nesta Capital da
Semana do Exército, de 19 a 25 do cor

rente. Será aberta com um desfile das or
ganizações militares no páteo do 140. Ba
talhão de Caçadores, às 8 horas de sába
do, seguindo-se uma palestra alusiva à da-

� ta e a celebração de missa campal, com a
, Páscoa dos militares.

Além de palestras, competições espor
,tivas, retretas e outras programações, du
rante a Semana do Exército a Assembléia
Legislativa e a Câmara Municipal vão rea

lizar sessões especiais, para homenagear o
Exército Brasileiro e o seu patrono, Du
que de Caxias.

CORRIDA RÚSTICA
Também dentro das comemorações,

será realizada no sábado à noite uma cor

rida rústica, da qual participarão represen
tantes do Exército, Marinha, Aeronáutica
e Polícia Militar. A corrida será feita do
140. BC até a Praça XV de Novembro,
sendo conferidos prêmios por equipe e in
dividual.

'MARCHA A CURITIBA
Por outro lado, a la. Companhia Fzo

do 140. Batalhão de Caçadores, que fez'
uma marcha a pé até a cidade de Curitiba,
chegou ontem à capital paranaense. A
chegada estava prevista para o dia 19 e,
segundo fonte daquela Unidade, o estado
geral da tropa é excelente.

Bornhausen já
deixou'c Banco

O Sr. Paulo Bornhausen desligou-se ontem do Banco
do Brasil, após ter exercido por oito anos consecutivos o

cargo de diretor da instituição.
Inicialmente eleito diretor da Carteira de Crédito

Geral, com jurisdição nos Estados do Paraná, Santa
Catarina, Mato Grosso e Rio Grande do Sul, no Governo
do Presidente Castelo Branco, teve .o seu mandato
renovado por duas vezes: uma com o Marechal Costa e'
Silva e a outra no atual Governo do Presidente Médici.
Sua ú I t ima reeleição ocorreu na assembléia geral
realizada em abril do corrente ano. Nesta última etapa, o
Sr. Paulo Bornhausen ficou encarregado de dirigir as

agências da Guanabara, Espírito Santo e Estado do Rio,
além das existentes do exterior.

Depu tado estadual e presidente da Assembléia
Legislativa em 1 951; Secretário do Interior e Justiça no

Governo Heriberto Hülse; presidente do Instituto
Nacional do Pinho em 1 961 e chefe da Delegação
Comercial do Brasil que foi a Cuba no Governo Jânio
Quadros, o Sr. Paulo Bornhausen deverá voltar agora às
atividades privadas, já tendo recebido vários convites de
grandes empresas do País.

,Intercâmbio da
Usaid� com Ufsc IA Agência Internacional para o Desenvolvimento -

Usaid - está interessada em estabelecer intercâmbio
técnico-científico com o Centro Tecnológico da Univer
sidade Federal de Santa Catarina.

, Esta informação partiu do Professor Gaspar Erich
Stemmer, depois de receber nesta Capital o Chefe do
Setor de Recursos Humanos da Usaid, dr. Evert Little, e

o Professor David Iung, da Associação Americana das
Faculdades para o Aprimoramento de Professores.

Durante as reuniões realizadas, os técnicos norte-ame
ricanos admitiram, também, a possibilidade de estudos'
em administração universitária e desenvolvimento de
projetos na área tecnológica. ,

'

EM ,do 5'1 DN já
tem neve che__fe
Já se encontram nesta Capital o novo ,Chefe do Esta

do Maior do 50. Distrito Naval, Capitão-de-Fragata Ro
berto Osborne Manso e o Capitão-de-Corveta Paulo Sér
gio dos Santos, que será o assistente do Contra-Alrniran-,
te Antonio Sabóia, que assumirá o Comando do 50. Dis
trito Naval na próxima terça-feira.

O Contra-Almirante Sabóia chegará a Florianópolis
no próximo sábado, segundo fonte do 50. DN.

Gal confirma o

'·show: 3�feira
A cantora Gal Costa confirmou sua presença em

Florianópolis para apresentar dois "shows 'Ino Teatro
Álvaro de Carvalho.

A artista chegará terça-feira., às 11 horas, viajando
pela Transbrasil, acompanhada do seu empresário,
Paulinho Lima e -do seu próprio conjunto, formado por
seis músicos.

Os espetáculos com Gal Costa estão marcados para os

dias 22 e 23, a partir das 21 horas. Os ingressos foram
colocados à venda na Butique "Lindinha, Secos
&Molhados", no "Kioski", Bar da Ufsc e Livraria Cruz e

Souza. Os preços foram fixados de Cr$ 10,00 para o

balcão, CCr$ 20,00 para cadeira numerada e Cr$ 100,00
para camarote com 6 lugares.

JOALHERIA' ROBERTO MULLER

Para o dia do papai
o presente é um re

lógio despertador de
pulso TECHNOS -

O suíço mais pon
tuai do mundo.

RUA TRAJANO 4-C JLORIANOPOLIS

"FINANCIAMOS O SEU'
IMPRESSO EM ATÉ 18 MESES

PREÇOS ESPECIAIS - QUALIDADE - RAPIDEZ

I'MPRESSOS EM GERAL

APOSTILAS
CARTAZES
REVISTAS

RÓTULOS
JO,RNAIS

Proieto define o
I

,

numero

de vereadores no Estado
Na qualidade de relator na Comissão

de Justiça da Assembléia do processo que
visava esclarecer a competência legal para
a fixação do número de vereadores nos

municípios, pc:.ra a .próxima legislatura, o

Deputado Henrique Córdova, da Arena,
deu entrada ontem no Legislativo esta
dual com um projeto de lei disciplinando
a matéria, a ser votado possivelmente ain
da hoje. O projeto, ao contrário do que
era entendimento na maioria, inclusive da
Procuradoria da Assembléia, atribui às Câ
maras Municipais a faculdade de fixar o

seu número de vagas para a nova legislatu
ra. A competência seria da própria Assem
bléia, mas, em virtude da impossibilidade
de o Legislativo rever o número de vagas

,

em cada um dos municípios, em tempo
para o processamento das eleições de 'no

vembro, a solução consubstancíada no

projeto foi deferir aos municípios tal
competência. Na Íntegra, é o seguinte o

projeto que "regula a fixação do número
de membros às Câmaras Municipais de
Vereadores dos Municípios e dá outras

providências" .

"Art. 10. - Para efeitos do disposto
no art. 27 da Lei Orgânica dos Municí
pios, de 17 de setembro de 1970, as Câ
maras Municipais, por seu Presidente, re
quererão ao Juizo Eleitoral certidão com

probatória do número de eleitores inscri-.
tos no Município até o encerramento do

período de alistamento eleitoral.

Art. 20. - Com fundamento na certi
dão referida no art. 10. guardada a pro
porcionalidade estabelecida no art. 22 da

Constituição do Estado de Santa Catari

na, reunir-se-á a Câmara e, -através Resolu

ção, fixará o número de Vereadores para
a legislatura seguinte.
Art. 30. Revogam-se as disposições em

contrário" .

DEBATES
Na sessão de ontem da Assembléia, cu

jo horário político pertenceu à Oposição,
às atenções dos parlamentares estiveram
voltadas para o Deputado Delfim Peixoto
Filho, que assomou a Tribuna para refe
rir-se a um tópico de um discurso em que
o Governador Colombo Salles referiu-se
aos olhos verdes do Ministro Mário An
dreazza como "a mais alta expressão do
civismo pátrio". O parlamentar afirmou
que a ampla divulgação dada ao fato pelos
jornais do País "o tornou num aconteci
mento melancólico para Santa Catarina",
e chamou a atenção do Governador para a

sua assessoria, e para que "não sejam mis

turadas, a administração e a poesia". As
severou ainda o Sr. Delfim Peixoto Filho
que "não são com atos deste tipo que ire
mos valorizar o poder político", acrescen
tando: "é estranhável que se tenha que
valer de tais instrumentos como maneira'

•

de se conseguir di:> Governo Federal algu
ma coisa para San ta Catarina". Concluin
do, ressaltou que não teve o intuito de
criticar o Governador Colombo Salles,
com quem tem até' relações de amizade,
mas o de advertí-lo sobre a repercussão de
fatos como o ocorrido e da necessidade
"de melhorar a sua assessoria, que não

precisa vir de fora, já que ternos aqui em
Santa Catarina excelentes e capacitados
jornalistas" .

O pronunciamento do representante
oposicionista levou à Tribuna o Presiden
te da Assembléia, Deputado Nelson Pedri
ni, que inicialmente disse lamentar que a

imprensa brasileira - ou parte dela - se

tenha louvado numa frase de um grande
discurso para com ela fazer blagues. Lem
brou que o discurso do Governador foi
feito de improviso, não partindo portanto
da assessoria governamental e que "nem a

Arena pode ter o direito de reivindicar ou
impor assessorias ao Governador Colom
bo Salles, quanto mais o MDB".

"É pena" - acrescentou - "que uma

certa imprensa, felizmente não a imprensa
catarinense, que divulgou objetivamente
os fatos, não tenha divulgado o grande
discurso pronunciado pelo Governador
naquela oportunidade. É que o Ministro
Mário Andreazza estava a assinar o con

trato para a implantação do Porto Pes
queiro de Laguna, para o prolongamento
em mais 200 metros do cais do Porto de
Imbituba e outras melhorias portuárias,
-inclusíve no Porto de São Francisco do
Sul. Se fosse divulgado, todos saberiam
ainda que o Ministro dos Transportes de
negou 168 milhões de cruzeiros para
obras rodoviárias' no Estado e garantiu,
com a sua interferência, que Santa Catari
na contraísse empréstimo de 12 milhões
de dólares para a construção da nova Pon
te".

O sr. Nelson Pedrini contestou princi
palmente a parte em que o parlamentar
do MDB falava em bajulação. Afirmou
que "o Governador Colombo Salles não
necessita bajular nenhum Ministro para
conseguir obras públicas" e acrescentou:
"O que eu concordo com S. Exa. é que
em outras épocas muitas festas e banque
tes foram feitos, sem que se conseguisse
um mínimo de realizações em benefício
do Estado. É que o Governo Federal nun
ca deu tanto a Santa Catarina quanto no

Governo Colombo Salles. Pode ser que
não baste. Pode ser que relativamente até

possa ser pouco o que está sendo dado a

Santa Catarina. Mas foi necessário que o

Governador Colombo Salles viesse a este

Estado, identificado com a filosofia revo

lucionária, para que Santa Catarina come

çasse a receber muito, em relação ao pou
co ou quase nada que antes recebia".

.
LETRAS DE' CAMBIO

LIOUIDEZ IMEDIATA

Ten, Silve'ira, 21- - Salas 4 e 5 - Fone 2965

o BANCO COMERCIAL DO PARANÁ, S/A

(BANCIAL), comunica os seus distintos' cli

entes e amigos que a partir do' dia 14 do

\

A DIRETORIA - BANCIAL

f

corrente (segunua-telra) estará, atendendo

em sua séde própria sito à Praça XV, 26.

Atenciosamente

Florianópolis, 13/Agosto/1.972

IMPRESSOS PROMOCIONAIS
CONVITES DE CASAMENTO
CARTÕES DE NATAL

ENCADERNAÇÕES
CATÁLAGOS

PAPÉIS POR ATACADO

GRAFO'S Indústria Gráfica Ltda.

MDB concorrerá
em 130 cidades
O MDB concorrerá às eleições de 15 de novembro

apresentando candidatos em 130 municípios, utilizando o

sistema da sublegenda, mesmo a "contra-gosto" - mas sem

escrúpulos - .como uma "arma" de combate à Arena. A

declaração é do presidente Dejandir Dalpasquale, do
Diretório Regional, acrescentando que ratifica sua certeza
de que a partir do próximo ano o partido terá sob seu

comando cerca de 50 prefeituras, considerando que ...

atualmente manobra 26, dentre elas algumas estratégicas
para a tomada de outras.

Explicou o presidente que a atitude do MDB, ao utilizar
Sub-legendas, "sistema criado pelo Governo ç,ra favorecer a
Arena", não deve ser interpretada corria uma falta de união
entre os militantes no partido" mas sim como um recurso

extremamente necessário, tendo em vista que a Arena não
demonstra receios em usá-lo tantas vezes quantas forem
necessárias. o simples protesto de repúdio ao sistema, de
não adotá-lo, seria "fatal".

Disse o deputado Dejandir Dalpasquale que as diversas

chapas em elaboração, estão sendo constituídas por pessoas
que têm área de atuação em diferentes setores profissionais.

.

NOMES
Revelou o parlamentar que os diretórios municipais

estãp encontrando certas dificuldades para indicar como

candidatos às prefeituras nomes "reconhecidamente
conhecidos". Para 'Superar esse impasse, a sugestão do'
diretório regional é que, à medida das necessidades, os

de pu tado s e staduais sejam convocados pelos líderes
partidários. Assim é que três dos onze emedebistas que têm
assento à direita da mesa diretora da Assembléia Legislativa
já são candidatos oficiais: Murilo Canto, Criciúma; Delfim
Peixoto, Itajaí e Juarez Furtado em Lages. Carlos Buchele
deverá concorrer com sub-legenda em Concórdia, enquanto
que IVan Rodriguês será candidato a vice na chapa do
deputado federal Pedro Ivo Campos, em Joinville. No
decorrer da próxima semana será analisada a necessidade do
deputado federal Laerte Vieira concorrer com sub-legenda
em Lages e já está garantido o nome de Jaison Barreto em

Blumenau. '.

Disse o 'presidente Dejandir Dalpasquale que candidatos
únicos serão apresentados "com probabilidade" em Campos
Novos, Joinville, Monte Castelo, São Bento, Jaraguá, Itajaí
e Blurnenau.
No município Catanduvas o MDB formou três

SUb-legendas com a aprovação das chapas constituidas pelos
senhores Avelino Sutier e Ampílio Guerra, Osmar
Casagrande e Claramis Roman, Nelces Silvestre e João
B.artcops. Nos demais municípios os candidatos serão

,definidos até o próximo dia 25.

_

Informou também o presidente que o Diretório Regional
��o Vai aplicar "nenhum cruzeiro na campanha porque não
lSpõe de recursos. Os gastos deverão ser feitos unicamente
Pelos candidatos".

TIPOGRAFIA E LITOGRAFIA - "OFF -SET"

RUA FELIPE SCHMIOT, 115

TELEFONE 4774 CAIXA POSTAL 0-14

FLORIANÓPOLIS SANTA CATARINA

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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tCartD�.1 folíticg
FAMOSC
- Servimo-nos da presente

a fim de expor o seguinte: rea
lizar-se-á em nossa cidade, no

período de lo. a 11 de setem

bro vindouro a VII FAMOSC
- Feira de Amostras de Santa

Catarina, que reunirá, em Blu

menau, expositores de diversas
cidades do nosso Estado.

Naquele período, ás maio
res indústrias de Santa Cata
rina expõem para o catarinen
se e brasileiro, o que fabricam'
de melhor e mais moderno.

A FAMOSC, que é reali
zada ide dois em dois anos, é
de interesse nacional, já que

para tá convergem visitantes
de todo o Brasil, e principal
mente dos Estados da Guana

bara, São Paulo, Paraná, Rio
'Grande do Sul e logicamente
de Sa lta Catarina.

Ora, sabendo que' este ór

gão de divulgação alcança lon

gínquos rincões de nossa terra,
servimo-nos desta para, humil

demente, solicitar a sua cola

boração no sentido de divulgar
as notícias que enviaremos

aqui de Blumenau ..

A nossa Sub-Comissão de

Propaganda, espera contar

com o apoio desse prestigioso
órgão, ao mesmo tempo que
convida a participar da nossa

FAMOSC.
Contando desde .já com a

colaboração de V.Sa., subscre
vemo-nos mui atenciosamente.
Alfredo Otto Flatau, Sub

-Comissão de Propaganda.

discursos
governador

Os
do

Editor-Chefe: Marcllio Medeiros, filhoDiretor: José Matusalém Comelli
.

até certo ponto, das estrei
tas relações de amizade

que' mantém com o atual
_"

ministro dos Transportes.
Mas nem mesmo essas rela

ções estreitas levariam o

governador a usar da pala
vra, num momento como

aquele, para realçar a cor

dos olhos do ministro.

A intervenção do Sr.

Delfim Peixoto peca, por
tanto, pela base. Veja-se
que o parlamentar não re
feriu-se ao, discurso gover
namental no instante em

que ele foi pronunciado.
Só dias após, ao ver na im

prensa a divulgação ten

denciosa _ não do discur
so _' de uma frase isolada,
é que se voltou ao pronun
ciamento feito. Antes 'dele
não se apercebera, como

não se apercebeu a impren
sa catarinense. E nisso resi

de o caráter duvidoso de
.'

uma in terpretação feita
agora em tomo do ocorri

do. Não se pode dar uma

frase _ se é que ela existiu
_ os efeitos que ela não te
ve no meio do discurso de

que fez parte.

Mas a. oposição do de

putado Peixoto Filho não
se limita ao episódio regis
trado por ele ontem da tri
buna da Assembléia. Tam
bém não o moveu a idéia, '

insinuada, no bom desem

penho da política oposi
cionista, de que o Chefe
do Executivo catarinense
e s tivesse interessado em

"bajular" o titular do Mi
nistério dos Transportes.
Entre amigos, como o são
o Sr. Colombo Salles e o

Sr. Mário .Andreazza, não
há· necessidade de tais ges
tos. E mesmo, se precisasse
eventualmente -cair nas

boas graças do ministro, o

o deputado Delfim Pei
xoto Filho está preocupa
do com as figuras de retó
rica com que em algumas
oportunidades o governa
dor Colombo Salles cons

trói as frases de seus dis
cursos. Diz que não ficam
bem a um governante. On
tem na Assembléia O parla-

·

mentar acabou provocan
do um debate em tomo do
assunto de quase duas ho-

,

ras, envolvendo inclusive o

presidente da Casa, depu
tado

. Nelson Pedrini. É
que, quando aqui esteve,
recentemente, o ministro
Mário Andreazza, o gover
nador teria num discurso
em sua homenagem relaci
onado os olhos verdes do
titular dos Transportes
com as cores do civismo

· pátrio ou do mar que

,

banha a costa catarinense.

Para quem já estava predis
posto a se insurgir contra o
estilo da oratória governa-

·

mental, á oportunidade era

realmente boa. Uma sim

ples frase, ardilosamente

solta, em noticiários joco
sos da imprensa nacional,
parecia querer dar a enten
der não apenas o ridículo
de um estilo de se pronun
ciar, mas até o exagero en

comiástico de um gover-
,

nante estadual a um minis

, tro da república. (

Naturalmente, o gover
nador Colombo Salles terá

'feito um pronunciamento
amplo. Era o momento em

que o Sr. Mário Andreazza

formalizava, no Palácio
dos Despachos, a concreti

zação de, algumas obras pú
blicas reclamadas pelo go·
vemo catarinense. É difícil
recompor, agora, o que te

ria na verdade dito o sr.

Colombo Salles. Ele falou
. de improviso, valendo-se,
\---------------------------------------------------------------------,

governador não escolheria I

o caminho da exaltação de
seus caracteres físicos.

O parlamentar do MDB,
no 'fundo, rebelou-se con

tra as construções de fra
ses, ÍJ jeito de se expressar,
todo característico do Sr.
Colombo Salles. Disse que
não gosta dos rompantes.
É inimigo da poesia. O go
vernador Colombo Salles,'
evidentemente, não é poe
ta. Não é nem mesmo ora

dor, como tem confessado.
Mas a oratória, qualquer
que seja o .ramo, é sempre
uma manifestação literária.
Pode-se preferir a prosa;

pura, o verso" ou ambos

juntos. É questão de gosto,
de estilo e de sensibilida
de. Em seus discursos, o

governador catarinense

tem revelado em algumas
passagens um pouco da sua
alma latina. É bom mane

jador de palavras e figuras
retóricas. Este pode não
ser o gênero da Sr. Delfim
Peixoto Filho, mas é utili

zado até por destros tribu

nos.O presidente Médici,
em seus discursos, princi-'
palmente quando impro
visa, deixa-se trair por ex

pressões românticas e tam

bém ilustra as suas palavras
.com recursos de retórica.

'E não vai longe, para falar
'de um ex-correligionário
do parlamentar oposicio-
nista, o então deputado
Doutel de Andrade _ ora

dor consagrado _ costu

mava encerrar os seus pro
nunciamentos políticos re

petindo uma das cansiones
gitanas do poeta Garcia

Lorca: "Vierde, que' te,

quiero vierde...
"

Vistas ao sul do estado
Recente acordo celebrado en

tre o Governo Estadual e a SU
DESUL - segundo anunciou o

Engenheiro Colombo Salles, na

aula magna que proferiu, em Tu

barão, na Fundação Educacional
do Sul de Santa Catarina - tem o

objetivo de criar Hum polo indus
trial que, partindo dos recursos

naturais existentes na região, será
'0 elemento indutor do desenvol
vimento do Litoral Sul".

Estão voltadas para aquela re

gião as vistas do Governo do Es
tado e nada mais auspicioso para
a sorte daquelas plagas catarinen
ses, cuja expansão tanto se retar

dava, não obstante os grandes po
tenciais de riqueza que, além do
carvão, estão por lá desafiando a

iniciativa privada e o Poder Públi
co.

além dos técnicos locais, que já
possuem conhecimento direto da
problemática S6Qo-econômica da

região'.
Parece, pois,' que Dons fados

sorriem para a -qente sulina, pre-
.

miando-lhe a longanimidade da

expectativa. Haja vista a coinci-
.dência das preodupações do Pro

jeto Catarinense de Desenvolvi-,
mento com as que vêm ao seu'
encontro no Plano Regional de

Desenvolvimento, este de iniciati
va da .SUDESUL no mesmo sen

tido daquele, que constitui docu
mento programático da atual po
I ítica administrativa do Estado.

Não há muitos dias, a amplia
ção e modem ização do porto de
'Imbituba foi objeto de contrato

entre o Estado e o Ministério dos

Transportes. E por que não lem
brar a construção do porto pes
queiro da Laguna? É evidente, I

assim, a vez favorável da' Região
Sul Litorânea, onde Santa Catari
na, é sabido, conta com extraor

dinários recursos naturais dinami
záveis, no empenho desenvolvi
mentista a que se vêm aplicando
esforços e iniciativas do Estado e

das frentes empresariais.
É o feliz ensaio duma .polftica

de extinção dos insulamentos, re

gionais criados na ausência dum
critério de inteireza dos planeja
mentos, que agora se pretende
restaurar pela recuperação racio

. nalmente permitida a áreas até
então menos favorecidas.

Do ponto de vista do bem es

tar social, será especialmente o ,_

homem quem se beneficiará das

grandes possibilidades assim aberr
.

tas ao trabalho, amplamente soli
citado, valorizando a mão de,
obra.

Por sinal, acaba de inaugu-
-, rar-se em Tubarão a nova sede da

Fundação Educacional do Sul de
Santa Catarina e nisso está certa
mente implícito um índice de

· que o setor da formação do ho-,
mem ;para a função em sociedade
não tem sido descurada, c_orres
pondendo, aliás, a pendores espi-

· rituais das gerações que, no Sul

Catarinense, encaram o futuro
com a plena consciência da pró
pria responsabilidade, que assu

mem para com o futuro do Esta
do e do País.

Uma região que, logo que
evocada, a despeito de suas fasci
nantes tradições históricas, quase
que apenas nos sugeria, à guisa de

associação de pensamento à sua

economia, as riquezas carbon í
feras, transforma, agora, todo o

seu panorama de trabalho, incor
porando nele o aproveitamento
industrial de tantos potenciais

·

que começa, a surpreender a pes
quisa e a estimular a capacidade
de homens de empresa e ação,
cujas vistas se voltam para o Sul
de Santa Catarina: Promover-se
dessa forma uma autêntica repa
ração, que, em nível de equidade
'do critério de uma administração
integrada, elevará a rica faixa do

.

litoral sulino à altura das demais
zonas geo-econômicas do Estado.

Trata-se de um Projeto lito
ral Sul, que encerra, entre os

BLUMENAU itens a que obedecerá na ordem
- o Restaurante Flutuante das prioridades regionais, o pro-

Blumenau SIA, tem a honra de

convidar V.Excia. para as festi- blema da água, tanto para consu'-
vidades de inauguração do VA- mo das populações da periferia
POR BLUMENAU II, a serem do futuro complexo industrial,
realizadas no dia 27 de agosto como para o conjunto carboquí-
próximo, às 11 horas à mar- mico a ser implantado. E precisa-
gem do Rio ltajaí Açu, cita à '.

avenida Beira Rio, em Blume-l-, mente em relação a esse comple-
nau. xo industrial é que incidem os

.'

Desejaríamos ter a honra.e ,< termos do referido acordo entre
.

'.

-

--\
-

o prazer do vosso compareci- -

O Governo e a SUDESU L visan-
mento. Nélio Abreu e Nicolau do' aos estudos e elaboração mi
E. dos Santos, diretores.

nudente dos projetos de infraes-
trutura da área manufatureira. I

Consequência de tudo isso é a

convocação de pessoal de órgãos
pú bl icos federais e estaduais,

Sérgio LOpes'

CORUP.Á
- Objetivando o engrande- ,

dmento da Agremiação Com

paense de Amadores de Orquí
deas, apraz-nos comunicar-lhe

que esta agremiação estará rea

lizando sua 5a. Exposição de

Orquídeas e plantas ornamen

tais nos dias 1 a 7 de setembro

próximo, nas dependências do
_

Cine Rívoli (Koerner), à rua

Nereu Ramos, Corupá. Nesta

exposição predominarão as

plantas de gênero Dendrobius
(olho de Boneca). O patrono
será o sr. Paulo Ewald, presi
dente de honra da Agremiação

.

Joinvilense de Amadores de

Orquídeas.
Certos de contarmos com o

vosso apoio publicitário, reite
ramos os nossos protestos de
elevada estima e distinta consi

deração. Boris Salewsky, presi
dente e Áivaro Ottomar Rett,
secretário.

Que será o fut,uro IEE - Supersta-r
os meios a fim de que não se comprometa "o futuro com

decisõe� que imp�çam a adoção de soluções que então

forem rvdlidas ". E certo. Não há como impedir que o

evolver normal da sociedade se execute, dentro mesmo

de inéditas e surpreendentes concepções dum mundo.

que se vai tornando dia a dia menor, enquanto a humani-
. dade é forçada, por imperativo desse fenômeno univer

sal, a tomar-se cada vez mais densa. É, pois, válida á tese

do Reitor, que absolutamente não se inquieta ante as

versões mais pessimistas sobre a agitada mocidade dos
dias atuais.

I •

Convencido, embora, da impossibilidade de anteci-

par uma definição do que virá a ser a fórmula de viver no
mundo de amanhã, nem assim desespera da capacidade
dos jovens para defrontar, sem temores e resolutamente,
as tarefas do porvir social. Não há isso Çl que por ai se
chama incompatibilidade entre as novas concepções da
existência _ tais quais as proclamam e, preconizam os

nossos filhos e netos _ e as antigas idéias repousadas na
presunção de estabilidade dum mundo em lento desen
volvimento e votado a indesviâvel finalismo.

E porque, forçosamente, seremos os velhos os pri
meiros a reconhecer a terrível decepção que todos sofre
mos, é de elementar senso confiar mais nos jovens, aca
tar-lhes as esperanças, prestigiar-lhes as aventuras ousa

das. A eles a grave incumbência de retificar, não as linhas
mestras' do progresso espiritual dos homens do passado,
mas aquilo que flagrantemente desviou dessas trilhas se

guras o procedimento humano.
Aspiremos a que os moços possam encontrar a meta

de suá grande busca, na formulação dum tipo de convi
vência humana que represente a conquista de um mundo
de paz, de ordem ede perfeita compreensão.

As palavras com que o Professor Roberto Lacerda
acentuou a função da mocidade no evolver das institui-

'

ções fundamentais à edificação do mundo futuro sugeri
ram essas considerações, que lhes salientam a importân
cia e a oportunidade.

No belo discurso que proferiu durante o jantar de
comemoração do centenário do Clube 12 de Agosto, o
Magnifico Reitor da Universidade Federal de Santa Cata

rina, Professor Roberto Lacerda, teceu, apropositada
mente, referências à mocidade de hoje, aludindo ao pa

pel que a ela cabe nas construções do futuro...

É sempre interessante conhecer o que, a respeito de

jovens, pensam aqueles que têm a incumbência de orien
tá-los' e aqueles que, a despeito duma considerável dife
rença de idade, que acentua o contraste das mentalida

des, esperam muito da juventude atual em proveito de
um mundo melhor.

Dal' a impressão que me reteve, ante um dos expres
sivos tópicos daquela oração. "Podemos vislumbrar na
mocidade os dias que virão ", _ disse o Reitor. "Os mo

ços que reformulem tantos valores serão, dentro em pou-
_ co, os condutores da sociedade em que vivemos. E é de

se esperar que muitas das idéias que agora defendem
serão adotadas no instante em que lhes couber a deci

são".
Sem dúvida _ e oxalá. a serenidade, que invariavel

mente advém do correr célere dos anos, abrande excessos

de severidade para com o passado e que, porventura,
deformando a realidade no juízo acerca do pretérito"
obscureça a visão do exato presente e entenebreça os

horizontes do futuro.
Todavia, precisamente para maturar o senso de equi

librio e a inteligência através da cultura, é que tão louva
velmente se difunde o ensino e se aprimoram os proces-
sos de comunicação ou transmissão do saber. .

'

Mas a verdade é que, na justa observação do Profes
sor Roberto Lacerda, "não podemos antever o tipo de
mundo" que será o do futuro, "problema que desafia.
sociólogos e educadores". Realmente, a incógnita da filo
sofia da educação reside nessa imprecisa definição do

tipo de sociedade, em função da qual os que hoje se

aprestam para servi-la têm ainda, f!: preocupação de con- ,

cebê-la, idealizar ou prever.
A contribuição dos jovens às conquistas recebidas

dos velhos, como patrimônio tradicional, é, ainda assim,
. substancial e preciosa _ e cumpre estimulá-los, por todos

Estranhar coisas é propriedade univer

sal. Estranhamos, por exemplo, as descon
certantes contas da, Cotesc e de outras

"escs"; a aparição dos fenícios em Poço
Grande - local de duvidoso atrativo turís

tico - as rendas de Avaí X Figueirense,
etc., etc .. Estranho, em particular o fato
de ter sido posto na Academia de Letras.

Enfim, como os mistérios não foram

superados pela moderna tecnologia eletrô

nica - que continua sofrendo de males

estranhos, como pandorgafobia -- procu
ro justificar..pelo menos, minha presença
naquele ambiente de generosa amabilida

de, que parece conter substâncias imuno

lógicas, .de modo que, como corpo estra

nho, não pareço tanto - prometendo, a
mim mesmo, um esforço de, de vez em

quando, "dar uma de acadêmico". Então,
lá vai! '

No firmamento da educação catarinen-
.

se brilha intensamente uma estrela - o.

Instituto Estadual de Educação.
Dito isso, e desse modo, sinto purifica

da minha consciência de acadêmico por
atacado, e abro as. portas das considera

ções técnicas sobre a alusão acima:
Nenhuma empresa educacional - ou

estabelecimento, como queiram >- exis
tente em território catarinense, é tão gi
gantesca como o IEE.

Sua dimensão, entretanto, não está no

espaço físico - que já é irrisório - nem,

apenas, nas estatísticas das matrículas.
Não se trata, pois, de um estabeleci

mento com milhares de alunos. Antes,
trata-se de um ambiente cujas ocorrências
afetam todos os níveis da sensibilidade
pública, em grau mais elevado do que os

acontecimentos que assinalam a dinâmica
normal ou anormal de qualquer outro

educandário catarinense, inclusive, a pró
pria UFSC, o ápice-da pirâmide educacio
nal.

As manchetes têm quase um desprezo
pelo IEE -.quando nada de novo lá ocor

re. Parece que aquele gigante não existe,
ou existe, pacato, na normalidade do tra

balho de uma colméia protegida por habi
lidosos apicultores.

No entanto, se um diretor se atreve a

baixar uma norma, sobre a queda ou ele

vação de saias, sobre a tipologia de corte

de cabelo dos alunos, sobre mudança de

horário, de calendário letivo, parece que
toda Florianópolis e adjacências explo
dem de indignação.

Assim é o IEE, vedetizado, uma espé-

cie de "tabu", de "mademoiselle nitou
che" -. E, talvez seja por isso mesmo que a

sabedoria da imprensa evita situá-lo com

maior frequência, pois a notícia traz in-

suspeitadas octanas de. emoções.
.

- Na impossibilidade de' não contra

riarmos a dita sabedoria da imprensa insis
tiremos nos comentários sobre a maior

"polis" de alunos existente em Santa Ca

tarina, dirigida por uma exígua parcela de
recursos humanos que lamentam não con

tar com mais de 25 horas de trabalho por
dia.

'

O que vem fazendo essa atual direção é

quase inacreditável, e nos lembraria antiga
advertência de uma empresa? que tomava

a abelha como exemplo. Em tradução e

em conversão, diríamos que, o IEE, pelo
seu tamanho, pelo seu peso, .não poderia
voar. Mas voa, e ainda tem tempo de fazer
um pouco de mel.

E, isto, graças, evidentemente, a uma

audaciosa. administração que evita o con

fmamento das atividades 'rotineiras e pro
cura criar, inovar, em busca de uma lide

rança que não deve ser explicada em ter

mos de estatísticas de matrícula.
Busca um caminho difícil, que é a fuga

ao .tédio educacional, ,e tende "a cometer'

-erros, na impossibilidade de acertar- sem

pre.
O objetivo essencial está na esquemati-,

zação da integração do aluno, não somen

te como aluno, mas como componente de
um sistema aberto para a criatividade.

Experiências numerosas estão sendo

realizadas, entre .as quais a sequência de

. peças teatrais orientadas pela marcante

dedicação da Prof. Dilza Délia Dutra -

que, recentemente, firmou posição teóri
ca sobre a importância do teatro no pro
cesso educacional, publicando interessan
te livro.

E, vem pondo em prática idéias que
defende, com sangue, suor e lágrimas. Os
aplausos vieram também, e rápidos, nas
experiências levadas a cabo no primeiro
semestre do corrente ano.

Não sei até que ponto a administração
de uni gigantesco 'estabelecimento poderá
aguentar' o ritmo das inovações pedagógi
cas válidas. O resultado' bem sucedido'
cria, por sua vez, exigências maiores.

Mas sei que essa administração busca
um caminho. A meu ver é o quanto basta.

ESTÁDIO
- A maior prova de que

realmente estamos em condi

ções de participar dos certa

mes esportivos de âmbito na

cional, foi dada terça-feira últi
ma pelo Avaí, durante a parti
da contra o Santos com Pelé e

companhia.
Embora tenha perdido pela

contagem de i X 1, o time
azurra deu uma amostra da

qualidade de nosso futebol. Os

próprios jogadores do Santos,
inclusive Pelé, não deixaram

de elogiar os jogadores' do
Avaí. Mas, Pelé não 'conseguiu
conter para si o que \havia de

erradono esporte de Santa Ca
tarina e revelou seu descon ten

tamento pelo péssimo estado

de nossa praça de esportes.
'

O maior entrave do desen
volvimento de nossas equipes
de futebol é sem dúvida a falta

de um estádio de futebol.

É preciso que o Governo se

conscientize disso e construa,
uma nova praça esportiva ou

pelo menos dê condições ao

Figueirense para concluir o

"Orlando Scarpelli" que per
mitiria a participação de um

clube catarinense no Campeo
nato Nacional de Clubes. Joel

Almeida carriço - Agronõrni
ca.

I
'I

Gustavo Neves

I

.
'
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)_-------------__;",---"t Jornalista

responde
a processo

Contínuo chegou a n'lOntar

clínica para abortos
Carneiro discorda
dos que acham a

Sudene inoperante
Trivial Salvador (AlB) - O Jorna

lista João Carlos Teixeira, reda
tor-chefe do Jornal da Bahia, foi
citado em edital ontem pela Jus
tiça Militar deste Estado por não
ter comparecido à primeira audi
ência do proces�o que lhe move

o governador Antônio Carlos
j Magalhães. João Carlos, que se

encontra nos Estados Unidos
participando de um encontro'
cultural; tem o prazo de 20 dias,
a partir de ontem; para ser ouvi
do'pela auditoria da VI Região
Militar. Ele foi enquadrado na

Lei de Segurança Nacional em

consequênc i a da denúncia do
Governador, que o acusa de
"tentar criar uma imagem dis
torcida e distante da realidade
perante a opinião pública".

Numeroso grupo de joma- '

listas locais firmou ontem me

morial de solidariedade ao reda
tor-chefe do Jornal da Bahia,
que será divulgado hoje, "estra
nhando o silêncio das entidades
represen tatívas da classe - Asso
ciação Baiana de Imprensa e Sin
dicato dos Jornalistas Profissio
nais Jdo Estado da Bahia - que
até aqui não 'se manifestaram em

defesa de João Carlos Teixeira,
que apenas exerceu seu légítírno
direito de crítica". '

·Nkrrcflio

Variado Medeiros,
filho

Recife (AlB) - O contínuo do Hospital
Getúlio Vargas no Recife, Antônio José de Melo,
foi preso ontem pela polícia, depois de
denunciado pela esposa, Lídia Maria Cordeiro de
Melo. ,Foi acusado de prática constante de
abortos, furto de medicamentos, venda de
psicotrópicos e perversão sexual.

'

,

- Antônio chegou do Rio em setembro do
ano passado - disse Lídia ao delegado de

Costumes :_ empregando-se em seguida no

hospital. Nos primeiros meses começou a subtrair
medicamentos controlados e'materiais cirúrgicos
utilizados por ginecologistas. Foi quando
começou a praticar abortos, cobrando Cr$ 50,00
por cada intervenção.

Contra o contínuo existem da parte de sua

esposa outras acusações, entre as quais, a de tê-la
espancado terça-feira quando o flagrou

praticando mais um aborto. A venda sistemática
de psicotrópicos a um 'grupo de viciados da Zona
Sul, e o que Lídia considera o mais grave: há duas
semanas seu marido tentou forçá-la a manter

,

relações sexuais com uma mulher de nome Sônia.
Em busca efetuada pela polícia na residência de
Antônio de Melo foram encontrados materiais
cirúrgicos e muitos medicamentos, além de
sondas e tubos. O material foi anexado ao
inquérito aberto pela Delegacia de Costumes, que
vai interrogar o contínuo hoje para saber o

número de abortos praticados em um ano de
atividades ilegais.

Lídia foi encaminhada ontem ao Instituto
de Medicina Legal para exame, a fim de constatar
o espacamento sofrido, o que aumentará as

acusações contra o marido: ele será processado
por lesão corporal.

Brasília (AJB) - O senador Rui Carneiro afirmou que
"o fracasso da Sudene seria uma catástrofe para o

nordestino, cujos olhos cheios de esperança para ela
continuam voltados". Discorcou daqueles que, numa visão

pessimista, entendem que a Sudene malogrou na sua missão
de renovação da economia nordestina. Comentando

declarações feitas pelo economista Rômulo de Alnieída, Rui
Carneiro as apoiou, dizendo que é necessário aperfeiçoar
sempre a ação da Sudene, corrigindo-a ou adaptando-a a

novas realidades, conforme tem sido propósito do atual

governo e, sobretudo, do ministro Costa Cavalcanti.
O senador' Rui Carneiro disse que "talvez iniciativa

alguma governamental em nosso País tenha sido inspiração
tão feliz e elevada, humana e patriótica" quanto a adotada

pelo ex-presidente Juscelino Kubitschek ao criar a Sudene,
"razão pela qual o povo do nordeste lhe é grato até hoje e

sempre o será". Com sua experiência dos assuntos,
nordestinos, o senador Rui Carneiro afirmou que sempre se

reconheceu que não seria, fácil, nem rápido alcançar a

integração daquela região no processo de desenvolvimento
nacional, o que contribuiu decisivamente para a criação da
Sudene, cuja ação foi idealizada para prolongar-se por
muitos anos". Apesar de todo o esforço realizado, o

nordeste continua a apresentar problemas graves e

complexos, o que no entanto não justifica negar as

realizações da Sudene: "dessa visão negativista não

compartilho, contagiando, como outros, o nosso povo que
reconhece' e proclama o mérito da Sudene". Mostrou,
depois, que numerosos e consideráveis foram os êxitos da
Sudene no campo da industrialização, destacando como

ponto-fraco e programa agropecuário, bem como o

relacionado com a infra-estrutura, que foi relegado para
planosecundário, de modo muito errôneo.

Joinville:
de

•

crise

compet�nci.a
Uma demonstração de incompetência e,

intransigência está sendo dada pela Arena de Joinville,
que conseguiu tumultuar a tal ponto a escolha de
candidatos a Prefeito que, a esta altura, o Sr. Pedro Ivo
Campos, candidato do MDB, já se poderia considerar
praticamente vitorioso nas eleições de, novembro.
Ontem, o jornal A Notícia divulgou um manifesto. pelo
qual o Sr. Wittich Freitag anunciava as razões da sua

renúncia, à presidência do Diretório Municipal. Não
vamos discutir o texto do'manifesto, mas' salta aos

olhos, à primeira observação, que o mesmo está cheio
de contradições. O que está acontecendo na Arena de
Joinville é que se formaram grupos de empresários que
resolveram assumir uma postura política para a qual
não estão preparados. São , na quase totalidade,
excelentes e bem sucedidos capitães da indústria. Mas o
comportamento que' vem adotando nas últimas
semanas em face do problema sucessório revela que são

principiantes em matéria de política. Inicialmente foi
lançado um candidato - o Sr. Mário Cesar Cubas -

jovem de valor e várias virtudes mas que, em absoluto,
reúne condições para competir num pleito com o

Depu tado Pedro Ivo Campos. A inusitada
intransigência com que alguns politicos da Arena
joinvilense insistem na candidàtura única do Sr. Mário
Cesar é uma oferta antecipada ao candidato do MDB
do gabinete da Prefeitura local. O candidato
oposicionista possui um apreciável lastro eleitoral,
conquistado à custa de vitórias e derrotas em sucessivos

pleitos, e não existe ninguém dentro de Joinville que
possa derrotá-lo sem o recurso da sub-legenda. Qual a
solução lógica e racional para a Arena ioinvilense,
então? Nada mais evidente que lançar dois' candidatos
à Prefeitura, já não digo para ganhar, mas ao menos em

condições de entrar no páreo para competir. Todas as

soluções' até aqui apresentadas para o lançamento de
duas candidaturas foram inapelavelmente refutadas por
uma das correntes locais, sob a errônea suposição de

_ que a candidatura única é a própria encarnação da
unidade partidária. Como diz um conhecido cabo
eleitoral do Ribeirão da Ilha, "eleição foi feita para a

gente ganhar". A máxima desse filósofo do interior não

•. é assimilada pela Arena de Joinville que, ao que tudo
indica, prefere perder a eleição com um sô candidato,
para dar uma equivoca demonstração de unidade, que
tentar vencer o pleito (o que, a esta altura já é quase
impossivel) com duas candidaturas. A crise joinvilense
está assumindo uma proporção' tamanha que, a esta

altura, os políticos locais não tem condições de
encontrar o caminho para um diálogo conciliador até o

dia da convenção. Auto-desarmando-se de qualquer
possibilidade de harmonização, já pensam alguns
arenistas de Joinvllle em levar o problema à solução do
Governador Colombo Saltes e do presidente do
Diretório EStadual, Sr. Renato Ramos da Silva. Essa
atitude, infelizmente, vem revelar que a Arena de
loinville - o municipio economicamente mais

importante do Estado - transfere para o comando
político do Estado os problemas que criou com a sua

intolerância; Mas não poderão depois os que hoje não

.transigem e não conciliam atribuir ao Governador ou
ao Diretório Regional a culpa da sua incompetência.

Candidato da Arena'surra
Presidente do 'Diretório

Maceió (AJB) - Demonstrando que sab,
lutar em termos de política, o candidato arenista
a prefeito do município de Belo Monte, em

Alagoas, João Craveiro de Andrade, surrou ontem'
o presidente municipal do seu Partido e o

Prefeito da cidade, a ainda botou para correr um
soldado que lhe dera voz de prisão. O prefeito
Roque Ferreira e o presidente da Arena de Belo
Monte, Waldomiro Machado Souto, ficaram
irritados .porque João Craveiro ganhara uma

s ublegenda, • pois eles pretendiam unificar o

Partido em torno do nome de Antônio Gonçalves
Goes.: Depois da Convenção procuraram agredir o
candidato vitorioso e acabaram-devando uma

surra. .

Em Belo Monte,' pequeno município do
interior alagoano de 4712 habitantes a

Convenção da Arena decorreu tranquil�m;nte
apesar da frustração do presidente do Diretório
que queria Antonio Gonçalves Goes como

candidato único do partido. Entretanto, João

Craveiro de Andrade saiu vitorioso com sete
votos devido ao apoio dado por José Wilson, tio
do Presidente da Arena e político de grande
prestígio na cidade. Irritado, o líder arenista
juntou-se com o prefeito Roque Ferreira e

decidiram ter um entendimento "de homem para
homem" com João Craveiro e José Wilson.

Mas não, contavam com a disposição do
candidato a prefeito que reagiu à tentativa de
agressão com um murro na cara do prefeito e um

ponta-pé, na barriga do presidente da Arena.
Depois, ele continuou surrando os dois e não
parou nem mesmo quando apareceu um soldado
do destacamento local, que tentou levá-lo preso e

também recebeu pancadas, fugindo para não levar
surra maior. Agora, a calma é mais aparente que
nunca em Belo Monte, onde o povo já sabe que
existem dois candidatos 'a prefeito e não um
como pretendia o ,presidente da Arena. E também
que o candidato João Craveiro de Andrade tem
também força física tanto quanto eleitoral. \

Câmara quer

intervenção
do Governo

Recife (AlB) -, A Câmara
Municipal de Lagoa dos Gatos,
agr espernarnbucano resolveu
apelar ao Ministro da Justiça pa
ra que prolongue a intervenção
federal, impedindo as eleições
de novembro próximo naquele
município. O apelo ao ministro
Alfredo Buzaid pelos vereadores
de Lagoa dos Gatos objetiva ex

tinguir o poder político do lati
fundiário Manoel Cordeiro de
Melo Filho, que há 35 anos

domina o município. Conside
ram que se a intervenção - de
cretada em janeiro deste ano pe
lo' Presidente da República -

permanecer; será mais fácil neu
tralizar a influência do latifun
diário, explicando que "a má
'quina de corrupção e arbitra
riedade montada aqui ainda per
manece só esperando, a hora de
voltar a atuar".

A decisão da Câmara de
Lagoa dos Gatos, onde todos os

vereadores são arenistas, recebeu
-imediato apoio do diretório mu

nicipal da Arena; apesar do fa
zendeiro Manoel Cordeiro ser

uJtl de seus membros. No apelo
ao Ministro da Justiça, os verea

dores 'admitem que "neste lugar
sempre imperou o poder econô
mico e só ganha para prefeito
quem Manoel Cordeiro quiser".
O Diretório local da Arena limi
ta-se dizer que "a realização de
eleições no fim do ano, em La
goa dos Gatos, tomaria sem sen

tido o venerável decreto do Pre
sidente Médi,cÍ.

Policial uruguaio
espanca preso em

cárcere, brasileiro
Porto Alegre (AJB) - O Juiz de Direito de Livramento

abriu ontem, um inquérito policial para esclarecer o

espancamento de Otoníel Oliveira, por um policial
uruguaio, dentro da Penitenciária Municipal. Otoniel,
depois de dois anos e meio de prisão por roubo, estava em

liberdade condicional trabalhando no frigorífico da
Armour. Seus passos porém, eram vigiados por Raul Eula, o
policial uruguaio, que suspeitava que ele tivesse roubado um
relógio em Rivera, na fronteira Brasil-Uruguai.

Sesta-feira passada, Otoniel foi levado por alguns
policiais brasileiros e o uruguaio para o presídio e lá, passou
a ser agredido e ameaçado de morte, se não voltasse para
Rivera. O advogado de Otoniel, Fernando Goes, explicou
que ele cumpriu com bom comportamento toda a pena a

que foi condenado, merecendo liberdade condicional e

trabalhando c9mo estafeta do presídio, no Forum de
Livramento e, finalmente, na Armour, "Otoniel tem 32
anos, é um indivíduo completamente recuperado para
sociedade e nega categoricamente que tenha roubado
alguma coisa em Rivera. Estou convencido de sua

inocência". Otoniel continua detido no presídio, enquanto
aguarda providências do advogado e o resultado do
inquérito.

. Y

Korn&i,Toras anJCJssam
-

matando JO)pessoas
após o trabalho dos legistas. O motorista da
carreta placas SH-2852, de Governador
Valadares, não foi identificado porque fugiu após'
o acidente. A Kombi de placas ID-6787 de São
Paulo, "ficou menor qu,e a metade de um Volks"
segundo a descrição de um agente da Delegacia de
Polícia de Teófilo Otoni,

Belo Horizonte (AJB) - Dez pessoas de uma

família paulista - Dias de Lima - morreram
quando a Kombi 'em que viajavam foi

estraçalhada por quatro imensas toras de madeira

que cairam de urna carreta no momento em que o

veículo a ultrapassava. o desastre ocorreu às
22hl0min de ontem no quilômetro 804 da
BR-f16 (Rio Bahia) entre as cidades de Medina
e Itaobim, próximas a fronteira deste Estado com

a Bahia,

Como os corpos ficaram muito deformados,
até' ontem os legistas haviam identificados apenas
três vítimas: Aurino Dias do Vale - motorista da
Kombi - Sebastião Dias de Lima e Marisa Dias de

Lima - dois anos. Os corpos foram transportados
para Medina, de onde seguirão para São Paulo

O acidente ocorreu numa curva . Como a

carreta durante a curva dava ii impressão de que
não conseguiria efetivá-la sem entrar na pista
contrária o motorista forçou a direção para
manter-se eJtl sua pista. Esse jogo foi fatídico,
pois deslocou para o lado alguns toros, que
acabaram caíndo na pista e causando o acidente
com a Kombi.

PAULO BOR
'NHAUUSEN

Consumada a renúncia
do Sr: Paulo Konder Born
hausen da direção do Ban-'
co do Brasil, conforme foi
anunciado há algumas se

manas por esta coluna,
perde Santa Catarina um

dos seus mais eficientes e

solícitos colaboradores no

plano federal. Não foram
poucas as vezes em que,
mesmo no anonimato, foi
através do Sr. Paulo Born
hausen que grandes proble
mas financeiros de interes
se público e empresarial do
nosso, Estado foram resol
vídosnas esferas superiores
da economia naci onal
com inestimáveis resul
tados para Santa Catarina.
Deixa, assim, este Estado,
de contar com o trabalho e

a dedicação do Sr. Paulo
Konder Bornhausen para
com as coisas de Sànta Ca
tarina na direção do Banco
do -Brasíl, mas não perderá
o seu empenho e a sua de
voção para a solução dos
problemas catarinenses on

de quer, que ele se encon
tre, agora na iniciativa pri
vada.

'afirmava ontem um dire
tor, eufórico, já está reser

vada para ser destinada aos

jogadores no caso da con

quista do título. A outra

parte, somada ao' encaixe

que o clube possui em in
vestimentos mobiliários, fi
cará aguardando a oportu
nidade de uma breve apli
cação, de preferência para
a compra de um grande
craque. _

�

ATIUO FONTANA
O Vice-Governador

Atílio Fontana esteve na

tarde de ontem em visita
ao presidente do Diretório

Regional da Arena, Sr. Re
nato Ramos da Silva, a fim
de colher impressões sobre
a situação política do Esta
do para as eleições de no

vernbro. A visita prolon
gou-se por muito tempo,
pois o Sr. Renato Ramos
da Silva aproveitou a opor
tunidade para debater com
o Sr. Atílio Fontana pro
blemas municipais que es

tão ocorrendo com o Parti
do quanto à escolha de
candidatos,

PALAVRA DE REI
Pelé declarou em mais

de uma oportunidade, em

Florianópolis, que Santa
. Catarina poderia perfeita
mente participar do cam

peonato nacional. Mas em

todas elas fez questão de
frisar que sem um estádio
que comporte um público
ã altura do, certame nacio
nal não adianta nem pen-

'

sar nisso.

ALLIANCAGANHOUA PRtMEIRA
-

PARTIDA. E JÁ ESTÁ PREPARADA
PARAASEGUNDA. Alliança entrou em campo para vencer.

Com muita scúde e disposição de se empenhar a fundo.
-,

E deu no couro.

Encheu-se de responsabilidade e botou muito amor

nos projetos. Resultado: seus primeiros clientes ficaram
felizes da vida. E a Alliança provou que é boa mesmo.

Mas a Allicnço não que; apenas essa vitória. Quer
ir mais longe. Deixar muito mais gente feliz. Mostrar
toda garra de sua jovem equipe.

Para isto, anuncia que tem financiamento da casa

própria em até 240 meses. Voce �sco,lhe o projeto
e o tempo de financiamento. A Aliança qosto muito de
conversar sobre essas coisas.

A propósito, elq está de casa nova. Mudou-se
para a Rua Fúlvio Aducci n.? 930, defronte ao Bradesco,
onde você dispõe de maior conforto.

Seja cliente da Alliança.

RINDO Â TOA
Os dirigentes do Avaí

estão rindo à toa com os

exçepcionais êxitos de bi
lheteria do clube no do
mingo e na terça feira. Os
dois jogos renderam para o

Ava] uma apreciável quan
tía que, em 'parte, segundo

(: melhor Você Comprar os AZ\lkll)� I\�I

00
ALLlANCA

construtora alliança Itda

IIII)I<LL - Preços (! Ounluladc Paru Servi :"

!lldr,'I, R. Jerónimo Co"lho, 3�:í. 1''''le' ',�,\!U!,

Rua Fúlvio Aduccci,930 - defronte ao Bradesco.
Estreito· Fpolis.
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BNDE dá aiuda financeira para
curso de pós�graduação da Ufsc
O Presidente do Banco Nacional do Desenvolvimento

Econômico, Economista Marcos Pereira Vianna, enviou

mensagem ao Professor Gaspar Erich Stemmer, Diretor
do Centro Tecnológico. da Ufsc, comunicando q ue a

Diretoria do Brde decidiu aprovar a concessão de

colaboração financeira no valor de Cr$ 3.367.102,00.
Os recursos serão aplicados, conforme o projeto de

desenbolso submetido ao Banco pelo Centro

Tecnológico, nos Cursos de Pós-Graduação em

Engenharia Mecânica e Engenharia Elétrica, em nível de

mestrado, no período 1972/74.
O auxílio" cobrirá despesas com pagamento de pessoal

de nível superior, pessoal técnico de nível médio, bolsas
de 'estudos, aquisição de revistas e livros técnicos e

aquisição de equipamentos técnico-científicos.
Os recursos, oriundos do convênio Bnde/Finep serão

aplicados no período de 27 meses, ocaslão em que
estarão concluídos os programas de Pós-Graduação, pela
atual sistemática do Banco Nacional de Desenvolvimento

Econômico. A partir daquela data, o Bdne vai prestar
cooperação técnico-financeira para aplicação exclusiva

em projetos de pesquisa pura e aplicada.
AUTORIZAÇÃO

O Presidente Garrastazu Médici assinou decreto

autorizando o afastamento do país do Professor Gaspar

Erich Stemmer, convidado pelo Embaixador' Willian:

Rountree para viagem de estudos nos Estados Unidos,
integrando comitiva oficial de técnicos e autoridades

brasileiras.
O ato presidencial já foi publicado no Diário Oficial

da União. O professor Gaspar Stemmer deverá seguir
viagem no dia 4, permanecendo nos Estados Unidos

duran te 40 dias.
CREDENCIAMENTO

Deverão retornar hoje a Guanabara os professores
Bandeira de Lima e Luiz Gomes Silva Júnior, relatores
no Conselho Federal de Educação do processo de.
credenciamento do Curso de Pós-Graduação em

Engenharia Elétrica da Ufsc.
Na manhã de ontem, os dois técnicos cumpriram

programa de visita ao Centro Tecnológico, observando o

funcionamento. do Curso de Engenharia Elétrica. À tarde

reuniram-se com os professores do Departamento.
respectivo e às 16 horas foram recebidos em audiência

especial pelo Professor Hamilton Schaefer, Reitor, em
exercício.

A permanência dos membros do Conselho Federal de

Educação teve a fmalidade de avaliar os equipamentos,
instalações físicas, nível. de professores e projetos do

programa de Pós-Graduação em Engenharia Elétrica.

Padrão de se

já está no Rio
Siegfried Alois Lichtblau, operário padrão de Santa

Catarian, viajou ontem para o Rio de Janeiro, onde na

segunda-feira disputará com representantes dos demais

Estados o título de operário padrão deste ano.

Entre os membros que comporão o juri do concurso

estão o Ministro do Trabalho, Sr; Júlio Barata, o

presidente da Confederação Nacional da Indústria, Sr.

Thomás Pompeu de Souza e o catarinense Antônio

Pedro Assini, que no ano passado foi eleito operário
padrão do Brasil. O vencedor .deste ano, além de várias

medalhas, receberá 'um prêmio em dinheiro no valor de

crs 10 mil.
Na terça-feira os concorrentes viajarão a Brasília,

onde vão ser recebidos pelo Ministro do Trabalho e por

dirigentes do Departamento Nacional do Sesi, entidade
promotora do concurso.
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• = P R i ç O.S D B A T A C A D o = 16-08-72 • =
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ARROZ AMARELlO•••••• Se. 60 Kg.
\

89,5079,00 105,50 ==== 91,00

FAR.MANDI6eA FINA •• Se. 45 Kg. 33,50 31,50 33,50 30,00 30,00

'FEIJXO PRETO COMÚM •• 60 Kg.
.

62,00Se. 57,50 65,00 59,00 77,50

BANHA ESPECIAL .••••• Cx� � pctes. 124,00 103.,00 104,00 ===== 104,00
BANHA 00 MUM •••••••• Lata 16 Kg. 55,60 4.9,50 49,50 ===== 55,70

MILHO .AMARELO COMUM. Se. 60 Kg. 22,50 24,00 23,50 3),00 18,00
,

OVOS VERMELHO MtDIO. ex. � Dz. 68,00 58,00 66,00 60,00 62,00

FRANGO ABATIDO ••••• ' KG. 3,70 4,50 4,10 4,60 4,30
TOMATE PAULISTA••••• ex. 27 Kg. 25,50 27,50 28,00 29,00 35,50

BATATINRl •••••••••• Se. 50 Kg. lt�,50 48,00 49,00 35,00 45,00

CENOURA ..•.•••....• ex. 30 Kg. 20,00 24,oq 34,00 32,50
. 30,00

ahp/ST.

ESTACOLEtA0 E
INDISPENsAvEL '

PARAOUEM ESTA
APRENDENDO INCI!S.

Ou italiano, espanhol, francês. Se você conhece
bem o português .tem mais facilidade para,
assimilar qualquer outro idioma.

.

Porque as estruturas linguísticas são semelhantes.
.

Para facilitar sua vida, lançamos
.

LISA.,. BIBLIOTECA DE EXPRESSÃO E COMUNICAÇÃO--
PORTUGUÊS. . .

Tudo o que o conhecimento correto do seu Idioma,
pode fazer por você.

.

Os quatro primeiros volumes tratam da Origem
da Língua Portuguesa, Formulário Ortogrâfico
Gramatical, Estudo de Verbos, Fle�ão' .

e Classificação das Palavras. O quinto e último

volume inclui problemas �. soluções em forma
de exercícios.

.

.

Leve em conta que até. mesmo uma secretá�l�
vale muito mais quando se comunica bem em dOIS

idiomas. Mas, lembre-se: português é eliminatório.

'Uma
realização de

USA-UVROS IRRADIANTES 5.A
RUA BERNARDINO VAZ, 154
ESTREITO - FLORIANÓPOLIS.
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Melhor água no

Norte da Ilha
O Departamento Autônomo de Saúde Pública

executará obras do sistema de abastecimento d'água no

. distrito de Rio Vermelho, no norte da Ilha de Santa
Catarina.

C onforme informações prestadas pelo sanitarista

Genovêncio Mattos Neto, a ação do Dasp decorre da'
necessidade de melhoria das condições sanitárias da

população local, somente possível através de um sistema

adequado de abastecimento d'água.
Esclareceu que os planos do Departamento previam a

fixação de bebedouros, mas .um trabalho de orientação e

educação da comunidade, despertou os moradores;
levando-os a solicitarem ligações doiniciliares.

Ação do Dasp naquela região dá-se após a conclusão
das obras de fixação em Santa Catarina e ali aplicado em

função do solo típico existente no local.
SANEAMENTO

O sr. Genovêncio Mattos informou, por outro lado

que o Departamento iniciará, em outubro, um Curso de
Auxiliares de Saneamento, destinado a cobrir áreas

desprovidas de recursos humanos no interior catarinense.
- Esse treinamento - disse - objetiva dar melhor

orientação aos participantes de âmbito regional, de
, acordo com as necessidades peculiares de cada área.

BNH beneficia.'
as prefeituras

Rio (AJB) - o Banco Nacional de Habitação
autorizou as empresas de critério imobiliário a realizar
financiamentos às prefeituras municipais para a

construção de 'obras comunitárias.
O BNH ampliou, dessa forma, a área de atuação. das

empresas de crédito j.mobiliário, e lhes abriu a

possibilidade de financiarem inclusive edificações
destinadas à comercialização de gêneros alimentícios,
desde que não se localizem a mais de 500 metros dos
limites' dos conjuntos habitacionais fmanciados pelo
Sistema Financeiro de Habitação.

O BNH estabeleceu também que essas empresas·
poderão fmanciar edificações para o atendimento

médico, hospitalar, dentário e educacionais.
Além disso as prefeituras municipais poderão solicitar

das empresas de crédito imobiliário fmanciamento para
construção de prédios destinados à comercialização de
outros' bens usualmente consumidos pela população,
além dos utilizados por entidades comunitárias e

garagens.
A resolução, de número 56/72, foi divulgada ontem e

sua íntegra é a seguinte:
.

"A Diretoria do Banco Nacional da Habitação, em

reunião realizada em 20 de julho de 1972, usando das

atribuições que lhe são conferidas pelo art. 30 da Lei no.

4380, de 21 de agosto de 1964, e tendo em vista o

disposto no art. 10., parágrafo 10., da Lei no. 5762, de
14 de dezembro de 1971, resolve:

1. Entende-se como obras comunitárias .de conjunto,
fmanciadas pelo SFH, previstas. na alínea "B" do
sub-ítem 5).1 da RC 25/71, as edificações destinadas a

abrigar serviços de equipamentos que objetivam:
a) ao atendimento médico, hospitalar, dentário,

educacional;
b) a distribuição e comercialização de gêneros

alimentícios;
c) a comercialização de outros bens usualmente

consumidos pela população;
d) ao funcionamento de pequeno artesanato;
e). a prestação de serviços pessoais;
f) ao funcionamento de pequenas oficinas de reparo;
g) ao funcionamento de entidades comunitárias e

garagens.
2. As edificações referidas no ítem anterior deverão

localizar-se em 'conjuntos habitacionais existentes ou em

construção, não podendo distar mais de. 500 metros dos
limites dos conjuntos financiados pelo SFH e

��ivarão; sempre, prioritariamente ao atendimento da

população desses conjuntos.
3. O fmanciamento da construção cuja destinação

exija a instalação' de equipamentos especializados só

poderá ser concedido depois de assegurada a existência

ou comprovada a disponibilidade de recursos do

fmanciado para aquisição desses equipamentos.
4. O f'inanciamento

,

das obras previstas nesta

Resolução será de até 80% do menor dos três seguintes
valores:

a) da avaliação;
b) do preço de venda;
c) do custo totai.

. 5,. A superintendência dos agentes financeiros

detalhará o disposto nesta Resolução.
6. A presente Resolução entra em vigor nesta data,

revogando as disposições em contrário":

9) Apelação Criminal no. 11.815 de São Joaquim,
apte. Braziliano Camargo Filho e apdos. Ivo de Souza
Palhano e Nelson de Souza Palhano.

Relator: Des. EDUARDO LUZ.
Decisão: À unanimidade e de ãcordo com o parecer

da Procuradoria Geral do Estado conhecer do recurso

como sendo em sentido estrito, determinando a volta
dos autos à Secretaria, para sua distribuição. Custas na
forma da lei.

.

CONVITE PARA MISSA
A fam íl ia do i nesquec ível Nicolino

Tancredo convida parentes e amigos para a

missa que mandará celebrar às 19 horas do dia

17, quinta-feira, na Capela do Asilo de
Mendicidade Irmão Joaquim, pela passagem
do primeiro aniversário de seu falecimento.

Antecipa agradecimentos.

,TRIBUNAL DE JUSTiÇA
RESENHA DE JULGAMENTOS,

A Câmara Criminal do Tribunal de Justiça do Estado
de Santa Catarina, em sessão ordinária de quarta-feira,
dia 16 de agosto de 1972, julgou os seguintes processos:

1) Recurso Criminal no. 6.462 de Brusque, recte. o

dr. Juiz de Direito "ex-otficio" e recdo. Ciro Amancio.
Relator: Des. MARCI'LlO MEDEIROS
Decisão: À unanimidade, e de acordo com o parecer

da Procuradoria Geral do Estado, conhecer do recurso e

negar-lhe provimento. Custas na forma da lei.

2) Apelação Criminal no. 11.804 de Braço do Norte,
apte. Madson Beza e apda. a Justiça, por seu Promotor.

Relator: Des. TROMPOWSKY TAULOIS
Decisão: À unanimidade e de acordo com o parecer

da Procuradoria Geral do Estado conhecer do recurso e

_��9a!_-1 h�ro'{[Dl�oJQ.,_Çl:lstas na forma da lei.

3) Apelação Criminal no. 11.802 de Palmitos, apte.
Roque C. Calsing e apda. a Justiça, por seu Promotor.

Relator: Des. TROMPOWSKY TAULOIS
Decisão: À unanimidade e de acordo' com o parecer \

da Procuradoria Geral do Estado conhecer da apelação e

. negar-lhe provimento. CUs!ªS na forma da lei .

. \
_-

-"_
- .. -

,

. -- -.- - .'

4) Apelação Criminal no. 11.775 de Sombrio, apte. a

-Justica, por seu Promotor e apdo. Pedro José Teixeira,
vulgo "Pedro Tereza".

Relator: Des. TROMPOWSKY TAULOIS
Decisão: À unanimidade e de acordo com o parecer

da Procuradoria Geral do Estado, conhecer da apelação e

neqar-lhe prgviQ:l_8_rlto .. Custas na forma da lei
..

5) Apelação Criminal no. 11.668 de Balneário de
Carnboriú, aptes, e apdos. Teodorico de Souza e a

Justiça, por seu Promotor.
\

.

.

Relator: Ses. MARCfLlO MEDEIROS.
Decisão: À unanimidade, conhecer de ambos os

recursos e dar-lhes provimento, para, reformando a

sentença apelada, condenar o réu a 2 anos de detenção,
fjxando-se ao mesmo a interdição de direito de dirigir
veículos auto-motores pelo prazo de 3 anos. Custas na

forma da lei.

6) Apelação Criminal no. 11.806 de Taió, apte.
Lindolfo Schmoeller e apda. a Justiça, por seu Promotor.

Relator: Des. MARCILlO MEDEIROS.
Decisão: À unanimidade, rejeitar a preliminar arguida

e quanto ao mérito conhecer do recurso e dar-lhe
provimento, para absolver o réu. Custas na forma da lei.

7) Apelação Criminal no. 11.834 de Concórdia, apte.
Edison João Francescon e apda. a Justiça, por seu

Promotor .

Relator: Des. EDUARDO LUZ.
Decisão: À unanimidade e de acordo com o parecer

da Procuradoria Geral do Estado conhecer da apelação e

negar-lhe provimento. Custas na forma da lei.
_

8) Apelação Criminal no. 11.803 de Orleans, apte.
Ansel mo íluarezernin e apda. a Justiça, por seu

Promotor.
.Relator: Des. EDUARDO LUZ.
Decisão: À unanimidade e de acordo com o parecer

da Procuradoria Gersl do Estado, conhecer da apelação e

negar-lhe provimento. Custas na forma da lei.

•

10) Apelação Criminal no. 11.588 de Ponte Serrada,
apte. a Justiça, por seu Promotor e apdo. José Mathias
dos Anjos.

Relator: Des. EDUARDO LUZ.
Decisão: À unanimidade e de acordo corri o parecer

da Procuradoria Geral do Estado, conhecer do recurso e

negar-lhe provimento. Custas na forma da lei.

11) Apelação Criminal no: 11.830 de Itajaí, apte .

Estefano Leonardo Colenetz e apda. a Justiça, por seu

Promotor.
Relator: Des. MARC(LlO MEDEIROS.
'Decisão: À unanimidade e de acordo com o parecer

da Procuradoria Geral do Estado, conhecer do recurso e

dar-lhe provimento em parte, para excluir dá condenacão
o pagamento da mu Ita. Custas na forma da lei.

.

12) Apelação Criminal no. í 1.789 de Pomerode, apte.
Waldir Strelow e apda. aJustiça, por seu Promotor.

Relator:.Des. MARCI LI O MED EI ROS.
Decisão: À unanimidade e de acordo com o parecer

da Procuradoria Geral do Estado, conhecer do recurso e

negar-lhe provimento, excluindo somente da condenação
o pagamento dás custas. Custas na forma da lei.

Jaime Sprícigo
Diretor'

ENGETEX.
G. ALBUQUERQUE & elA LTDA.

COLOCA A SUA DISPOSIÇAO TÉCNICOS
ESPECIALIZADOS PARA PROJETAR E INSTALAR
CENTRAIS DE AR CONDICIONADO. ALÉM DE

COMPLETO SERViÇO- DE MANUTENÇAO E REPAROS
.

\

RUA SANTOS SARAIVA, 1060 ESTREITO FONE 6486

\

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



O ESTADO - 17 de Agosto de 1972 - Página 7

..
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CORUPÁ

A Agremiação Corupa
ense de Amadores de Or

quideas programou para a

Semana da Pátria a realiza

ção de'uma exposição de

orquideas e plantas orna

mentais, nas dependências
do Cine Rivoli, à rua Ne

reu Ramos, em Corupá.
· Segundo as informações da

ACAO, na exposição pre
dominariÍo as plantas de

· gênero Dendrobiuns, po

pularmente conhecida co

mo Olho de Boneca. O pa
trono da exposição será o

Sr. Paulo Ewald, presiden
te de honra da Agremiação
Corupaense de Amadores
de Orquideas. A promoção
faz parte do programa ela

borado pelo municipio pa
ra comemorar a passagem
do Sesquicentenário
dependência.

SÃO BENTO

DO SUL

A Prefeitura Municipal
de São Bento do Sul ad�
quiriu uma re tro-escavadei
ra, equipada com carrega

deira, da marca Massey
Ferguson, com o objetivo
de iniciar a execução do

plano de abertura de valas

para o melhoramento da

rede de abastecimento de

água da cidade e dragagem
de praças esportivas.. Fon
tes da Prefeitura informa
ram que muitas obras pro
gramadas pelo Governo

Municipal não foram con

cluidas no prazo estipula
do em face da ca�ência de

recursos técnicos. Diversos

projetos de obras começa
rão a ser executados nos

próximos dias. O equipa
mento foi financiado pelo
Pasep através do Banco do

Brasil S/A..

CANOINHAS

A' obra de construção
da nova rede de abasteci
menta de água da cidade

� de Canoinhas será reinicia-
da durante a visita do Go-.
vemador Colombo Salles a

essa cidade, programada
para a segunda quinzena
do próximo mes. O Sr. Co
lombo Salles inaugurará 'á
rede de energia elétrica de
Marcilio Dias e dará inicio
à contrução de; três pontesI

· na rodovia SC-21, novo

acesso à BR-116.: Cons
tam ainda no programa de
visita do Governador a Ca
noinhas a, inauguração do

Grupo Escolar Irmã Feli

citas, localizada no Alto
das Palmeiras, onde visi
tará a estação abaixadora
da Celesc.

CAÇADOR

Sociologia do Desenvol
vimento é o tema do curso

que uma equipe deprofes
sares da Universidade Fe
deral de Santa Catarina mi
nistrará no município de

Caçador, nos próximos
dias 2 e 3. Igual promoção
já atingiu outros munici

pios, dentro dos objetivos
do Departamento de So

ciologia da Ufsc de levar a
todas as áreas de Santa Ca-

'€i, tarina o debate de temas

especificas de sua atuação.

LAGES

Técnicos do órgão espe
cializado na região de La
ges, em trabalho integrado
Com a equipe da Estação
Experimental desta cidade,"
elaboraram recentemente
um projeto a ser implanta
do em propriedades leitei
ras locais, visando a pro
porcionar condições à di

minuição do custo de pro
dução do leitk para maior
rentabilidade aos criadores
que se dedicam ao setor.

ALTO 'VALE
o Departamento de Es

tradas de Rodagem' cons
truirá um trecho da

SC-23, parte Sul do con

torno da barragem de
Taio, no Alto Vale do Ita
jai, As medidas prelimina
res com vistas a execução
dos serviços já foram to-

�' mudas pelo DER e no pró
ximo dia 29 encerra-se o

prazo para a entrega de
propostas- de firmas inte

ressadas.
�------------------�

Garuva: denunciado
êxodo de eleitores

São Francisco do Sul
(Correspondente) - A existência de
irre gularidades no registro de novos

eleitores em São Francisco do Sul foi
confirmada pelo Juiz Eleitoral da 27a.
Zona Eleitoral, sr. Francisco José
Rodrigues de Oliveira, que já respondeu
ao pedido de informações à esse respeito
formulado pelo titular da 19a. Zona
Eleitoral de Joinville, sr. Raul Albrechet
Buendgens.

.

,

As irregularidades constatadas

referem-se às transferências ilegais de
eleitores nascidos e residentes em Garuva
para o município de São Francisco do
Sul. Segundo informações, prestadas por
fontes ligadas a 27a. Zona Eleitoral as

transferências de eleitores foram feitas
duran te a visita que moradores de Garuva
faziam à localidade de Vila da Glória
neste município. Entre os eleitores qu�
assinaram o pedido de transferência de
Zona Eleitoral, estão incluídos os srs.

Estanislau Alves, Arlindo Harteel e João
Silva.

, freitag confirma a sua renúncia

Joinville (Sucursal) - Uma carta do Sr.
Wittich Freitag,' publicada nos jornais
locais, provocou um clima �e expectativa
nos meios políticos da cidade. O

.presidente do Diretório Municipal' da
Arena .em Joinville, na carta, expôs as

razões de sua decisão colocando o cargo à

disposição dos demais membros da

agremiação, afirmando inclusive que as

profundas 'divergências dos grupos,
impossibilitam a visão de qualquer coesão
das correntes integrantes do diretório. Diz

ainda, que quando aceitou sua indicação
para a presidência do Partido, acreditou
que a unidade-partidãria era ii intenção da

maioria, o que no entanto não chegou até

agora a se concretizar, em vista das

controvérsias opinistas existentes.

A situação. dentro da AreJa
joinvillehse é das mais caóticas, com a

maioria de seus integrantes gestionando
para conseguir uma definição urgente que
possibilite a indicação de candidatos ou a

.

ratificação do Sr. Mário Cesar Cubas, que I,

pleiteia sua candidatura única, à sucessão
de Harald Karmann, pois em caso

contrário renunciará à sua indicação. Até
agora, apesar de diversas reuniões sigilosas
terem sido efetivadas, nada se conseguiu,
enquanto o MDB, pacificamente, aguarda
as decisões do partido majoritário,
dividido em gruJ3os, cada qual
pretendendo impor-se aos demais.

Defecção na Arena beneficia MOS

Joinville (Sucursal) - Pela primeira vez o

MDB concorrerá às

eleições para Prefeito e vereador no

município de Jaraguá do Sul. Em prazo
recorde de 8 horas, aproveitando-se de

divergências dentro da Arena local, os

eme de bistas co�eguiraIl) coletar 317

assinaturas de \filiados, obtendo e

ultrapassando o total necessário à

constituição de seu Diretório Municipal.
'Neste trabalho de arregimentação
intervieram figuras de expressão política
que pertenciam à Arena, entre as quais o

ex-Prefeito Rolando Dornbusch, o

industrial Olavo Marquardt e os Srs.

Orlando. Belardino da Silva, João lrineu
de Souza, Osmar Vaillate e Clemenceau
Amaral e Silva.
Imediatamente foi nomeada a

Comissão Provisória, assim constituída:
Adorar Klitzke, Amides Martins, Nelson
Luiz Lehmann, Merilze Yeda Dornbusch
e Ieda de Souza, todos universitários.

A convenção para escolha dos
eanditados a prefeito, vice-prefeito e

vereadores ficou marcada para o dia 27.

Arena ainda indefinida em Lages
Lages (Sucursal) - Continua indefini- .

da a situação da Arena local em relação a

sucessão do Prefeito Áureo Vidal Ramos.
As propostas conciliatórias entre as duas

facções do partido, representadas pelo
Deputado Evaldo Amaral e por integran
tes do ex-PSD, não lograram êxito e as

conversações voltaram à estaca zero. Ape
sar da grande tendência do Deputado

Evaldo'Amaral em concorrer o pleito caso

não haja solução para o impasse, o parla
mentar ainda não se decidiu em anunciar
sua codidatura apoiada pelo Movimento

Lages Pró Lages.
Enquanto isso, evidenciam-se os' nomes

de Remy Goulart e do atual vice-prefeito,
Sr. Renato VIeira Valente, para concorre
tem à Prefeitura pela Arena.

São Bento: vice da Arena renuncia

São Bento do Sul(Correpondente) - O

Sr. Victor Keil, indicado candidato a

vice-prefeito pela Arena, na chapa
encabeçada pelo Sr. Osvaldo Zipperer
para a sucessão do Prefeito Ornit
Bolmann, renunciou à sua candidatura.
Não foram explicadas as razões da

'renúncia, alegando o Sr : Victor Keil

apenas "motivos particulares".
De outra parte, o MDB, pela primeira

vez, disputará as eleições no Município,
Com o seu Diretório já em formação, o

Partido escolheu o candidato a prefeito -

Arno Fendrick - faltando a indicação do

vice. A convenção está marcada para o dia
26 próximo.
SÃO FRANCISCO
A Arena elegeu nova Comissão

. Executiva em São Francisco do Sul. É
presidida pelo Sr. Aldo Possamai e tem,
como vice o Sr. Orlando Ribeiro de

Campos, como secretário o Sr. João
Cândido Moreira e como tesoureiro o Sr.
José Costa, Os suplentes são: Antônio
Laércio Brunato, Sidney Gomes, Otacílio
da Costa Pereira e Nelson Eurico Korman.

A Arena marcou sua convenção para o

dia 25 do corrente.
'

Sub-legenda na Arena emAraquari
Joinville (Sucursal) .:_ Para derrotar 'o

MDB e retornar a Prefeitura nas eleições
de 15 de novembro, a Arena de Araquari
acaba de anunciar. seus dois candidatos a

prefeito. A primeira chapa é encabeçada
por Antenor Sprotte, tendo como candi
dato a vice o Sr. Justino Lauro Rosa. e a

segunda é composta pelos Srs. Miguél Ti
to Rosa para prefeito e Wildonir Antônio
de Araújo para vice-prefeito.

Na convenção arenista de Araquari fo-

ram indicados também doze candidatos à
Câmara de Vereadores, Alguns concorrem
à reeleição e outros já militam em ativida
des políticas. Os 'candidatos à vereança
são: José Anacletc(Manfred Von Runkel,
Agostinho Anac1eto, João Luiz Filho
Adolfo Thoniazellí, Vicente Pereira, Fran�
cisco Lader Filho, Epaminondas Rosa,
Armando Persike, José Elpídio Moreira,
Alaor Silvano Silva e Antônio Procópio
Carvalho.

.

.'
.

Rio dó S�I: nuitos nomes cogitados
Rio do Sul (Correspondente) - Apesar

de um pouco confusa a situação da Ar�na
local vai se delineando no que diz respeito
à sucessão do Prefeito Artenir Werner, cu

jos nomes deverão ser homologados na

convenção do próximo dia 24, Embora
.

não se, conheça o nome do candidato a

vice-prefeito na chapa no. 1, já se tem

como certa a candidatura do Sr. Luiz Sol
datelli para prefeito. A sub-legenda sairá.
com um dos cinco nomes a-pontadas nos

•

contatos realizados pelos integrantes do
Partido: deputado João Custódio da Luz,
'Heitor Luiz Sche, Emir José Soar, Antô
nio Carlos de Oliveira e Ziegand Eger. Na
sub-legenda dois nomes estão sendo cogi
tados para o cargo de vice-prefeito: Hans
Spieweck e Clóvis Gaertner.

De outra parte, no município de Auro-.
ra a Arena marcou sua convenção para às
9 horas de sábado.

Garcindo u,ne 'a Arena em Canoinhas

Canoinhas (Correspondente) - Alfre
do Garcindo é o candidato arenista à su

cessão de Alcides Schumacker em Canoi
nhas, saindo o partido com candidatura
única no município, segundo ficou deli
neado em recente reunião do diretório lo
cal. Antes da decisão tomada pela cúpula
partidária, mais três nomes postulavam in

dicação para candidatos; mas visando uma

unificação da agremiação, condicionou-se
o lançamento de Alfredo Garcindo, como
candidato, apoiado pelos demais campo-

nentes do diretório. O Sr. Paulo Rocha
Faria, foi também escolhido corno candi
dato à vice-prefeito na mesma ocasião,
acertando-se ainda a data de 27 do cor

rente para a convenção partidária, quando
serão ratificados os nomes apontados.

Por sua vez, o MDB de Canoinhas, não
deferiu sua posição política, devendo no

entanto participar do pleito sucessório
com as. candidaturas do economista Acá
cia Pereira, para prefeito e do médico Ha
roldo Ferreira, para vice,

Novo preço
do trigo é
criticado

Q Deputado Dejandir
Daspasquale, do MDB, re

quereu na Assembléia on

tem a expedição de mensa
gem telegráfica ao Ministro
da Agricultura manifestan
do a insatisfação dosprodu
tores s catarínenses em fa
ce da fixação dos novos

preços mínimos do trigo -

Cr$ 36,00 - e pedindo re

consideração da medida,
Diz o despacho, após uma

série de considerandos:
"Assembléia Legislativa
Estado Santa Catarina vg
aprovando proposição De

putado Dejandir Dalpas-
· quale leva Vossência esta

do surpresa et insatisfação
produtores catarinenses

pela nova fixação preço
mínimo trigo vg alegando
que percentual elevação
não cobre aumento custas
et insumos vg fato provado
estudos elaborados FECO
TRIGO encaminhado Go
verno pt Corroborando

alegações produtores et

considerando- comporta
mento patriótico quando
do chamamento governa
mental vg este Poder alia
-se movimento reivindica
tório que pleiteia reconsi

deração matéria pt Sauda
ções Deputado Nelson Pe
drini Presidente".

Ar.ena de
Mafra tem

sub-legenda
Mafra - Corresponden

te - Sem chegar a uma de
cisão quanto a candidatura
única, a Arena de Mafra
concorrerá com dois candi
datos no pleito de 15 de
novembro, para escolha do
sucessor do Prefeito -Ede-

·

mar Evers. As divergências
internas da agremiação não
possibilitam a pacificação
dos grupos integrantes do
diretório, disputando o

ple it o dOIS candidatos,
provenientes. de duas cor

rentes distintas. dentro da

agremiação, José Schulz
Filho e Arilton Pedro Be
rezovski, respectivamente
candidatosa prefeito e vi
ce disputarão as eleições
indicados por uma ala, en
quanto Jaime de Souza e

Hercflio Tabórda, aponta
dos por outra corrente do
diretório, concorrerão na

sublegenda.

Arena terá
duas chapas
em P.União

Porto União (Corres
spondente) - A velha rixa
política entre ex-udenístas
e ex-pessedistas, conduziu
a Arena de Porto União,
ao lançamento de candida
to na sub-legenda devendo
a convenção ser realizada
na próxima semana para
ratificação de nomes, Pela
ala do ex-PSD deverão
concorrer à sucessão do
Prefeito Serafim Caos, o

Sr. Victor Buch Filho (ex
-prefeito) e o general José'
Carlos Moreira, atual presi
dente do diretório arenis
ta. Já a ala da extinta UDN
indicou as candidaturas de
Alexandre Passos Puzina e'

· da Sra. Salime Farah, atual
.
vereadora que teve uma

das maiores votações no

pleito de 15 de novembro
de 1969. O MDB de Porto
União, também lançará.
candidaturas, não tendo
entretanto até agora esco

lhido qualquer nome para
'concorrer.

o ESTADO

Rua Felipe
Schmidt 116

•

pai vai
•

•

trigêmeas
mal,o

•

mas

bem-

vao
complicar mais ainda.

Morando. numa modesta casinha
retirada do centro da cidade, "Pororoca
não tem serviço fixo. Vive biscateando
pela cidade vendendo frutas quando não
trabalha como ajudante de pedreiro mi
.quebrando pedras. Seus outros seis filhos
ainda não tem idade suficiente para
ajudarem-no a manter as despesas da casa.

Revelando suas dificuldades, o pai das
trigêmeas disse que espera receber ajudas
de órgãos competentes no sentido de o

ajudarem a prestar a devida assistência aos

três novos membros da família.
A pequena \casa da modesta família

nunca esteve tã� movimentada como

estes últimos d\�s. Bastou a notícia
circular pela- -gi9ada de Urubici, os

moradores d'a redondeza correram em

As três robustas garotas trazidas à luz

pela Sra. Maurina Duarte Cardoso, no

último final de semana em Urubici, estão
passando bem, embora o casal esteja
enfrentando sérios problemas financeiros.
Roseleni, pesando 4,70 quilos, Rosana,
3,50 e Rosemeri com 3,30, vieram

-

juntar-se I aos outros seis filhos do casal

que reside na localidade de Rio Rufino,
nesse município.

Antônio Machado Cardoso, éonhecido
popularmente por "Pororoca", vive
ultimamente coçando a cabeça,
preocupado com os problemas financeiros
da família. "Não tenho Inps e nem sei
como é que vou me virar", Com a

fisionomia um pouco pálida, Antônio não
sabia se sorria pelo presente que sua

, esposa lhe dera pela passagem do dia dos

pais, ou se chorava pela situação que veio

\

Joinville recepcionará
hoie diretores

massa para ver as trigêmeas ..

da CSN
/ -

Joinville (Sucursal) - O presidente da

Companhia Siderúrgica Nacional, General
Alfredo Américo da Silva, chega amanhã
a Joinville a fim de manter contatos com

a classe industrial e comercial joinvillense.
O titular da CSN vem acompanhado do
Coronel Antônio Carlos Gonçalves Penna,
vice-presidente da companhia, General

Aloysio da Silva Pinto, Diretor de
Matérias Primas e Provisões, engenheiro
Adhemar Pinto, Diretor Industrial,
engenheiro Plínio Reis de Cantanhedo
Almeida, Diretor-Tesoureiro, engenheiro
Mauro -Mariano da Silva, Diretor de

Obras" engenheiro Joubert Coscarelli

Diniz, Diretor-Comercial e Sr. Jorge da
, Silva Mafra'Filho, Diretor de Pessoal e de
Serviços Sociais. ,

.

,A cúpula administrativa da Companhia
Siderúrgica Nacional será recepcionada no
aeroporto de Joinville pelos dirigentes da
Associação Comercial e Industrial de
Joinville , devendo estar presente o

prefeito Harald Karrnann. À tarde os

dirigentes da CSN vão se reunir com os

membros da Associação Comercial e

Industrial, ocasião em que deverão ser

a p r e c i adas diversos aspectos da
conjuntura industrial - desta cidade. À
noite serão homenageados comum jantar.

It'aiaí
,Saúde

ganha Posto
Centroe

de
Infantil.

Itajaí - o Posto de Saúde e Centro de

Recreação Infantil do Conjunto
Habitacional Costa Cavalcanti, de Itajaí,
serão inaugurados sábado pelos
Secretários Prisco Paraíso, da Saúde, e

Marcelo Bandeira Maia, dos Serviços
Sociais. A Unidade Sanitária foi instalada,
através de convênio firmado entre a

Companhia Habitacional de Santa
Catarina, a Secretaria da Saúde e a

Prefeitura Municipal, enquanto o Centro
de Recreação Infantil é resultado de
trabalho de um grupo de rondonistas, que
a tuaram no núcleo habitacional
auxiliados pelo Conselho de Moradores:

O equipamento neoessãrío ao Posto e

ao Centro de Recreação foram fornecidos
pelas' indústrias de Itajaí. Os atos de
inauguração do próximo dia 19 terão a

participação do Prefeito Júlio Cesar.

MDB de Laguna
... , .

vitoriaa com
garante

A'dilson
Laguna - (Correspondente) - Em

círculos reservados do MDB lagunense
admite-se que o industrial Adilson J. P, da
Silva possa vir\ ser candidato do partido

_ para a sucessão do prefeito .Saul Baião.
Esta candidatura, segundo as previsões
oposicionistas, garantiria a vitória do
MDB em Laguna .

vereador João Manoel Vicente, disse que
o MDB possui dois candidatos e que, no
caso de um terceiro nome, o partido já
tem em vista "pessoa altamente
relacionada no Município", Declarou
ainda que o MDB está unido, pensa em

vitória nas eleições de 15 de novembro e

não abdicará de suas candidaturas em

vir tu d.e de propostas ou condições
oferecidas pela Arena, como chegou a ser

veiculado na cidade,
Em declarações à imprensa, o

Presidente do Diretório Municipal,

se
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D Francisca: estrada agora saiI

...

Embora ainda não tenha data prevista
para o término das obras, falta apenas um

quilômetro para a implantação total da

Estrada Dona Francisca, que ligará Porto

União a São Francisco do Sul, cortando
cinco municípios do norte catarinense.

.

O Departamento de Estradas de Roda

gem, através da Residência de São Bento
do Sul, informa que não tem condições
de fixar prazos, em virtude das chuvas

periódicas e densos nevoeiros, que tem

prejudicado o andamento dos serviços.
,

Em construção desde fins de 1970, a

Estrada Dona Francisca possibilitará o es

coamento de toda a produção do norte

catarinense, através do Porto de São

Francisco do Sul, via rodoviária.
As obras de alargamento e retificação

da Serra Dona Francisca estão sendo exe

cutadas P9r administração direta, a cargo
da 17a. Residência do DER/SC, sediada

em .São Bento do Sul. A rodovia, que
tinha no trecho Campo Alegre-Pirabeira
ba, em fase de conclusão, 6,8 km passará,
com as alterações a 6 km de extensão. A

plataforma será ampliada de 6,5 para 12 a

13 metros. Das 60 curvas existentes ante

riormente ficarão apenas 22.

A' execução do projeto rodoviário

ocorre sem interrupção do tráfego de veí

culos. O trânsito processa-se, normalmen

te, com alguns desvios. O percurso fmal

localiza-se entre Campo Alegre e o Alto

da Serra, que tem extensão de ,5 km, fal
tando apenas 1 km.

O DER coloca em serviço, atualmente,
4 tratores, 1 carregadeira, 1 motonivela

dora, 1 compressor de ar, 1 rolo vibrató

rio e 3 caminhões. Dois engenheiros ori

entam diretamente os trabalhos.

O Governo do Estado, segundo infor
mações prestadas pelo Engenheiro Ernani I

Santa Rita, aplicou um total de 769 mil

estrada.
O Governo Imperial, através da Socie

dade Colonizadora, pelol Aviso de 30 de
setembro de 1867, do Ministério da Agri
cultura de então, fixou a diretriz da estra

da que deveria vencer a Serra do Mar, ten
do como ponto inicial no então Hotel

Bechrnann, em Joinville, e Rio Negro
como ponto final. Essa é a origem oficial
da Estrada Da. Francisca.

Conta o "Koloníe Zeitung" em 1855

quando da visita do sr. Manoel Felizardo
de Souza, Diretor de Terras e do Conse
lheiro Pedreira. Fizeram eles os primeiros
estudos.

Em 1858, o conselheiro Pedreira, no
vamente em Joinville, dá início aos traba
lhos de construção da estrada, por conta
do Governo Imperial. Em sua homena

gem, a Companhia Colonizadora deu a lo

calidade, que se formou no km l3 da es

trada, o nome de Pedreira, que mais tarde
foi mudado para Pirabeiraba, hoje distrito
de Joinville.

I

Coube ao Engenheiro Augusto
Wunderwald a incumbência da exploração
e projeto da estrada, desempenhando a

sua missão até o local, onde a Companhia
Colonizadora fundou o núcleo de São
Bento. Quanto ao traçado até Rio Negro,
não se tem notícias do seu autor.

Em 1870, a estrada transpunha o con

traforte da Serra do Mar e em 1873 já era

carroçável e com todas as obras de arte

prontas até o km 33.

Campo Alegre na época habitada por
quatro famílias. Em 1874 a direção das
obras denominou a estrada Da. Francisca
como a "Erva Mate" uma vez que, ao.

atingir o Rio Negro, .permitiu movimento

comercial.

Em 7 de setembro de 1881, sob gran

des festas, saía de São Bento em direção a

Joinville a primeira diligência que fez esta

viagem até abril de 1913, ida e volta, le
vando para tanto, dois dias e pernoitando
no km40.

A estrada Da. Francisca deve ter sido
concluída por volta de 1885. Até esta

epoca, com a ajuda de colonos, foram
macadarnizados 90 km, a partir de Joín
ville e ficando o restante, 70)rnl, em leito
natural.

No começo do século o Governo, ao

verificar a importância da estrada sob o

ponto de vista militar, designou um:a

Comissão do Exército, com afunção espe
cial de restaurá-la.

\,

Em construção desde

fins de 1970, a estrada
Dona Francisca, ligando

,

as cidades de Porto União

e São

Francisco do Sul, está
em obras aceleradas.

Proporcionará grande de

senvolvimento para a

área, possibilitando
melhores cOf}dições
de transporte
das mercadorias para
o porto de

São Francisco do Sul

cruzeiros na obra.

mSTÓRIA
Joinville foi fundada em 1851, em ter

ras da Princesa Imperial Da. Francisca, pe
la Sociedade Colonizadora de Hamburgo.
Situava-se a dez quilômetros da foz da La

goa de Saguaçú.
Por ela era possível atingir o ancora

douro de São Francisco do Sul; mas em

relação ao planalto, por onde já circulava

enorme riqueza no comércio' de gado e

mercadorias de São Paulo, o novo núcleo

colonial estava praticamente isolado.

Fazia-se necessário a construção de uma

dev�rá ser feita à Prefeitura Municipal.
PROMeSSAS

'

- A construção daquele muro no meio da rua é uma

irregularidade - afirma Dona Inácia, residente da casa

no. 58. ,

E argumenta: "Quando o sr. Carlos Marnbrini vendeu
o terreno prometeu que iria demolir uma pedreira sobre
o leito da rua, para que ela fosse alargada. Além de não

cumprir o prometido, ainda surge com mais essa,
levantando um muro feio no meio da rua."

Alicerçada em declarações do motorista do caminhão

que faz a entrega do gás às residências locais, Dona
Inácia vai perguntar à Prefeitura quem levará o produto
"se o revendedor nega-se a efetuar a entrega a domicílio

depois da construção do muro."
Os moradores dizem que "o problema é seríssimo" e

pretendem ir à Justiça para exercer o direito de utilizar
•

uma rua legalizada na Prefeitura e sem o muro já há
muito tempo.

A rua Juvan Rocha, na Agronômica, está ameaçada de

ser extinta ou transformada em servidão. Os moradores,
aflitos, encontram-se na ameaça de não receber a visita

dos distribuidores de gás e totalmente impossibilitados
de ver chegar próximos às suas residências quaisquer
tipos de veículos.

O problema foi criado com a decisão do Sr. Carlos

Mambrini, proprietário da primeira residência e

responsável pelo loteamento daquela via pública, de

reconstruir um muro para cercar a área anexa.

O litígio é antigo e há alguns meses, quando o sr.
Carlos Mambrini decidiu-se pela edificação do muro, os

moradores se uniram, pedindo ação da Secretaria de

Obras da Prefeitura, onde fizeram uma exposição da

situação.
.Ficou decidido, então, que o proprietário teria direito

a levantar o muro, a 6 metros do terreno. O pedreiro que
executa a obra, contudo, informou que esta medida não

'

está sendo obedecida. Por isso mesmo, nova solicitação

Muro pode por

fim a UIIXJ rua

e deixa,aflito

os moradores

PElÉ VIAJA COM A TRANSBRASIL

ii'

p

Ouça a notícia pela emissora que sabe informar.

Diariamente nos horários de: '

,

7:05, 8:00, 8:55, 9:55, 10:55, 11 :55, 12:55, 14:55, 16:55,17:55, 18:10, 18:50, 21 :00 e 22:00.

RÁDIO GUARUJÁ

1420 khz .- Florianópolis - Santa Catarina.

Floríqnopolis logo após o jogo com o Avaí, viajando a

.bordo do confortávelDart-Herald da TRANSBRASIL. O

perfeito atendimento a bordo - já famoso em todos os

cantos do Brasil - fez com que Pelé e seus companheiros
preferissem a TRANSBRASIL.

Grande número de populares, entre os quais muitas

crianças, compareceu ontem {la Aeroporto Hercüio Luz

para ver o "Rei" Pelé e seus companheiros do Santos

embarcarem no avião da TRANSBRASIL (ex-Sadia) com
destino a São Paulo. A delegação santista deixou
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NO CONTINENTE
RESIDENCIAS

NA ILHA
PARTE CENTRAL
RESIDENCIAS RUA ARACY VAZ CALLADO

Residência em alvenaria de 2 pavi
mentos com 234 m2. em terreno de
12,50 x 30 metros. Térreo: loja com 96
m2. instalações sanitárias, garagem. Su
perior: livinq, 4 dorrnitórlos, 2 banheiros,
cozinha e área de serviço. Nos fundos
uma construção também em alvenaria de
30 m2 com 2 quartos e cozinha.
Cr$ 150.00Q,OO à vista.

RUA DR. TAVARES SOBRINHO
Casa de alvenaria com 113,50 m2. em

terreno de 360 m2. Com livinq, varanda,
2 dormitórios, cozinha, garagem, área de
serviço e dependência completa para em

pregada, banheiro social, churrasqueira.
Cr$ 70.000,00 à vista. Bela vista panorâ
mica.

CAPOEIRAS
Casa NOVA de alvenaria SEM HABI

TE-SE com 83 m2. em terreno de 300

m2. de esquina. Com amplo living, 2 dor

mitórios, copa, cozinha com azulejos co

loridospiso ladrilho vitrificado, banheiro
social completo em cores, garagem. Teto

lage de concreto. Toda pintada por den

tro. Ao lado uma construção de alvenaria

de 4,50 x 2,50 para lavanderia, depen
dência para empregada e depósito. PODE,
SER FINANCIADA PELO CAJXA,
PRovíNCIA, ETC. Cr$ 50.000,00.:

RUA CRISPIM MIRA
Casa antiga perfeitamente habitável,

um anexo e mais uma de madeira ern boa

conservação, sobre um lindo terreno de

22,60 metros de frente e fundos e 27,60
metros, lateral esquerda e 29,60 metros

lateral direita, área 668,30 m2. Quase es

qu i na co m Av. Mauro Ramos.

Cr$ 140.000,00 com entrada de

Cr$ 100.000,00 e saldo em 6 meses.

RUA ALMIRANTE 'LAMEGO
Residência alve�aria com 85 m2. em

terreno de 538 m2. (sendo 21 metros de
frente). Com varanda, living, 3 dormitó
rios, sala de jantar, cozinha, banheiro sa

ciai completo e dependência p/emprega
da. Cr$ 130.000,00.

RUA TOMAS JOÃO DOS SANTOS
Boa casa de alvenaria com 73 m2, em

terreno de 180 m2. Com varanda, sala de

visitas, 2 dormitórios, cozinha com azu

lejos coloridos, banheiro social completo
com azulejos coloridos e box dealurnf
nlo, Entrada para carro. Cr$ 70 000,00 a

combinar.

JARDIM ITAGUAÇÚ
Uma casa nova de alvenaria (fase final

de acabamento) com 2 pavimentos, com
240 m2 de área constru fda, em terreno

de 598 m2. Térreo: amplo living, lavabo
social com azulejos decorados até o teto,
copa-cozinha 'com azulejos decorados até
o teto e piso de ladrilhos vitrificados, sa
Ia de jantar, dependências completas pa
ra empregada com entrada independente
e garagem. 10. pavimenta: 4 dormitórios,
mais dormitório de casal com banheiro
privativo, banheiro social completo deco
rado e amplo terraço. Cr$ '250.000,00 a

combinar.
I

RUA VISCONDE DE OURO PRETO
Boa casa de alvenaria com 3 dorrnitó

rios, amplo livinq, copa, cozinha, banhei
ro social completo com azulejos. Possui
em separado um apartamento com 2 pa
vimentos, com 3 dormitórios e banheiro.
Garagem fechada, tendo em cima mais 2
quartos e banheiro. Cr$ 85.000,00 facili-
tados.

'

RUA BOA VISTA - COQUEIROS
Casa de madeira em terreno de 12 x

33 metros 'com bel fssima visão panorâmi
ca para a cidade e bafa sul. Com 1 quarto
'de casal, sala de visitas, cozinha com azu

lejo, banheiro completo com azulejo co

lorido. Terreno todo murado.

Cr$ 27 000,00 para pagamento em con

dições.

RUA PADRE ROMA
Confortável residência em alvenaria

com 250 m2., de esquina, contendo hall
de entrada, amplo living, dormitório de
casal, 3 dormitórios, sala de jantar, copa,
cozinha, banheiro social completo, gara-

, gem para 2 carros (fechada). Em cima:
terraço panorâmico, e sala de costura, sa
Ia de estudo, área para recreação, com

acesso tanto' interno como externo.

Cr$ 220.0�g,OJlacombinar.

RUA URBANO SALLES
Casa de alvenaria com 2 pavimentos,

contendo no pavimento superior: 2 quar

tos, sala de visita, sala de jantar; cozinha,
área de serviço e, baheiro social. No pavi
mento térreo: sala, quarto, cozinha, sala
de jantar e banheiro. Cr$ 70.000,00 com

entrada de Cr$ 33.000,00 e saldo
Cr$ 1.000,00 por mês.

I

RUA PROF BAYER FILHO
Residência em alvenaria com' 2 pavio,

mentos separados por lage de concreto
com 365 m2. de área constru Ida, em ter
reno de 340 m2. Térreo: garagem para 3
carros, 2 salas, instalação sanitária e esca
da de madeira. 'Superior: living, varanda,
3 dormitórios com armários embutidos
banheiro privativo, banheiro social com:
pleto decorado até o teto, copa, cozinha
com arrnár ios embutidos, dependências
completas para empregada e lavanderia.
Escadas de mármore. Cr$ 280.000,00 a

combinar.

RUA TOBIAS BARRETO '

Casa de alvenaria com 3 quartos, 2
salas, copa, cozinha, com azulejos e ar
mários embutidos, banheiro completo,
garagem coberta. Cr$ 120.000,00 a com-

l
binar. Aceita terreno ou casa até
Cr$ 30.000,00 ou também carro nacio
nal.

• AV SALVADOR DI BERNARDI
Casa nova de alvenaria com 6,50 X \

11 metros, em terreno de 360 metros
quadrados (12 x 30), com sala de visitas,
sala de jantar, 3 dormitórios, banheiro
social, completo em cores, cozinha e va-

rarrda, Cr$ 40.000,00 à vista. Ou
Cr$ 42.000,00 com Cr$ 20.000,00 de
entrada e saldo transfere Caixa Econômi
ca, Federal.

RUAHERMANNBLUMENAU
Casa de alvenaria antiga com 100 m2.

em terreno de 185 m2 com 3 quartos, 2
salas, cozinha, banheiro social.

"

Cr$ 70.000,00. Aceita outra casa de me

nor valor como parte de pagamento.
AVENIDA RIO BRANCO,
Residência em alvenaria com 80 m2.

em terreno de 230 m2. comlivinq, 2,dor
mitórios, cozinha, copa, banheiro social

completo em 'cores, dependências para

empregada, depósito e 'abrigo para carro.

Cr$ 110.000,00 com entrada de'

Cr$ 50.000,00 e saldo a combinar. Acei
ta-se terreno como parte de 'pagamento.

RUA CID GONZAGA (Servidão For

miga)_
Pequena e confortável residência com

2 quartos, sala, cozinha, banheiro e área
de serviço. Terreno com 82 m2.

c-s 25.000,00.

RUA PASCHOAL SIMONE
Residência em alvenaria com 143,35

m2. em terreno de 368,25 m2., com am

pro varandão, sala de estar, sala de jantar,
3 dormitórios, vest íbulo, cozinha com

azulejos, banheiro social completo com

azulejos, garagem, dependência para em

pregada, área de serviço, dispensa, chur
rasqueira e depósito. Cr$ 65.000,00 à

vista.

COQUEIROS
Residência I'\JOVA de alvenaria com

150 m2. em terreno de 600 m2. (12 x

50) com living, 3 dormitórios, banheiro
social completo com azulejos decorados
até o teto, cozinha com azulejos decora
dos até o teto e piso de ladrilhos vitrifi

cados" dependência completa para em

p-regada. Teto de lage de concreto.

Cr$ 125.000,00.

INFORMAÇÕES PELOS TELEFONES 3450 e 3795.

APARTAMENTOS LOJAS
INFORMAÇÕES PELOS tELEFONES 3450 e ,3795.

TERRENOS BALNEARIOS
EDIFICIO APLUB
Sala comercial com 50 m2.

Cr$ 40.000,00. Aceita contra-proposta.'
Urgente.

EDIFICIO JORGE DAUX
Sala comercial com 20 m2.

Cr$ 25.000,00 à vista,
CENTRO EXECUTIVO MIGUEL

DAUX
Sala comercial 50; andar com área de

43,53 m2. Cr$ 35.000,00 à vista ou

Cr$ 40.000,00 com 50% de entrada e

saldo a curto prazo. Pronta entrega.
CENTRO' EXECUTIVO MIGUEL

DAUX
Sala comercial 40. andar com 42,30

m2. Cr$ 33.000,00 com entrada de
Cr$ 15.000,00 e saldo 18 X
Cr$ 1.000,00.

CENTRO EXECUTIVO MIGUEL

�AUXSala comercial para consultório/escri
tório com 490m2 Cr$ 35.000,00 ccm

Cr$ 20.000,00 oe entrada e saldo 15 X

Cr$ 1.000�00.
CENTRO EXECUTIVO MIGUEL

DAUX
Sala comercial com 64 m2 - 20. an

dar. 'com telefone. Cr$ 57.000,00 à vis-
ta.

\

SOLAR DONA EMMA
'

Apartamento com living, 3 dormitó
rios, copa, 'cozinha, banheiro social área
de serviço, dependência para ernpreqada
e garagem. Cr$ 100.000,00 com entrada
de Cr$ 70.000,00 e saldo em 5 meses.

EDIFICIO DANIELA
Apartamento com 118 m2. com I.i

vinq, 3 dormitórios, sendo 2 com arma
rios embutidos, banheiro social completo
com azulejos coloridos, copa, cozinha,
área de serviço e garagem,
Cr$ 115.000,00 com 50% de entrada, e
saldo a combinar. Interessa apto, de 3
quartos no Rio de Janeiro.

EDIFICIO CARLOS TAULOIS
Apartamento em construção com

50,73 m2. com living, jardim de inverno,
quarto, banheiro social e cozinha.
Cr$ 45.188,00 com entrada de
Cr$ 21.000,00, sendo Cr$10.000,OO no
ato e 11 X Cr$ 1.000,00. Saldo financia
do AG.

EDIFÍCIO ARTHUR
Apartamento tipo kitinete com 30,66

m2 - 90. andar - com sala/quarto con

jugado, cozinha e banheiro.

Cr $ 30000,00 com, entrada de

Cr$ 15 000,00 e saldo até 30.12.1972.
RUA LEOBERTO LEAL CAMBORIÚ

Apartamento no EditIcio Recreio à
200 metros da praia, tipo duplex, com
sala de visitas, sala de fantar, cozinha,
terraço, 2 dormitórios, banheiro social,
área de serviço. Armários embutidos, to
do mobiliado, inclusive geladeira, faquei
ro, etc, Cr$ 35000,00 facilitados.

Apartamento no Ediffcio Atlântico -

bem no centro com sala, cozinha, quarto
de casal, quarto de solteiro, banheiro so

cial completo decorado, com aquecimen
to à gás Jun kers, e área de serviço. Todo
mobiliado. Cr$ 35000,00 de preferência
à vista.

PONTE DE BAIXO - SÃO JOSt
Propriedade constituida de um terre

no com 29.092,25, m2. sendo 183 me

tros de frente para estrada da Ponte de
Baixo' (calçada) por 108,50 metros fun
dos ao mar com praia particular. Possui
boa> casa de alvenaria, com plav-qround,
ajardinado, garage, pomar formado, gara
gem para barcos, etc. Cr$ 100 000,00 fa
cilitados.

SÃO MIGUEL -e- BR-lOI
Churrascaria nova de madeira com pi

so cimentado com 184 m2 em terreno de
14 x 660 metros, área 9.250m2. Possui
salão grande todo mobiliado com mesas

e cadeiras, reservados, balcão frigorffico,
etc. Luz e água. Cr$ 30 000,00 com en

trada Cr$ 10000,00 e saldo pela Caixa
Econômica.

CACUPE
Terreno frente para estrada geral com

26 metros e fu ndos vai até o morro.

Cr$ 25.000,00 com entrada de

Cr$ 15000,00 e saldo 20 x Cr$:50a 00.
CANASVIEIRA8
Apartamento no Ediflcio Beira Mar

com 1 quarto dividido em dois com ar

mário de imbuia, Iivinq, cozinha, banhei
ro social e área de serviço.
Cr$ 21 000,00 à vista.

JURERE
terreno com 15 x 30 metros" Praia

dó Forte. Cr$ 4000,00.

Terreno com 14,70 x 30 metros, área
441 m2. Cr$ 15.000,00 com entrada de
Cr$ 10.000,00 e saldo 5 x Cr$ 1.000,00
RUA ABEL CAPELLA
Terreno com 25 metros de frente por

30 metros de profundidade área de 750
m2. Rua calçada, com iluminação, à 400
metros da geral de coqueiros.
C r $ 42.000,00 com entrada de

Cr$ 20.000,00 e saldo Cr$ 1.000,00 por
mês. À vista Cr$ 40.000,00,' Pode ser

desmembrado em 2 lotes de 12,50 x 30
metros. Também vende um só.

.

EDIFICIO ANITA GARIBALDI
Apartamento em construção no 110.

andar com living, 2 dormitórios, cozinha
e banheiro social. Área de 81,06 m2.
C r $ 75.000,00 com entrada de
Cr$ 40.00,00 e saldo modalidade AG.

EDIFICIO SÃO FRANCISCO
Apartamento/com Iiving, 2 quartos,

cozinha, banheiro. Armários embutidos
no quarto do casal e armário de fõrrnlca
na cozinha. Área de 60 m2.
Cr$ 33.500,00 com entrada de
Cr$ 15.000,00 e saldo transfere BNH à
Cr$ 500,00 por mês.

RUA CORONEL AMÉRICO'
Terreno com 30 metros de frente por

30, metros de profundidade, área 900
m2. Cr$ 15.000,00.

JARDIM ATLÂNTICO
Lote no. 143 - quadra 10 com 15

metros de frente por 25,90 metros de

profundidade. Cr$ 16.000,00 à vista.
Troca por Volks 1.330 zero.

FÁTIMA
Terreno, com 12,50 x 30 metros, área

375 m2. Cr$ 15.000,00.
RUA OLEGÁRIO DA SILVA RA

MOS
Ter�eno com' 20 x 25 metros, área

500 m2. de esquina Cr$ 10.000,00 à vis
ta.

BOM ABRIGO
Terreno frente para a praia com 14

metros de frente por 30 metros de pró
fundidade. Cr$ 25.000,00 com .entrada
de Cr$ 15.000,00.

......ao,;TENOR DI:.M_M!!

CANASVIEIRAS
RUA MARIO MOURA
Casa nova de madeira sem habite-se

com 81 m2. em terreno de 12 x 25 me

tros. Com sala de estar, copa, cozinha, 3
quartos, banheiro social completo com

azulejos coloridos, varandão com pia.
Água encanada, luz, churrasqueira, abri
go para carro. Mobiliada. Cr$ 25000,00
com entrada de Cr$ 10000,00 e saldo a,

combinar.
Terreno com 14 x 30 metros área

420 m2 .. Loteamento Da Nova,
Cr$ 6 000,00 à vista, ou O x

Cr$ 500,00. ,

Terreno com 12 x 24,15 metros, area
289,80 m2. à 200 metros da praia.
Cr$ 10 000,00 à vista ou" 24 x

Cr$ 600,00.

INFORMAÇÕES, PELOS TELEFON-ES 3450 e 3795.

TERRENOS RUA ALMIRANTE ALVIM
Terreno com 13 metros de frente p46

metros de profundidade, área 'de 598
m2.. Cr$ 100.000,00 com entrada de

Cr$ 50.000,00 e saldo a combinar. ALUGA-SE����Sc��S�O�!;��de frente Jor
52,5.0 metros de profundidade, área de

.!'i77,50 m2. Cr$ 70.000,00 à vista. Ou
tras propostas a combinar.

RUA ARTISTA BITIENCOURT
no.36
Prédio com 3 pavimentos, com am

plas salas, quartos, 3 banheiros, varan

dão, erlvidraçado, terraço, etc.

AVENIDA OTHON GAMA V'EÇA
Terreno com 38 metros de frente pa

ra Av. Othon G. D'Eçá por 20,80 metros

frente para Rua Arm lnio Tavares. Late
rais com 46,40 metros e Hnhade fundos
com 30,85 metros. Área total de

1;325,32 m2. Cr$ 500.000,00 à vista.

1;)TODlECK
Terreno de esquina, plano, com

20,65 metros de frente por 25 metros de

profundidade, área 516,25 m2.
Cr$ 85.000,00 à vista. BARBADAS

CENTRO EXECUTIVO MIGUEL
DAUX

Salas para .escritórtos.
SOLAR DONA MARTHA
Apartamentos com living, 3 dormitó-

rios, cozinha, banheiro, áreâ de serviço,
dependência para empregada. Com ou

sem garqgem.
,

GALERIA BERENHAUSER
Sobreloja excelente para loja ou esc ri- .

tório.
RUA FELIPE SCHMIDT
Casa 'com 2 salas, 2 quartos, banheiro

amplo salão com 50 m2 e outras depen
dências, estacionamento interno. Área
200 m2. Próprio para repartições.

EDIFÍCIO JORGE DAUX
Apartamento com living, 3 dorrnitó- �

rios, banheiro social, cozinha,' área de

serviço, dependência completa para em

pregada e garagem.Área 140 m2.
EDIFICIO SEIVAL

Apartamento com living, 3 dormitó
rios, banheiro social cozinha, área de ser
viço, dependência completa para empre

gada e garagem. Área de 127 m2.

Excelente apartamento no Cen
tro - Ediffcio Manoel Medeiros - 30.
andar. Living, 2 uartos, cozinha com

azulejos, dependência para empregada
'com banheiro, circulação, banheiro com

azulejo, área de serviço e qaraqern, Área
constru Ida 71 m2. Cr$ 60000,OQ.
SOLi\R UE KASTELLORlZON

RUA ALAN KARDECK - STO
DIECK

Excelente terreno de esquina com

20,65 metros por 25 metros. Plano e se

co, pronto para' receber construção.
Cr$ 85 000,00 à vista.

BAIRROS RESIDENCIAS ITérre�o com 11,50 x 33,80 metros,
área 366,85 m2. Aclive forte,
Cr$ 7.500,00 à vista.

RUA CAMILO S DE SOUZA
,\ Terreno com 12 x 24 metros, área
288 1)12. Cr$ 6.000,00.

ENGENHO DA SAUDADE
Uma granja à 3 km .da BR-101

(Mun. Biguaçu) com 16 hectares, sendo
78.000 m2. pastagens e o restante po

mar. culturas de milho, etc. Instalação
completa de suinocultura, com máquinas
de fazer ração a motor diesel, etc. Casa
'de moradia em bom estado de c9nserva
cão, Cr$ 80.000,00 com parte financia
da pelo BRDE.

'

RUA CÔNEGO BERNARDO
Um prédio de alvenaria novo com

270 m2. em terreno de 15 X 27 metros,
área de 405 m2. Pé direito com 6 metros

de altura. Funcionava o cinema. Especial
para depósito. Cr$ 90.000,00 à vista.

RUA JULlA DA COSTA
Casa de alvenaria geminada com 56

m2., em terreno de ,10 X 23 metros.

Com sala, 2 quartos, cozinl a, banheiro
social e área de serviço. Cr$ 15.000,00 à

vista ou c-s 10.000,00 de entrada e 10

X Cr$ 1.000,00.
RUA GERÔNIMO JOSÉ DIAS
Casa de madeira com 47,50 m2. em

terreno de 8 X 20 metros frente para o

asfalto. Sala de visitas, sala de jantar, 1

quarto grande, cozinha e banheiro (em
alvenaria). Porão aproveitável para lavan

deria e' depósito. Cr$ 10.000,00 â vista:

__�lsL
...,

D:[
RUA ALAN KARDECK

ni

RUA PROF. MARIA JULlA FRAN
CO

Casa de madeira com 48 m2 pintada
a óleo em terreno de 10 x 25'metros,
com sala, 3 quartos, côzlnha, banheiro
em alvenaria e varanda. c-s 18000,00 à
vista. Outras condições a combinar.

Excelente apartamento de luxo com

130 m2. de esquina, com 3 dormitórios
etc. dependência completa par�
empregada, garagem. Entrega em 30 de
agosto de 1972. SEM HABITE-SE. Piso
de mármore na cozinha, banheiros
decorados até o teto etc

Cr$ 147.000,00 à vista. Interessa'terren�
no centro bem 'localizado. SÓ VENDO
DURANTE ESTA SEMANA

RUA GERÔNIMO JOSÉ DIAS
Casa mista com 2 pavimentos. Em ci

ma: 3 quartos, 2 salas, cozinha e banhei
ro. Em baixo: 1 quarto, sala, cozinha,
banhlliro.' Terreno com 17 metros de

�rente por 21 metros de profundidade
até o mar). Cr$ 17.000,00 com entrada
de Cr$ 10.000,00 e saldo 14 X
c-s 500,00. ��'

IIJI .....IARCENTRO EXECUTIVO MIGUEL
DAUX

Lojas e salas para escritório ou co

mércio.TERRENOS COMISSÃO
Sobre qualquer venda de imóvel, A.

GONZAGA S/A cobra somente a taxa de
5% e 6% (imóvel ou terreno) sobre o va
lor da transação, fixada pelo Sindicato
de Corretores de I móveis de Santa Cata
rina.

PREÇOS DO MERCADO
A especialização no ramo imobiliário

propiciou aos técnicos da A. GONZAGA
S/A um profundo conhecimento do mer

cado. Faça do corretor AG o seu conse

lheiro, Ele é o seu melhor guia entendido
no ,assu nto,

EXPANSÃO
Visando atender as exigências do

mercado Florianopolitano, A. GONZA
cGA S/A contratou uma série de técnicos,
para solucionar qualquer negócio imobi-

liário.

RDA FREI CANECA No. 108
Casa com 3 quartos, sala, cozinha, ba

nheiro,2 dependências externas, gara
gem fechada e quintal.

RUA FELIPE NEVES S/No.
Casa com 2 quartos, sala, cozinha, ba

nheiro e abrigo para carro.

RUA POETA FRANCISCO MACHA
DO DE SOUZA No. 48

Casa com sala, copa, cozinha, 3 quar.
tos, banheiro e garagem.

.

ITACOROBI - LAGOA
Pequeno sitio com 58 metros de fren-

,'te para Estrada Geral Itacorobi - Lagoa
d� Conceição por 340 metros de profun
didade. Possui 4 casas boas sendo 2 de

made�a. Cr$ 50.000,00 a combinar.
CORREGO GRANDE
Uma gra'hfã 'com área de 65.000 m2

localizada à 900 metros da Universidade
com 2 casas de alve�aria e instalaçõe�
Completas. Cr$ 150.000,00 a combinar.

TRINDADE
Terreno com 10 X 23 metros, área

21850 m2. na Carvoeira - la. rua à di

reita depois da venda de Nicolau Costa.

Cr$ 4.000,00 à vista. AVALIAÇÃO
Contitue-se numa das inovações da

Emprêsa. Se você quiser vender seu imó
vel, A. GONZAGA S/A coloca à sua dis
posição, gratuitamente, um avaliador de
imóveis, para que ele o cotlse pelo preço
justo.

\

CARIANOS
Um terreno com 23 metros de frente

por 700 metros de profundidade, frente
para estrada do aeroporto. Cr$ 5.000,00
à vista. '

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



1972
1 Fuscão Bege 1971
.1 Volks 1300 Bege 1971
1 Galaxie 500 Vermelho 1969
1 Galaxie 500 Branco 1968

.

1 Volks 1300 Vermelho 1968
1 Volks 1300 Azul 1969
1 Volks 1300 Branco 1969
1 Volks 1300 Vermelho 1969
1 Volks 1200 Vermelho 1962 .

OK IMEDIATO - TAXAS RE'DUZIDAS - ATENDEMOS1 Rural Verde e Branco m

EM 0015 ENDEReçOS: RU,A.F. ELIPE. 5CHMIDT,851 Rural Cinza e Branco 1968
1972 ..-:- R�A JOÃO �''>I;rO �o - FÓNES 2717 e 27066,

.

1 Pick up Ve�oqe 1�atrop�, • •. ,"==================::::===i1 Pick up'Verde - , ." . 1970·0 - lIÍ
'1 F. 350 Verde e Branco 19700Km

:=1F=.6:00;:p:;;:erk=in;::sv;;:;er;:me:lh:o=::P!===,=00:;1:96=7:; [e J IP�R���.!!:!F��!!IS

�.• �_�_K_O.E_R_l_C_H_s_._A._m__.u

�".II",o .... (I:C/��f�TOE���::
Com.érCio de 'A'ut crndv e is

VolksSedan , .. ,.0,.0 0., 0 .. 0.0 '11996698Volks 4 portas ., o o , , , o , . , , o o o ,

Volks Sedan ... , o . , , .. o o , .. o , o .. , . , . o, 01961
Gordin i .... , , .. o , .-

'

o o . o . , , . , ..... 01964
Vai ks Sedan o . o , o , o o o .. o .1970
Fuscão , .. , . o , o o , , , o , o .1971

REVENDEDORES AUTO�izADOS VOLKSWAGEISI
R, João Pinto no. 9 Rua Cei. Pedro Demoro nq.1'466

I,
.. Foru>_�1 Foolis, - 6381 Estreitó.

VOLKS 1968 . : , o , o . o :; , , . Pérola

VOLKS 1968 o
, o . , . , .. , o . Branco Lotus

VOLKS HI68 , , , Vermelho Grená

VO LKS 1968 , . Branco Lótus

VOLKS 1969 o 'o Verde Fol�a
VOLKS 1969 , .. , .Vermelho Cereja
VOLKS1969 .. 0 , .-, 0 00VerdeFolha
VOLKS 1969 , .. Branco Lotus

VO LKS 1969 : Branco Lotus

VOLKS 1970 Branco Lotus

VOLKS 1970 , , Bege Claro

VO LKS 1970 ...............•......... o .. Bege Claro

VOLKS 1970 , Verde Fol�a
TL 2 1970/1971 Vermelho Cereja
TL 21971 . 0

0 : . , .. .Verrnelho Cereja
VARIANT 197.0 ·· o," .. Azul Napole
VARIANT 1971 , .. Branco Lotus

Volks sedan 4 portas 1969 , .. , o o Branco Lotus

PICKoUP 1971 . o' .. , o," 'o Bege Claro

KOMBI 1960 , o 'o Verde Areia

IFloNANCIAMOS SEU VefCULO ATE 36 MESES

C. RAMOS' S.A. '

VElcULOS USADOS
A/lã Qualidade

Telefone .; 6389 e 6393

FINANCIAMOS'Att 36 MESES
VEfcuLOS USADOS

1 Corcel ST amarelo pop

DODGE DART CUP� AZUL NAuTICO/PRETO 1�72
DODGE DÁRT CUP!: VERMELHO 1971
DODGE DART SEDAN AMARELO/PRETO t970
DODGE DART SEDAN BRA�CO. o 1969
\VARIANT B.RANCO POLAR , 1971
OPALA 2500 LUXO 4 MARCHAS TopAzlO 1971
OPALA 6 CILINDROS VERMELHO 1969
GALAXIE 500 AZUL .. , e ••••••••••••••• 1967
VOLKSWAGEN SEDAN VERMELHO .•.......... 1966
SIMCA TUFÃO BRANCO .................•.... 1965
CAMINHÃO F-6QO , 1956

.

COMÉRCIO DE AUTOMO'VEIS
RUBENS ,ALVES
Rua São José 426
Balneário ',.' Estreito
Fone: 6645 e 6687

REVENOEOOR
,

AUTO�iZAOO
R�LAÇÃO DOS VEICULOS USADOS IA VENDA

KOe5f cOrTM!rcio de AutQmOvf,s
iKOERICtt

.. A.... Ito,rm'flllntol Lemego 109
liELACAO DOS VEICULQS USADOS À VeNO�

Sedi'n 1500 Laran'ja Monza, o," o o.' o o.," o. o. 70/71
Sedan 1500 Azul Diamante .. .', o o . , . , . , o o o . o o . , ,. 71
Sedan 1500 Azul Diamante o." o .. o o . o o o .. o ... 70/71
Sedan 1500 Branco Lótus .... o o , .. o o o o o o . o o .. o . o 71
Sedan 1300 Vermel ho Cereja , o .. o ..... o . o , o .. o . ,. 70
Sedan 1300 Verde Folha .. o. o' o o. o" 0"""'''0'' 70
Sedan 1300 Vermelho Cereja ; . .. o' o 0 '. 0"'" 69

I Sedan 1300 Vermelho Cerereja o .. o .. , . o o o , 68
Sedan 1300 Beige Nilo o . o . o o .. o . o . o , . o , 68
Sedan 1300 Vermelho Cereja o L 67
Sedan 1300 Verde Caribe .. , , . o .. , .. o o .. o . o . , o 67
Sedan 1200 Branco Pérola .. , o .. , o o .. o 66
Sedan 1200 Azul Cobalto o .. '. o . o .. , , , . o o .. o o '65
Sedan 1200 Vermelho Cereja , , , .. o 66
Sedan 4 portas Branco Lotus . , . o o o o '. . .. 70
Sedan 4 portas Vermelho , . o . , o o , 70
Sedan 4 portas Luxo Vermelho-Preto .. o .. o .. o o 69
Kombi 1500 Azul Diamante , o , .. , . o o , , o o 71
Kombi 1500 Beige Claro """ o . o o o . o o . o ... o .. 'o 70
Kombi '1200 Azul e Cinza Luxo ... , , .. , .. o . , , . 66
Kornbi 1200 Beige . o o . o .. o . , , .. , , .. , ... , ; .. 61
TLo 2 portas Beige Claro .. o o . , o . o , , . o , . o o. 70/71
TL. 2 portas Branco Lotus ,. o o o o o . o ... o' 71
Variant Vermelha Cereja", .. , o" 0 o .. o .. o ',' 71

f'ina"c�mlMo 38.m.és

JENDIROBA
o

AUTOMOVEIS
R. Saldanha Marinho Esq, de João Pinto.

FON.,ES: 4673 - 2952

VOLKSWAGEN OK 1300 VÁRIAS CORES
VOLKSWAGEN OK 1500 (FUSCÃO)
DO_DGE O A RT 4p
FORD G A L A X I E
CHEVROLET O P A L A 4 Cil.
D,K.W V E M AG U E T E

LANCHAS a Turbina

NÃO FECHAMOS PARA AlMOÇO
COM�RCIO IJE AUTOMÓVEIS, BARCOS.

Financiamentos até 36 meses

VALDIR AUTOMOVEIS. LTDA.
Rua Victor Meir�Ic�$, 32 - Fon� 4739

F1orianÍlr.olls � se
Opala Cupê Especial Branco

,

Corcel Cupê Standard Verde Selva
Corcel Cupê Standard Marrom

, . o ..

','
Karmann Ghia Azul. o : : : : : :: : : : : :: : : : : : :
Corcel Cupê Luxo Azul .. ,

.

Corcel Standard Azul
........................

Volks Vermelho
............................. .

I

19.72
1972
1970
1967
,1970
1964

1973
1972
1972
1971
1970
1970
1965

/I
'

- '.

COMt:RCIO DE
AUTOMOVEIS '

1 - Ford Corcel - 1972 (OK)
2 - Opala Cupê - 1973,40K)
3 - Volks. 1500 - 1971'(OK}
,4- Volks. 1500 - 1972
5- Volks, 1500-1971
6 - Volks. 1500 - 1971
7 - Volks. 1500"""\ 1970
8 - Volks. 1300 - 1970
9- Volks.1300-1969
10- Volks.1300-1969
11 - Volks. 1300 - 1969
12- Volks.1300-1969
13- Volks.1300-1968

.

14� Volks.1200-1966
15 - Foro (;"1,,,,; .. - 1 qf;R

Branco Nevasca -.

Verde Sevilha
Amarelo Colonial

Verde Guarujã
Azul D.iamante

Vermelho Cereja
Verde Folha
Branco Lotus

Bege Claro
Azul Cobalto

Bege Claro
Verde Folha

Verme.lho Cereja
Azul Claro

v .... rte Garrafa

POSSUIMOS CARROS ZERO QUILOMETRO
DE QUALQUER MARCA

R. Gal. Gaspar Outra, 90 - EstreitC'
Fones: 6632 e 6359.

Florian6polis.

AUTO VIAÇÃO S. CRISTOVÃO
End: R. Márecnal Floriano Peixoto, 121

Fones: 2031 e 2327

Çriciúma Santa Catarina

HORÁRIOS
De Criciúma para: _ _

.

FLORIANÓPOLIS: às U,20 - 6,00 - 8,20 -: 9,1.5 - 12,00 -

15,00 - 19.00 - e C. Leito: as 3,30 horas ..
TUBARÃO: às O,2U - 6,OU - ti,lU - 9,15 - .12,00 -

15,00 - 18,00 - 19,00 - e C. Leito: 3,30

LAGUNA: �n�20 - 8,20 - 18,00:" e.Carro t.elto às
3,30 horas.

_

ARARANGUÁ: às 7,00 - 12,30 - 14,30 - 17,00 -19,l!:i
.

- 23,00 - 24,00 - 1,15 e Carro Leito às
2,30 horas..

SOMBRIO - VILA SÃO JOÃO - OSÓRIO E '
,

PORTO ALEGRE: às 1,15 - 7,00 - 12,30 - 23,00 - e C.

Leito às 2,30 horas.

.AUTOMÓVEIS COMPRA VeNDA e TROCA.

OPALA - OK - Todas as cores 1972
CORCEl- OK ., Todas as cores : , 1972
FUSCÃO - OK - Todas as cores , 1972 .

VOLKSWAGEN ...,. OK - Todas as cores , 1972
FUSCÃO - Azul Pavão , .' , 1971-
FUSCÃO - Beige Claro. , . , , 1970
TL --'- Branco Lotus ' 1970
VOLKSWAGEN - Branco Lótus 1969
KOMBI - Azul Pastel , ,o 1968

NOS PAGAMOS,MAIS PELO SEU CARRO.

ALVORADA VEfCULOS
.

CorTM!rcio de Autom6�eis em geral
COMPRA - VENDA": TROCA
�rros Inteiramente rwisados
End. RlJe João Pinto, �1

Fon� 4291

Karrnarm=qhle - Bege ..... , . . . . . . . . . . . . . . . . . .. 1969
Corcel Standard --4 portas.- Verde-tropical '. 1969
DKW-Belcar - Azul Crepúsculo , , .. 1962
'Volkswagen - 1300 - Azul Diamante .. , , 1970/71
Volkswagen'- Azul Metálico .. .- , , 1968
Volkswagen - A .ul Real , .. 1968
Volkswagen - Azul Pastel '., 1966
Volkswagen - Verde , 1964
Kombi - Azul Diamante 1961
r�",;nh!l'n "('I-II=\IROI FT" ,," o , o o o o o o o o

' 1958.

o ESTADO

ANUNCIE

.

PS ['022FONp Z 41,.

NOVACAP '''E[CULOS
R F,."v;o Arlll"r.L &1.0. '

Opala Verde Luxo ;
.

Fuck 1300
..

Rural Willys : , � .

DKW Balear S .. ,
, , ..

Corcel Cupê Luxo ó ..
Aero Willys Verde :

.

Kombi Verde
.

1970
1971
1964
1967
1969
1967
1966

A sua casa pode fic.ar tio bonita como aquela da revista
tIé decorações. Basta revesti-la com

MARMOTEX

, informe·se naH.IDREL, pelo' fone 2.001, Rua Jerônimo
Coelho, 325 .

RODOVIARIA EXPRESSO

BRUSQUENSE S.A.
.

Partidas de FLORIANÓPOLIS paraBLUMENAU - Direto às 15,00 e 17;30 horas. .

,
V\a Tíjucas, Pôrto Belo, Itaperna Camboriú
e Itajaí, às 07,30 - 10,00-- 11,30 - 13,00

, e 18,00 horas. '.
• Mova Trenta,.às 07,00 � 13,00 e 18,00 'horas,

EXPRESSO RIOSULENSE LTDA.
Flonenôpolís à Rio do Sul

às 04,30 - 10,00 e 16,30 hor..
Rio do Sul à Flerianôpolis

às 04,30 - 10,00 e 14,00 horas
:

EMP-RESA AUTO
.

/

VIAçAO CATARINENSE
PARTIDAS OlARIAS DE

FLORI,ANOPOLIS·
Para BLUMENAU DIRETO - 8,00; 12,00; 18,00 horas,
�a Blumenau via BAL.Camboriú e Itajaf: 600; 7,30; ,

8,30; 10,00; 11,30; 12,00; 15,00; 15,30; 16,30; 17,30;18,30; e 21,30 horas. .'
.

Para Jaraguá do Sul: 6,00; e 16,4S horas. .

Para MAFRA - Via Corupá, São BENTO DO SUL e
RIO NEGRlNHO - 6,00 horas.

.

Para Joinville DIRETO - 19,30 horas.
.

Para JOINVILLE - Via Bal. Camboriú - Itaja! - Piçarras - B�r� Velha:5,30; 9,00; 13,30;14,30; 10,30 horas.
Para Joinville - Via Bal. Camboriú e Itajaí: 5,00; 7,00;11,00; 13,00 e 17,00 horas.
Para São Francisco do Sul - 17,15 horas.
Para CURITIBA: 5,00; 7,00; 11,00; 13,00; 15,q); 17,00horas, ( e � 9,09 horas horário suplementar durante o,
verao) . .A pioneira no transporte coletivo do Estado informa que mantém regular serviço de encomendas paraas cidades supra mencionadas e serviço de redespacho
para. todo o Brasil. Qferece também modernos.e confortáveis õnibas para execução de viagens especiais paraqualquer_parte do país e exterior.· .

. r?fannaçoes e vendas em nossa agência à Avenida ,Hercflio Luz ou pelo Fone 22-60. No Estreito Rua .

CeI. Pedro Demoro Fone 64-02, ".

REUN.IDAS . S.A.
A EMPRESA DE �NTEGRAÇAO

CATARINENSE
ONIBUS com PARTIDAS DIÁRIAS DE FLORlANÓPOLI .

.
ARA: PORTO uNIÃO,passando por Balneário' de Carn

boriú - Itajaí - Piçarras -:- Barra Velha - JOIN
VILLE - Vila Dona Francisca ..... Campo Alegre -

-São Bento do Sul - RLo Negrínho r- Mafra - Ca-
noinhas e PORTO UNIAO. .

As ] 9,30 horas.
.

Com .C01'lE�ÕES imediatas para PALMAS -

CLEVELANDIÁ'L'PATO BRANCO - FRANCIS-.
-,

. cç BELTRÃOe CAÇADOR. '

'

_ .

PARA: SAO MIGUEL DO OESTE passando por Balneário
de Camboriú � Itajaí - BLUMENAU ..:... Rio dó Sul
- Pouso Redondo - Curitibanos - Campos Novo�
- JOAÇABA - Xanxerê - Xaxim - ÇHAPECÓ -

São Carlos - Palmitos - Mondai e SSAO MIGUEL
PO OESTE,

.

As 19,00 horas.
PARA: LAGES passando por São José - 2aIhoça - Santo

Amaro - Alfredo.Wagner.- Bom Retiro.- Bocaí
na do Sul e LAGES.
Às 5,00 - 13,JO e 21,00 horas.

PARA: ANITÁPOLlS e SANTA ROSA DE LIMA passan
do por São José - Palhoça - Santo Amaro - Ran
cho Queimado e A.c\lITAPOLlS.
Às 15,30 horas, menos aos domingos.

DESPACHOS DE ENCOMENDAS PARA : Todo o Esta
do CATARIN5NSE - Marcelino Ramos - Gau
ram - Viadutos - Erechim e Iraí, no Estado/do
Rio Grande do Sul; - Todo o SUDOESTE PARA
NAENSE - CURITIBA e SÃO PAULO.

'ONIBUS PARA: VIAGENS ESPECIAIS E EXcuRSõES
VENDAS E INFORMAÇÕES :

Em nossa Agência Rodoviária
Av.Hercílio Luz

. TELEFONE 3727.

SEU TV ENGUiÇOU?
Conserto urgente a domicílio'
Orçamento sem compromisso
Atende-se até às 22 horas.

Peças Oriqinais:
AV. HERCfLlO LUZ, 241

Em frente à Penha, na rodoviária.

'.

BANCA ESPECIALIZADA EM.

,ASSUNTOS, JURrDICOS
ADVOGADOS:
. PROF.· HENRIQUE STODIECK
A. H. BoULCÃO VIANA
ADERBAL G. DA ROSA
AS S U N TOS: Trabalhistas, Administrativos, Sindical, Previ

denciário, Comercial, Civil e Penal. Pareceres e acornpa
nhamento em Instância Superiores.

E N O E R E ç O : Rua. Arcipreste Paiva sln. Edifício Praça XV -:-
Conj, 305/306 - Tel, 2246, CPFs: 002.627.499 -

,

006.64:'./99 - 002.660.869

ADVOGADOS
DR. EVllASIO CAON
OAB:SC 0165 .: CPF 007896239

DR. ROBERTO GONZAGA.SAMPAIO
,
OAB'SC 2338 - CPF 18282079

Rua dos Ilhéus, 22 - Ed. Jorge Daux, Conj. 5
•

Fones 4515 e 4219
. ,

Das 9 às 1 2 e das 14 às 17 horas

DR� EUG[NIO' DOIN .VIEt
Secretário da Fazenda do Estado (1962-19641

.

Inspetor Fi'lCal de Rendas· Internas (1965-19661
Membro da Câmara Federal (1966-19681

ADVOGADO E ECONOMISTA ,
,

Registros OAB-SC 1-231, CREP :- 7a REGIÃO 012a, C0739, CPF ..... 006645709, Escritório de advocacia EIPec;Izade em DIREITO TRIBUTARIO. I. Renda, IPI, ECM �CLAMAÇOES - DEFESAS -: RECURSOS. FUsOTRANSFbRMAÇÕES E DIVISOES DE EMPRESAS �dos Ilhéus, 8 - Edif(cio Aplub - Conio' �5/86, Fone: 41Florill!'l�oolis - SC. .

. DRS.. SADI LIMA e
UBIRAJARA DIAS �FALCAo

,
- ADVOGADOS -

Cobranças Judiciais 'para Emprêsas, Causas Cíveiq
Trabalhistas e Criminais

.

Rua Cei. Pedro Demoro, 1.548 - Fone 6352
ESTREITO - FLORlANOPOLl8:

DR. ALDO ·'AVILAo. DA -'·LUZ
ADVOGADO
CPF Ó01776628\,Edlf(clo Praca XV, 10. and �. Sala 108

"GAR IBALD I, RA D 10 FEITA COM
MUITO 'AMOR"

, ZYH-60 - 1250 Khz -

. ondas medias
LAGUNA.

OSMUNDO WANDERLEY D
NOBREGA
(CPF - 00llW4209).

Pareceres eConsultas Jurídicas.
.

.
.

C. A. SILVEIRA LENZI
, (CPF - 001948329)
Advocacia de Ia. e 2a. Instânciã - Justiça do Trabalho.

Atendimento ao Interior
Escritório: PraçaiXVde Novembro, 31 - Conj.)62

Teléfóne '2511 - florianópOlis

.,

ADVOGADOS
PROF. WALDEMI RO CASCAES
PROF. OSNI DE_MEDEIROSREGIS
PROF. MARIO CUMACO DA SILVA
DR; RICARDO MAC'IEL CASCAES
DR'. PEDRO DITTRICH JUNIOR

CAUSAS CIVEIS. CRIMINAIS
E TRABALHISTAS.

.

E�. Jorge Daux - Conj_. 4 (Sobreloja)
Rua dos I'Ihéus, '22 - f!one 43-03
.Expediente: das 9,30 às 11,30 e
das 15 às 17,OQ hpras.
CPFs.: ,083136449,000100491,002671129,
082606219 e,001943529.

MAJESTIC HOTEL
Rua Trajano, 4 - Fone 2'17(\
Cio centro comercial da cidade

MARIO HOTEL
°A tradiçlo da hospedagem florianopolltana

Rua Conselheiro Mafra, 26 - Fone 2968

,

I. I

OSCAR PALACE·HOTEl
Sente-se honrado em-hospedá-lo

Apartamentos - Suites- rMio pua estacionamento
.

bar musical
Telefone 3286.- 3638 - rede interna
Florianópolis - Oba· de Santa Catarina.

LUX HOTEL
Seu lar fora !lo lar

o mais Central, dá Capital do Es�do
Sala de leitura - todos os quartos eom telefone

Rua Felipe Schmidt, 9 - F1oria!'Ópcilis,

SVVENSON�PALACE HOTEL
Apartamentos com telefone e rádio - suite.s com

telefone, televisão' e geladeira
.

, Estacionamento para S'O veículos
. COM AQUELE CAF� MATINAL

Rua�antos Saraiva, 400 - Fones 6385. e 6685

EndereçÓ Telegráfico SWENSON - Florianópolis
.

Preços especiais para viajantes

HOTEL BRUGGEMANN
AIora totalmente remodelaJo.
70 novos aptos. e 50 quartos. ,

GaraPm e eStacioDamento para 100 veículos.
Amplo salão de estar com televisio. "

Rua Santos Saraiva, no. 300 - CX. P., 0-81 e 0-82
Fones 6230 e 6665.

.

Estreito - Florianópolis,.

I-IOTE:L

ROYA.L
RUA JOAo "INTn _. ,ONY, '.SI • 1- ..... I•.

.

I''''O'''ANOPOL'S ••ANTA CAT""tlNA - ."U'Io°'
APARTAMENTOS IUITE'

BAR • JARDIM DE INVERNO· '8ALl.O OE acoEPcoII
m ..o", . IADIO "UVI ....O ...L ....O..... .. (OMIII(IO*"
"OlltcINUfTO caM'",,- . L"'VANOI'I...,� 11(11'0110 'A.� MO...OI!

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Curso de especialização' pela Pontífíca Universi
tade Católica do Rio de Janeiro.

Residência Médica (2 anos) no Instituto Esta-" :

dual de Diabetes e Endocrinologia - GB.
O1�ESíDADE - MAGRElA - DIABETES

TIREOIDE - ESTERILIDAD�E INFERTILIDADE
CRESCIMENTO E DESENVOLVIMENTO

(Baixa Estatura)
Consultório: Rua Jerônimo Coelho, 359 - sala

36'- Ed� da A�ociação Catarinense de Medicina -'Fone
4304 -;- Diariamente a partir ifas 12,30 horas.

SERGIO DE' CARVALHO
EndocrinoJogia

I __-------.�-�.-_.----------------�.•---'-.--�,

ORA. LÉA S. DA NOVA
Ginecologia e Obstetricia

Atende diariamente no consultório edificio Associação de Medi
cina, rua Jerônimo Coelho, 325 - 50. andar - sala 54, das 15 ás
18 horas. '

ORA. MOEMA OESJAROINS

CRM·SC 820 CPF 029127219

DOENÇAS DE SENHORAS
Com, Residência em Ginecologia e Obstetrícia na San

ta Casa de Porto Alegre, Estágio no Hospital dos Servido
res Públicos «ErnestQ Dornelles» do Rio Grande do Sul,
Cursos de Especialização na Maternidade Escola do Rio de
Janeiro.

Consultas diariamente das 15 às 18 horas no Centro E
xecutivo Miguel Daux. Rua Anita Garibaldi esquina Slll
danha Marinho, 19 andar - Conjunto 104 - fone 36-83 --"

Florianópolis - SC: ...

...

DR. ,ANTONIO SANTAELLA
Professor de Psiquiatria da Faculdade de Medicina

Problemática Psíquica Neuroses
DOENÇAS MENTAIS

Consultório: Ed. Associação Catarinense de Medicina
Sala 12 - Fone 22-08 - Rua Jerônimo Coelho, 358

- Florianópolis -

.

��������--�&�.. _,.;:;::;;;;.- _" _.. -�- -_.�-:.-� - -- --_.::-
-- -

Dr. Carlos Alberto Barbosa Pinto
CRM - 583,SC - CPF 00264209

Ex-Estagiário Maternidade Escola Laranjeiras
Oínica de Senhoras - Pré-Natal - Preparação - Psico

PJofilática Para Maternidade - Citologia
Consultas das 16 às 20 horas - Diâriarnente.

Consultório - Ed. APLUB - sala 76 - 70. andar.

1lR. RODRIGO D'ECA NEVES
CIRURGIÃO PLÁSTICO
Curso de especialização de dois anos no Hospital das

Oínicas de São Paulo.
, . ,_-' "' ..... �'" ...... .

" .

Tratamento Estêtico das M'amas - :A'6(1omem - Rugas
_, Nariz::' Cicatrizes - Transplante de Cabelo.' '. I, ,', '

"
Atende no Hospital Governador Celso Ramos as terças,

e quintas, após às 15 horas.

DR. ROBERTO MOREIRA
AMORIM
DOENÇAS DA PELE

Das Unhas - Do Couro Cabeludo - Micose - Alergia
,- Tratamento da Acne Pele Feio Novo Carbônico- "Poeling" •DEPILAÇAO "

Ex-Estagiário do Hospital das Clínicas da Universidade
de São Paulo.

,

CONSULTAS: Díàriamentê, à partir das 15 horas .:
CONSULTÓRIO: R. Jerônimo Coelho,325 - Edifício

Juheta - 20, andar - sala 205 - Fone 443.8.

n A VOZ DA, PROFECIA n

OUÇA ESTA VOZ QUE
,ORIENTA E DA, CERTEZA

FPOLIS. - Rádio Santa Catarina
Sábados às 19,30 horas.

BLUMENAU - Rádio Clube de Blumenau Ltda,
Domingos às 13,00 horas. '

CAÇAi)OR - Rádio Difusora Caçanjurê:
Domingos U 8,30 horas.' ,

CRICIUMA - Rádio Eldorado
Sábados às 18,45 horas.

HERVAi D'OESTE - Rádio Herval d'Oeste
Domingos às 19,30 horas.

.

INDAIAL - Rádio Clube de Indaial
,

iDomingo às ;2,30 horas.s,
ITAJAf - Rádio Difusora Vale do Itajaí,

Sábados às 15,30 horas. ,

JARAGUÁ 00 SUL - Rádio de Jaraguá Ltda.
Sáblidos às 16,Q5 horas.

�.

JOAÇABA - Rádio SocCatarínense de JOaçaba
, Sábados às 17,30 horas.

,

LAGUNA - Rádio Difusora de Laguna
'

Têrças-Feiras às 8,30 horas.
LAGES - Rádio Oube de Lages

Domingos às 13,00 horas.
pAL?tfITOS � Rádio Entre Rios Ltda.

Domingos às 11,00 horas."
RIO NEGRO - Rádio Difusora de Rio Negro,

,Domingos às 13,05 horas.
S. JOÃO BATISTA - Rádio Oube

São João Batista Ltda,
• "Domingos às 12;�0 horas.

'

,

S. MIGUEL D'OESTE - Rádio Colméia de
São M!gu\ll d'Oe�te

'

Domingos às 13,00 horas.
S; FRANCISCO 00 SUL - Rádio Difusora

Sábados às 12,45 horas.
TUBARÃO - Rá4io Santa Catarina

Sábados às 15,00 horas.
'

XAXIM - Rádio Curcura de Xaxrm Ltda.
Sábados às 11,00 horas,

XANXERÊ - Rádio Princesa d 'Oeste Ltda.

, "

<

, Domingos às 7,15 horas.
" CUPOM DE INSCRIçÃO

, '�lhe iflscntver-me, sem qualquer compromisso, de
'

minha parte, no CUrso gratuito de 20 liçoes.
Nome ; , ,

:.Rua y � N..•.•; ; .•.•••..
Cidade ; Estado .

,

.Recorte êste cupom e envie-o à Voz da
.

Pro(eçia, Caixa Postal 1189 ZC-OO, 20.000,

.; , .Río de Janeiro GUI\NABAJtA,
;:".',.

. ...

EDIFíCIO ,SANTOS' DUMONT
CR$ 350,00

Mensais situado ao lado da Praça Santos Andrade de
prazo de entrega, março de 1972, com as mensali- dades acima
sem entrada, financiado em 15 anos as suas ordens.

ED. SANTOS ANDRADE' - ED. VENEZA - ED.
AUGUSTO ( PRONTO ) - ED., SALDANHA DA GAMA
(financiado em 15 anos) - ED. VILA RICA - ÉD. PASSEIO -

ED. TANGARÁ'� ED. MURICI - ED. DOM. IGNÁCIO - ED.
I ARAUCÁRIA - ED. PERNAMBUCO - ED. DUCA DE

LACERDA'
- Para informações e vendas A Vencedora de Apar

. "tflW�Jl�s �JlJC!s Imóveis Ltda. Praça .Santos Andrade n. 39 - 1-
"ándar - Fones 23-33-53, 24-14-88, 24-14-91, 24-14-93 e
2444-62 . Curitiba.

Horário das 3 ás 19 horas, inclusive aos sábados, do-'
mingos e feriados. Não fechamos nas refeições. Em Florianópolisá R. Deputado Edú Vieira, 24 . Pantanal com Otávio A. do
Espírito Santo.' •

mármore .

ANDRADE RAMOS
R. Felipe Schmidt, 51 - Galeria Jaqueline - Loja 7

ABERTA DAS 8,00 ÀS 18,00 HORAS
'

ININTERRUPTAMENTE

PALHOÇA (Ponte Imaruí)
1. pronta - 108 m2

POSSUlMOS OUTRAS CASAS EM NOSSA RFLAÇÃO
APARTAMENTOS

LANÇAMENTO EDIFfcIO BOM ABRIGO
PRONTA ENTREGA
· 1 apartamento por pavimento

3 dormitórios - sala - copa-cozinha, - banheiro -

dependência de empregada - área de serviço - garagem.
· atenção pI acabamento - armários embutidos - carpete nos

quartos - sala - cortinas - cozinha e banheiro revestimento
reveflex até o teto - piso paviflex

'

LANÇAMENTO EDIFfcIO CESAR SEARA
EXCELENTE ACABAMENTO - ENTREGA FEVEREIRO
- 73
3 dormitórios - sala - copa-cozinha - 2 banheiros -

dependência de empregada - garagem - todos de frente _

armários embutidos - azulejo decorado até o teto - svnteko
- play-ground - jardim e churrasqueira - peitoris em

DIVERSOS APARTAMENTOS INCLUsiVE COM
PEQUENA ENTRADA
· diversos terrenos
· salas para comércio
· granja
· fazenda

.PRAIA DE PALMAS
LOTEAMENTO
· excelente praia - ainda sem residências
· preços especiais de lançamento
EXCELENTE PLANO Ã SUA DISPOSIÇÃO
· Construtrnos casas a seu gosto'- Trindade
· Totalmente financiadas, inclusive terreno
· Comece a "Pagar, somente após receber as chaves. ..

,SE VOCÊ PRETENDE CONSTRUIR, PROCURE-NOS, !,
UMA EQUIPE ALTAMENTE ESPECIALIZADA CUIDARÁ
DE TUDO PARA VOCÊ, CONHEÇA NOSSOS PREÇOS.

'==-=============:=

IMO B.ILlÃ'RIA

, CASAS SEM HABITE-SE

TRINDADE
1. fase de acabamento - 135 m2
2. fase de acabamento - 90 m2
3. fase de acabamento - 216 m2

BOM ABRIGO
1. em construção - 194'm2

RESIDÊNCIAS E LOTES
LOTES - Vendem-se, ótimos lotes, situados no

.JARDIM ITAGUAÇÚ com água instalada, ruas calçadas e drena
gem pluvial,

DIRIGIR-SE a rua Urbano Salles, n. 37 - Fone 2981.

,I

Você vai descobrír que é muito melhor comprar;

'MATERIAIS DE CONSTRUÇAO na HIDREL
•

:r �":"(/' �

HrDREL: R: Jerõnímo, Coelho, 325, Fone 2.0ml

ANUNCIE EM

DR. HENR,IQUE JOSÉ FONTES '

ClíNICA E CIRURGIA Dr OLHOS
Curso de especialização no Hospital São Geraldo, Serviço do
Prof. Hilton, Rocha - Belo Horizonte - M.G.
Curso' de especialização no Instituto Penido Burnier -

Campinas - S,P[
Consultório : Hospital de Caridade - Fone 2036 e 2037
Atende diariamente com hora marcada de 2a. à 6a. feira das
15 às 19hs e aos sábados das 9 às 11 hs.
FLORIANÓPOLIS SANTA CATARINA

DR. EDMO B,ARBOSA SANTOS
Ci�urgião Dentista

Horário: de 2a. á 6a. feira das 14 ás 19 horas.
Rua Deodoro, 18 - Edifício Soraia 13.

das 8 às 12 e das 14 k19�horas
Galeria Comasa _"'90. andar 7:cpnj, 904
, Florianópolis. .: '" .

DR� CLOVIS PRUDENCIO
CIRURGIÃO DENTISTA'

CRO/Se :__ 315

Ortodontía (Correção de Dentes)
. Clínica Geral

(Pontes fixas e jaquetas de porcelana)

HORÁRIO

Rua Anita Garibaldi
Edifício Executivo Miguel Daux
30, Andar - sala 306

DR. RAUL F. KLEIN
CIRURGIÃO DENTISTA

Horário das 14 às 20 hs.

SIGA ESTA SETA.
VOCÊVAI :

ENCONTRA�
o MELHOR

FINANCIAMENTO E A
MELHOR GARANTIA.
.D�partamento��íçulos Usa�os'

,

• do seu Concesslonano de Qualidade'
'_

HOEPCKE VEI,CULOS S/A

Rua ·COriselheiro Mafra, 28 Fone 31..;17

M .•... 71,Opala - Vermelho onza , ,························,········
70Opala - Branco Lótus , ,

, ,

70Opala - Branco Lotus , .. , , , , ,

69Opala - Bege Esporte , , .'
,.

70/71Volkswagen TL _;, Azul Diamante, , , . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .

OVolkswagen - Azul Pavão, , •.......... , , . , , 70/�1Volkswagen Kombi - Branco Lotus e Verde, .'
'

, .. , .. , .

Volkswagen Variant - Branco Lotus , , . , , .. , , , ...........•�gVolkswagen Variant - Branco Lotus , , ',' .. ,.

69Volkswagen - Azul Cobalto ,., " , , ', ,

69'Volkswagen - Bege Gobi .. , . , , , . , ..
'

, , .. , , .,

69Volkswagen - Verde Folha .•..... , , , ,

63Volkswagen - Turquesa < , •••••• , ••• , •••••••••••••••••••• , • • • • • • • • ••

69Karm3nghia - Branco Lotus
'

:
, , .

68Regente - Branco Lotus '

, , , . , , .

Dodge Camionete - Azul Universal , '.'
. ; �;Ford Caminhão - Marfin Azul , '" .. , , .

59Chevrolet Caminhão - Verde e Gelo , ,

67Chevrolet Caminhão - Verde prado , , , .

Comunica com orgulho aos usuários em geral que mantém
d i ar iarne n te uma linha de ônibus entre Rio do

,

Sul-Florianópolis, via Blumenau-Itajar.
Sarda de Rio do Sul às 8 horas com passagem às 9h50 em

'Blurnenau, 10h 45m em ltajaí, J 1 horas em Balneário
" rmboriú e chegada em Florianópolis às 12h30m.

.

.

Sarda de Florianópolis às 18h30m, passagem em Balneário
Camboriú às 20 horas, 20h15m em ltalal, 21hl0m em
Blumenau e chegada em Rio do Sul às 23 horas. Esta nova
'Iinha da Riosulense é svrvida com o que há de mais moderno
em transporte coletívo de passageiros. 'São ônibus Mercedes,
Benz, equipados com motor trazeiro, tipo OH, carrocerias
,Marcopolo II, dotadas de toilete e demais requisitos de
conforto', luxo e sequrança, garantindo viagens aqradáveis e

pontuais.

Auto Viação. IMPERATRIZ Ltda

Horários de Florianópolis para:
SANTO AMARO:-Dias Úteis:
6,50, 8,20, 9,30, 11,00, 12,00, 13,50, 14,30, 15,10, 16,00,16,20, 17,00, 17,30, 18,00, 18,20, 18,40, 20,30 e 22,10
período escolar.

Domingos e Feriados:
6,50,'8,20, 10,00, 12,00, 12,40, 13,50, 14,30,16,20,17,00,
17,40,18,00,19,20,19,45,20,00, 20,30e 21,00.

CALDAS DA IMPERATRIZ: Diariamente às 8,20 e 16,20.

QUEÇABA: -Dias Úteis: 11,30 e 15,10. - Domingos: 12,40
e 18,00.

Atende escursões a qualquer parte do Brasil.
Endereço: Praça da Bandeira - Florianópolis - SC�

EMPRÊSA
SANTO ANJO DA GUARDA

HORÁRIOS - PA'RTIDAS DE FLORIÀNOPOl-lS
a Porto Alegre: 4,00 - 7,00 - 8,30 - 12,00 - 17,30 -

.

20,00 - 22,00 - Carro leito às 22,15 horas.

a Araranguá: 4,00 - 7,00 - 8,30 - 12,00 - 17,30 - 20,00
- 22,00.

a Criciúma: 4,00 - 7,00 - 8,30 - 12,00 - 14,45 - 17,30-
20,00 - 22,00 - 24,00.

a Imaruí: 14,45.

a Imbituba: 6 ...30 - 7,00 - 10,00 -14,00 -17,00 -17,15
-18,00.

a Laguna: '4,00 - 6,30 - 10,00 - 12,00 - 14,00 - 17,00-
18,00 - 20,00 - 22,00.

a Lauro MuUer: 6,00 - 14,30.
e

a Tubarão: 4,00 - 7,00 - 8,30 - 10,00 - 12,00 - 13,00-
14,30 - 14,45 - 17,30 - 18,00 - 20,00 - 22,00 - 24,00.

'a Sombrio: 4,00 � 7,00 - 8,30 - 12,00 - 17,30 - 20,00-
22,00.

O maior sortimento de jóias e

relógios. Especializada no
aviamento da receita do seu

oculista, Rua João Pessoa, 16-
Criéiuma - SC.

JOALHERIA E OTICA SILVESTRE " '

Hotel Royal
No andar nobre do Hotel Royal nas Su ítes Presidenciais, estão

hospedados S. Excia. o sr. Embaixador da Bélgica, Sra. e comitiva. t:
anfitrião o Governo do Estado de Santa Catarina.

I

..------�--------------------------------------..--------� -a__�

lO

li
KREMER & C.IA LTD'A

a melhor

.

O ESTADO

Fãbrica de Esquadrias e Madeiras em geral
lII!átriz "; São Pedro de Alcântara

Filia!: R. Max Schramm 976 - Estreito - Fpolis - SC
fone 6583

Madeiramento de Pinho e lei, portas trabalhadas, coloniais e comuns. Jans
Ias venezianas. Tino vidro. e acabamentos de madeiras em geral. Soalhos, tacos el
parquet, Kremer possui máquinas especializadas para afiar Serras Circulares com
dentes de VfOIAS. A única na praça Kremer & Cia, Ltda. agora revendendo os

famoso� produtos aranhas, telhas, telhões e manilhas de qualquer bitola.

CULTURA

programação

-j
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C. G. C EXTRAVIADO
'Foi extraviado o C.G.C.M. F. no. 82.514.498/00'1 pertencente a

Grande Loja de Santa Catari-ia.

A TE Í\I C -A O
Em Horianópolis um escritório de Cobranças
Cobranças Simples e Jurídica

Tome nota ao nome - COBREX - COBRANÇAS E REPRESEN

TAÇÕES E SERViÇOS EM GERAL - Rua Tiradentes no. 9 sala 4

Filiada a Federação do Comércio de Santa Catarina.

MISSA DE 7 DIA

HOTEL VENDE-SE
Vende-se o Dimas Hotel com 35 quartos, 50 camas, cozinha

completa, salão de refeições, etc.
Tratar à r. Conselhelro Mafra, 45 - Centro - Fpolis.

TERRENO À VENDA

Vende-se um _terreno em Coqueiros à rua Euclides da Cunha,
por Cr$ 10.000,00.

Tratar à mesma rua na casa no. 78 em Itaguaçu.

COMPRA�SE OU ALUGA-SE

Um terreno que possua ou não um galpão, na Ilha ou .

proximidades, com uma área mínima de 700 m2.

Informações com Adolfo, na Usina de Leite. pelo telefone 3657.

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------._

A família de WALTER HAVIARAS

Desolada; participa o .seu falecimento
ocorrido na Cidade de Curitiba., e convida os

parentes e amigos para assistirem a Missa de
70. Dia, que fará realizar no dia 18 do

corrente, às 19 horas na Capela do Asilo dos
Vel hos, à Avenida Mauro Ramos, nesta

Capital.

ESTADO DE SANTA CATARINA
SECRETARIA DOS SERVICOS SOCIAIS
INSTlTUIO DE PREVIDÊNCIA � IPESC

AVI SO
O Diretor dó Departamento de Administração Geral do Instituto

de Previdência do Estado de Santa Catarina, de ordem do Senhor

Presidente, torna público, para conhecimento dos interessados, que
receberá propostas de Firmas habilitadas 'preliminarmente, nos

termos do Decreto Lei no. 200, e Decreto N.GE-15-12-69/ 8.755,
até as 15:00 horas do dia 31 de agosto do corrente ano, para

execução de SERViÇOS DE MANUTENÇÃO E LIMPEZA DO
Edifício Sede do I PESC, sito à rua Trajano no. 1 e no conjunto no.

50, localizado na sobre-loja do Edifício Florêncio Costa à rua Felipe
Schmidt no. 58, Florianópolis, Santa Catarina.

O Edital encontra-se afixado no hall de entrada do Edifício do

Instituto de Previdência do Estado de Santa Catarina, onde serão

prestados esclarecimentos necessários.

Florianópolis, 14 de agosto de 1972

Juarez Fonseca de Medeiros
DIRETOR DE ADMII':JISTRAÇÃO

Edital de Arrematação
com prazo de ... dias
O Excelentíssimo Senhor Doutor BRUNO CARLlNI
MM. Juiz de Direito da Comarca de São João Batista,
Estado de Santa Catarina, na torrria da ter.etc.
FAZ SABER, a todos quantos este edital virem, ou dele

conhecimento tiverem, com o prazo de ... dias, que, no dia 30 de
agosto de 1972, às 11 horas, à porta principal do forum desta
Comarca, à rua Padre Januário, no. 47, o sr. Porteiro dos Auditórios
levará a público pregão de venda e arrematação, a quem melhor
oferta fizer, por preço não inferior à avaliação, o(s) seguintee(s)
bem(s). .

Dois imóveis rurais, sitos no Rio do Braço, município 'de São
João Batista perfazendo os dois terrenos a área de 356.400 com a

área, digo, com as seguintes confrontações: Mede o 10. terreno

88,00 metros de frentes que fazem na margem do Rio do Braço,
com 3.300,00 ditos de fundos e fazem em terras de quem de direito;
extremando ao leste com terras de Germano Dadarn, e pelo Oeste
com terras de Luiz Puel. Mede o 20. terreno, 20,00 metros de frente
que fazem na estrada geral, com 3.300,00 ditos de fundos com

quem de direito, extremando a leste com terras db comprador e ao

oeste com terras de Germano Dadam.
Referirlo(s) bem(s) foi (foram) penhorado(s) a PEDRO

DADAM, nos autos da ação EXECUTI VA, processo No. 413, em
curso na vara cível.

No caso de, por falta de licitantes, não se realizar a praça na

data e hora acima indicados, desde já' fica marcado o dia 13 de'
setembro de 1972, no mesmo local, para a venda em leilão, pelo
melhor lanço que for oferecido, do(s) bem(s) acima descritos,
independentemente de novos editais e intimações.

.

Por imposição legal, expedem-se este e outros iquais. que
serão publicados e afixados na forma da lei.

São Joaão Batista, 10. de agosto de 1972.
Eu, Escrivão do Crime. Cível e Anexos, o fiz e subscrevo.
LUIZ AMILTON MARTINS
Juiz de Direito.

I CGC EXTRAVIADO
Foi perdido o CGC de no. �6.184.723/001 pertencente a firma

P. Sell Ltda. situada no munic ípio de Rancho Queimado.

VENDE·-SE
,Um lote de terra em Balreário Carnboriú, à rua 1950 e5t\. com
:Avenida do Estado. O preço é barbada mesmo.

Tratar com Sardá na Redacão deste Jornal 'às 9 ali 17 hores.

VENDE-SE
UMA CASA BEM SITUADA, PRÓXIMO AO LOTEAMENTO,
HESTODIK Á RUA JAIRO CALADO No. 24, BAIRRO

AGRONÔMICA, PREÇO DE OCASIÃO, CR$ 35.000,00 EM

CONDiÇÕES A TRATAR COM AN�SIO CYSNE, TRIBUNAL DE

JUSTiÇA.

TL - ANO 71,

VENDE-SE
PEQUENA TIPOGRAFIA

Ver e tratar à r. Souza França, 20 (a 120m do Estádio Adolfo
Konder!

.

Ao Menino Jesus de Praga, agradeço' uma graça alcançada.
Z.R.M. ,

VENDE-SE A VISTA OU A PRAZO. TRATAR A RUA JOSt,

:ÂNDIDO DA SILVA, 657 - ESTRE!TO

CASA D,e-CAMPO E PRAIA

CARTEIRA EXTRAVIADA'
- O Sr. Silvonei Correa de Quadra declara que extraviou sua

carteira Nacional de Habilitação, categoria profissional "C".
Criciúma-SC '

AULA PAHTICULAR
.

Dá-se aula para coleqiais.
Tratar pela manhã, de 8 às 10,30 hs., à rua Elesbão Pinto da

Luz, 288 - JARDIM ATLÂNTICO - Barreiros; à tarde, de 14 às 16

horas, à rua Feliciano Nunes Pires, 26 - CENTRO - com a Profa.
lÚCIA.

o E.STADO

ANUNCIE

P O D E C U R A R - 5 E A E P.I'L E PSI A ?
O que é a eplle psia? Sabemos apenas grande maloría dos CIlSOS. Êste notável
que é um açoite que durante aDO� tem -remêdlo é descrito em Jlnguagem sim ..

flagelado ricos e pobres, grande. e hu- pies, num Interessante folheto intitula.
mlldes. Júlio Cesar, Napoleão e Byron do, 'upodc' curar-se 'a epilepsia'''!, �sle
sofreram dêste mal. A epilepsia sempre IIvrlt não se vende. mas, oferece_se
interessou aos homens de ciência, cujos gratuitamente 8 todos os interessados.
esforços foram íínalmente coroados de Nenhum enfermo de epilepsia deve
êxíto porque conseguiram descobrir um demorar em solicitar um exemplar
preparado que altvia os sintomas na gratulld dêste folheto sensaclenal,

• - - .... • - - III! .. __ ...... _

THE EDUCATIONAL OIVISION. Dcp.99 000 Bergen Ave.. lersey Cily, N. l .. V.s. •.

Magn (fica residência toda .constru (da em m adei\,a tratada, cahela

escama, amplo living, três quartos com arma-ios em brtidos, copa.
cozinha, sala de tv e banheiro.

"

Lavanderia e depósito, dois jardins, churrasqueira, árvores frutf

,feras, hortas, água abundante com abastecimento por gravidade.
Granja de 100m2 com capacidade para 1.000 aves. dotada de

. -equipamento-automático. .

Local privilegiado, campo e praia, norte da Ilha 15 minutos do'
:centro, próprio para pessoa. de fino gosto'ou' aposentados de vida.
·mansa.

.

Vende-se, troca-se, podend�ntrar no negócio terreno e casa na'
cidade .ou carro.

,

Informações com Gilberto. fone 4271, no horário comercial.

APRENDA FRANCES

Moderno Método.Audio-Visual

MANHÃ - Curso Intensivo, Terças, Quartas e

Quintas-Feiras das 9h30min às 10h30min.

TARDE - Terças e Quintas-Feiras, das 16 às

lJ. horas.

NO IT E Terças e Quintas-Feiras, das

19h30min às 20h30min.

I nício dia 16 de agosto

ALIANÇA FRANCESA

Rua João. Pinto, 35

�
, luule;os eliane

Brancos, colcndos-decoracos
e relevo

CAMPOS & BÚRIGO·.
os melhores nreços

Criciúma

AV,. Rui Barbosa 229 - Fone 2611

Queiram envlar-me yráti' um elempllll dó lolhelo Inlilulado: "Pode curar-se a eplFtjlSlt"i
NOME." _ , , '" .. """, .. , ".", .

[íavor .screver em I,tr. de iorma)
ENDER[ÇO ......

iClIJ'AllB . .:
.

..... PAIs,.

MADEIRAS E MATERIAISl DE CONSTRUÇÃO

MATRIZ: .Rua Dr. fulvio Aducci. 1.128 .- J�nes: 20.7J - 63-68 6�-22 e 65.20 Es;reilo
FiliAL: Rua Conaethetec Moira. 82 - Jone: 32.47

find Te}: PHILlPPI - Caixa Peste! 1.560

Florianopohs

CONJUNTO
RESIDENCIAL

ALVES.DE BRITO/
o DOM de bem morar

- LIVING

3 - DORMITÓRIOS
- BANHEIRO

- COPA-COZINHA

-, DEP.COMP. DE SERViÇO
- GARAGE OPCIONALMISES PAR4 PADAR

,P4R4 SE MUD4R

,

.. '

E A ALEGRIA DE MORAR NUIVI EDIFICIO DE SONHO, TÃO

ADMIRAVELMENTE LOCAL'IZADO, ESTÁ AO SEU ALCANCE.

O EDIFICIO *NÃO SERÁ CONSTRUIDO; *SERÁ ENTREGUE DENTRO DE

2 MESES:

E VOCÊ JÁ PENSOU EM SE DESPEDIR DOS SEUS VIZINHOS? NA SUA

MUDANÇA? QUE TRABALHÃO VOCÊ VAI· TER, HEIN?

IMAGINE Só, VOCÊ TEM APENAS 2 MESES PARA FAZER TUDO ISTO!

QUE FELICIDADE A SUA! AGORA, SE VOCÊ NÃO SE APRESSAR NÓS

ACABAREMOS VENDENDO O "SEU" APARTAMENTO; VEJA SÓ: RESTAM
APENAS 10 UNIDADES

ORA. MOEMA OESJAROINS

CRM-SC 820 CPF 029727279

DOENÇAS DE SENHORAS
Com Residência em Ginecologia e Obstetrícia na San

ta· Casa de Porto Alegre, Estágio r.,� Hospital dos Servido
res Públicos «Ernestq Dornelles» do Rio, Grande do Sul.
Cursos de Especialização na Maternidade Escola do Rio de
Janeiro.

\

Consultas diariamente das 15 às 18 horas no Centro E

xecutivo Miguel Daux. Rua Anita Garibaldi esquina Sal

danha Marinho. 19 andar - Conjunto 104 - fone 36-83 __;,

Florianópolts - SC.

,FINANCIADORA DO PARANÃ
'CRÉDITO-FINANCIAMENTO-INVESTIMENTO

I .

Carta Patente no. 226 do Banco Central. do Brasil

l'Av. Rio de Janeiro 285 - Ed. F'ipar. , ,

Tels: 2�6660 e 2-5660 - lONDRI NA':'- Paraná.

"FUNDO'FIPAR DE INVESTIMENTOS"

Valor contratado.....Cr$ 8.206.210,00
Valor da Cota..•...Cr$ 0,88
Distribuição.. .' ... Cr$ 0,006

"FUNDO FIPAR 157"
Valor da Cota Cr$ 0,85
Distribuição Cr$ 0,31,6

Representante Autoriza-do:
MANCHESTER SIA - Corretora de
Câmbio e Títulos.
Rua do Príncipe, 330 loja 7 -

JOINVILLE - Se.

LDCALIZAç:Ao

LLJe,o:: �---
LIJ ....
o RUA: . ..J A\-VES DE BRITO

�n�n
<t
>
:::l

<t
u

o
a:l

TIRE A DÚVIDA AGORA

MESMO, FAÇA UMA VISI·
TA AO LOCAL E VENHA
CORRENDO FALAR C�
NOSCO OU TELEFONE PA
RA .34-50 ou 35-26.

/
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Quando aquela hierática
túnica branca, identificada

pelo número famoso, en

trou no campinho castigado
do Adolfo Konder, a torci
da guardou um instante de

silêncio, compreensivelmen
te emudecida ante o seu.

ídolo maior, de quem ela
somente ouvia as proezas.
Depois, as palmas saudaram
Pelé com o calor dos súditos
reverenciando reis.

No jogo, "em tão mau

gramado como ainda não

conheci-em todo o mundo"
- como confessou na despe
dida - Pelé foi econômico e

cauteloso, limitando-se a

mostrar rápidos acordes de
sua rica partitura. Mas não
deixou de driblar com ele

gância, tocar a bola com sa

bedoria, chutar com raiva e;

até, matreiro, de apitar um
córner inexistente, coagindo
diplomaticamente o árbitro

com sua voz de barítono e a

sua autoridade de supremo
solista do futebol.

No Adolfo Konder era

mais uma tarde de sol, mas
a primeira tarde de Pelé.

Si!rgio da Costo Ramos

O ESTADO - 17 de Agosto de 1972

/

Uma tarde

Ceia8: ���uy loco... ��

todo o jogo. Com o Santos no ataque, Cejas se posta na

risca da grande área e se entretém com outro jogo: o de
tirar e. repor o boné. Joga no clássico estilo argentino dos

goleiros, saindo muito do gol, até para disputar bolas na
intermediária, como qualquer zagueiro.

Sofre um gol, mas parece não ligar muito para isso.

Continua sorrindo, com um ar simplório. Durante todo o

jogo foi um espetáculo à parte para a torcida, com a qual
se empenhou numa partida de gozações recíprocas.

,
No segundo tempo surge com outra camisa - verde

- mas o sorriso ainda não fora recolhido. E jogou com

ele até o fim, alargando-o quando Lica perdia um gol
feito ou quando ele próprio saía da área, repondo a bola
em jogo depois de alegóricas embaixadas. No final,
deixou o campo como entrou: sorrindo. E ganhou a

sentença do torcedor:
- Esse Cejas é louco varrido ...

No Estádio Adolfo Konder, ou em

qualquer outro de Santa Catarina, Pelé ja
mais havia pisado. Como Frank Sinatra -

que jamais veio ao Brasil - Pelé passou os

dezesseis anos de sua carreira de solista do
futebol longe da torcida catarinense, que
só conhecia seu violino de sonatas distan
tes; nunca ao vivo.

E quando sua silhueta ultra-fotografa
da surgiu em campo, a torcida delirou.
Para os torcedores que frequentam as

grandes "Catedrais" do futebol no Rio e

em São Paulo, aquele teria sido um íns
Jante trivial. Mas não para os catarinenses,
que acorreram à "capela" do Adólfo Kon
der na certeza de que faltar seria uma he
resia: era a última oportunidade de ver

Pelé, um deus cansado, mas ainda capaz
de produzir milagres. .

O primeiro deles terá sido concentrar

quase 30 mil pessoas no campo. Talvez
nem mesmo nas suas primeiras peladas em
Bauru, nos idos de 1955, Pelé tenhajoga
do em gramado. tão ruim, com a agravante
de que aqui no Adolfo Konder a palavra

. gramado soa claramente como um eufe
mismo imperdoável.

Mas o importante é que na tarde de sol
'de unis providencial feriado, Pelé estava
em campo vestido de branco com o seu

legendário brasão: o negro número 10,
que já fez tremer os zagueiros de todo o

mundo, desde o medíocre beque de um

time do Congo ou da Malásia, até o

impecável e orgulhoso Bobby Moore, da
Seleção inglesa, treinada pela empáfia não
menos afetada de Sir A1f Rarnsey. Até
1970, na Copa do Mundo do México,
quando executou talvez a sua mais bela
partitura, o mundo temeu Pelé-jogador;
agora teme seu mito.
O PELE ETERNO

Aos 32 anos, Pelé não poderia ser o.
mesmo garoto que aliviou a tensão dos
corações brasileiros, numa tarde de junho
de 1958, quando espalhou a magia de seu

futebol pela área dos gigantescos Johns
Charles, do incomodo País de Gales, e foi
receber os abraços dos companheiros
emaranhado às redes, onde, aliás, repousa
va a bola. Perplexos, os suecos aplaudiram
freneticamente- o lance que poderiam es

perar .de um mágico, nunca dum jogador
de futebol de 17 anos.

. O Pelé de anteontem não era também
o que deslumbrou o estádio da Luz, em
1962, na velha LíSboa. O crioulo recebeu
uma bola. de seu irmão siamês das tabelí
nhas - o 'torturado Coutinho - e desde o

meio do campo veio driblando as florestas
de pernas portuguesas; quanto mais o

Benfica plantava árvores no camínho.,
mais Pelé as ceifava, com graça e estilo. E .

quando o sublime número 10 parou den
tro das redes portuguesas, acompanhado
de sua fiel amante, o Estádio da Luz se

iluminou mais um pouco e aplaudiu até a

exaustão.
Seria também pretensão desatinada

querer assistir o Pelé que em sucessivos

passes de mágica driblou todo o time do
Fluminense, antes de fulminar o boquia
berto goleiro Castilho, numa partida pelo
antigo torneio Rio-São Paulo, no Maraca

. nã, onde desde então se perpetua uma

placa assinalando o feito.
Jogando uma média muito próxima

das 100 partidas anuais, Pelé está cansado
e seus solos mais geniais parecem ter con

templado os mexicanos de Guadalajara,

onde a Seleção Brasileira construiu a sua

mais bela jornada,
Depois de levitar no ar e de recolher

no peito aberto a sua íntima amiga, Pelé
marcou contra os tchecos um gol elegan
te. Tão elegante que seus movimentos pa
reciam roubados a um cisne de iplácidas s

águas. Mas o goleiro tcheco Viktor, jamais
imaginara na sua vida de aplicado jogador,
ter um dia que correr contra seu próprio
gol, perseguindo desesperadamente uma

bola que segundos antes repusera em jo
go, julgando-a, portanto, longe de seu sa

crário. O gol de antologia que Pelé deixou
de fazer no oceânico-lençol que aplicou
em Viktor, transformou-se, definiti
vamente, na jogada mais perfeita do fute
bol mundial.
O PELÉ DE TERÇA

No liliputiano Adolfo Konder, num

campo feito de barro e areia, substâncias
pouco dignas de servirem de piso ao

"Rei", Pelé foi um jogador econômico e

cauteloso, tocando a bola, ao invés de fi
car com ela, como gostava de fazer antiga
mente.

Mas não deixou de dar mostras da per
feição com que exerce o seu honrado ofí
cio: deu passes precisos em profundidade,
.um dos quais o ponteiro Jáder cruzou pa
ra Alcindo marcar; tocou sempre a bola
com sabedoria; chutou com apocalíptica
violência e coroou o jogador Moacir - um

dos melhores valores em campo - com

um simpático "chapéu".
Não fez gols, nem se empenhou muito,

é verdade, mas permaneceu em campo du
rante os noventa minutos, em homena
gem a torcida que pela primeira vez aSSIS
tia seu ídolo, jogando, humilde, em terre
no acostumado a futebol tão menos no

bre.

PACIENTE E HUMILDE
E a tarde foi alegre para todos. Para a

torcida, que viu Pelé jogar, mas que pode
também admirar o homem Para quem é

seguramente uma personalidade mundial,
mais aclamado e conhecido que os moder
nos feitores da história contemporânea,
como John Kennedy, Pierre Elliot Tru
deau, Richard Nixon, Le Grand Charlles e

Paulo VI - para citar apenas alguns dos
que se revesam, com Pelé nas páginas dos
grandes magazines -:- Edson Arantes do
Nascimento é um homem humilde e so

bretudo paciente. Paciência que traz con

sigo em doses generosas para repetir mil
vezes, respostas mil vezes esperadas e de
ouvir mil perguntas exatamente iguais. Pa
ciência para posar ao lado de mil cidadãos
que desejam tê-lo ao seu lado numa atitu
de de intimidade para depois poder dizer
aos netos: "fui amigo do Pelé".

Mas a tarde também foi alegre para o

Avaí, O time jogou cadenciado, tocando a

bola no melhor estilo de seu adversário. O
próprio Pelé não deixou de elogiar o fute
bol "certinho" do Avaí e de destacar dois
de seus jogadores. Para ele, o ponta-de
lança Lica possui o ímpeto e a técnica
individual dos grandes rompedores. E o

jovem Moacir poderá ser, no futuro, um
bom regente dessas orquestras de 11 mú
sicos que se acostumaram a ter como es·

pelho a batuta de Pélé. E elogiando Moa
cir, Pelé não deixará de ter-se lembradc
de um garoto magro nascido em Três Co
rações, que começou sua carreira nos

campos esburacados de BauIJ.

·11

,.

Palta um templo...
Alguns degraus de arquibancada e algumas cadeiras de

palha agrupadas à margem do campo, não foram
suficientes para abrigar o reino de Pelé, No picadeiro do

estadiozinho, talvez falte apenas a serragem para que um

par de elefantes se apresente e dê início a um conhecido

espetáculo circense. Com a platéia escalando árvores e'

conquistando espaços inimagináveis nos muros do
estádio e no telhado das residências adjacentes, o palco
não podia ser mais pitoresco, nem mais .provinciano para
receber Pelé e sua corte.

.

Entrar no campinho terá sido uma tarefa mais penosa
que a dos jogadores em perseguição da bola num terreno

de areias movediças, moitas rebeldes e buracos em

profusão. Quem conseguiu seu lugar ao sol, nas gerais ou
nas arquibancadas, chegou bem cedo: antecipou o

almoço. ou levou marmita, mas estava abrindo a fila de
entrada pouco depois do meio-dia. Os retardatários
menos arrojados ficaram mesmo do lado de- fora,
amargando a frustração de perderem o único concerto de
Pelé para a torcida catarinense. Mas quem não suportou
tal sentença nem.se preocupou. com as leis da gravidade,
fez-se mais leve que o ar, escalou muros é telhados,
transformou-se em Ícaro e Tarzan, mas de sua árvore

pôde ver Palé.
Avaí e Santos foi a pova mais rematada de que o

futebol espetáculo tem.mercado em Santa Catarina. Fiéis

existem, falta? templo.
.

Agcstin Cejas já defendeu bolas aparentemente
indefensáveis de Pelé. Fechando o gol da Seleção
Argentina e do Racing Club, de Buenos Aires, ele se

revelou para o futebol brasileiro como -um dos
especialistas mais completos na difícil arte de evitar gols.
E há três anos ele é o titular absoluto do Santos, mesmo
em temporadas aziagas nó campeonato paulista, onde o

clube perdeu o reinado de muitos anos. No exterior, o
argentino é uma das estrelas do time, ao lado de Pelé e

Clodoaldo, e sua presença é obrigatória nos contratos
celebrados entre o clube e os empresários,

Uma vistosa camisa amarela, um calção negro
talhado nos lados para garantir liberdade de movimentos,
Um boné de aba! larga, e um par de luvas italianas,
r:ompunham a sofisticada indumentária do goleiro,
quando ele entrou no campinho da Bocaiúva, ostentando
um sorriso de truão que permaneceu desfraldado durante
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tivesse no banheiro. Fui lá, não estava. Fui no

restaurante, nada. Procurei por tudo, não estava. Az,.
pensei: deve estar no bar. Olhei, olhei, olhei, olhei, nada.
Quando já ia saindo, vi uma pessoa lendo jornal. Pensei:
pode ser ele. Vim aqui, era. Gostei muito de conversar

com o senhor, sabe?
- Tô vendo.

'

- Embora o senhor seja brasileiro, sei que é um

homem honesto.
-Sim
- Mas o brasileiro rouba muito, não é mesmo?
-É.
- Mas do senhor eu gostei.
- Hummmm; hummm:
- Vou contar a minha vida pro senhor.
- Não faça isso.
- Eu sou aqui (ia Panamá mesmo, sabe?
- Sei.
-Sabe?
- Cê não disse que é? Se diz que é, é.
- O senhor está nervoso, é?
- Tô de saco cheio.
- Saco que?
- Cheio, pô. - Saco cheio, como?
-Nada, não.

Eu já estava a ponto de chamar o garçom e pedir
'cicuta pra dois. Deixaria que ele tomasse a taça inteira,
ve-lo-ia morrer, depois tomaria a minha, sorrindo. Mas

Deus é brasileiro. No momento-eme divisei um grupo de

patricios. Dez 'ou. quinze. Pelo sotaque, cearenses,

pernambucanos ou vizinhos. Pedi licençaao panamenho e

fui prum papo com eles. Eram pernambucanos. Estavam
voltando do Méxifo: Viagem de estudos.' Mas o

homenzinho do PanaF logo interrompeu.
- São brasileiros, ê? '

- Somos.
- Vocês poderiam levar umas garrafinhas de uisque

pra mim, não é mesmo? três cada um Podem?
- Não tem problema, chefe.
- Vamos comprar, então.
Eram doze brasileiros. Doze brasileiros' vezes três

garrafas de uisque escocês, igual a trinta e seis burradas

, panamenhas. É que, de madrugada, os pernambucanos
saltaram em Belém O homem do Panamá dormia. As
seis da manhã, já 'pertinho do Rio, botou la boca no..
mundo.

- Brasileiros imundos! Cambada de ladrões!
So desci no Galeão com proteção policial.

Bateu no meu ombro e indagou:
- Por acaso o senhor é brasileiro?
- Por acaso sou. Qual é o caso?
- Puxa custei a encontrar um É que embarco para o

Brasil agora, às dezoito. E gosto muito de uísque, sabe?
Sei que o de vocês não é lá muito bom Pretendia levar

algumas garrafinhas daqui do Panamá, sabe? No

aeroporto é barato e é escocês. Legitimo. Com quantas
se pode entrar lá?

- Três.
- Só três? Que pena. Pretendia levar umas dez ou

quinze, sabe? O senhor poderia levar umas três para
mim?

- Posso não, chefe. Já comprei .

tresinhas e, se

pudesse, levaria cem, duzentas, mil. A Escócia inteira,
sabe? Mas tudo prá mim, sabe?

- O senhor é brasileiro do norte ou do sul?
- Nor-noroeste.
- Logo vi. O do norte é moreno, magrinho, baixinho,

ruio é mesmo?

-É.
- De que cidade o senhor é?
- Santa Rosa, de Lima.
- Santa o que?
- Rosa de Lima.

Aritmética Internacional

,

[,

- Nunca ouvi falar. E morei no Brasil dez ános, sabe?
De 1952 a 62, vivi lá. No Rio... Terra boa. É um pais
fabuj(js� O povo é que não é lá muito honesto. G senhor
compreende, não é mesmo? Mas... e conheci muitas
cidades. Mas essa Santa... Santa o quê?

- Rosa de Lima, pô. ,

- É. Santa Rosa de Lima nunca ouvi falar não. É
pequenininha?

- É. Não tem nem um milhão. Novecentos e pouco,
só.

- Novecentos e pouco mil? De habitantes?
� Sim, claro. Queria que fosse o que? Garrafas de

uisque?
- Não, não é isso. É que...
- Olha, acho melhor comprar seu uisquinho. O avião

tá quase saindo.
- É mesmo. É mesmo. Com licença. já volto já.
Pretendia me esconder no banheiro. Mas como

cheirava à brasileira, corri pro bar. Sentei-me num

cantinho, cobri a cara com um jornal e fiquei. Eram
cinco e dez, ainda. Tinha esperança queele gastasse uns

quinze minutos comprando uisque e outro tanto

procurando alguém que levasse mais três. Mas foi só

esperança.
- Puxa, custei a encontrar o senhor. Pensei que

Jair Francisco Hamms

Cinema

SE o LEITO FALASSE (Can Hieronimus Merkim Ever

Forget Mercy Humppe and Find True Happjn.r�#) de
"

Anthony Newley. O filme conta a história de H�eroní
mus Merkin, sua carreira no teatro, seus amores-e- suas

'trapalhadas; marca a estréia na direção, do autor Antho
ny Newley, que também é um dos autores do roteiro e

compositor. Além disso, Newley fez um filme em famí

lia, pois nele colocou sua ex-mulher Joan Collins e seus

filhos. Ele negou, em entrevista, que o filme fosse auto

biogrfico, mas admitiu que aproveitou muitos fatos rela
cionados com sua própria experiência pessoal. No elenco

comparecem ainda Milton Berle, George Jessel, Connie
Kreski. Tecnicolor. Censura 18 anos. Cine São José

3-7,45-9,45 horas.
VERÃO QUENTE NA SICILIA (Matanza) a julgarpelo
título, um drama passional, sobre o qual não .temos in

formações, nem sabemos quem dirigiu. Os protagonistas
são Gunther Sto11 e Rita Scherer. Eastmancolor. Cine
Ritz 5-7,45':'9,45 horas.
NICOLAS E ALEXANDRA (Nicholas and Alexandra)
de Franklin Schafner. Filme biográfico, sobre duas figu
ras da Rússia, baseado em livro de Robert K. Massie.
Alexandra Feodorovna casou-se com Nicolau II, Impera
dor da Rússia, em 14.11. 1.894, de quem-teve quatro fi
lhas e um filho. Profundamente religiosa, caiu sob a in
fluência de Rasputin, que a induziu a imiscuir-se nos

negócios políticos e militares; esse o tema do filme, em
linhas gerais, sobre o qual foi construído o roteiro; o

filme, por sua vez, vem se firmando como obra inteligen
te e muito bem realizada. A direção, de Franklin Schaf
ner é praticamente uma garantia, para quem conhece sua

obra anterior, curta porém altamente expressiva: Vassa
los da Ambição (The Best Man); O Senhor da Guerra

(The War Lord) e Patton. Uma equipe de excelentes ata

res do cinema glês forma o elenco de Nicolas e Alexan
dra. O filme foi produzido por Sam Spiegel, por sua
produtora Horizon Film, para a Columbia, em Tecnico
lor. Cine Coral 3-8-10 horas.
PROCURA INSACIÁVEL (Taking Off) de Millos For

man, com Buck Henry; Lynn Carlin e Linnea Heacock.
Tecnicolor. CHARLIE BUBBLES, de Albert Fínney.
Tecnicolor. Em programa duplo no Roxy 2 e 8 horas.
A NOITE EM QUE O SOL BRILHOU (Watermelon
Man), com Godfrey Cambridge e Estelle Parsons. Tecni
color. Censura 5 anos. Cine Jalisco 5 e 8 horas.
OS AVENTUREIROS (Les Aventuriers) de Robert Enri
co, com Alain Delon, Lino Ventura e Joanna Shimkus.
Eastmancolor. Cine Glória 8 horas.
AS TRAPAÇAS DO FALCÃO (Flight of Doves) de

Ralph Nelson, com Jack Wild e Ron Moddy. Eastmanco
lar. Cine São Luiz 8 horas.
A CASA QUE PINGAVA SANGUE (The House that

dripped Blood) com Christopher Lee e Peter Cushing.
Tecnicolor. Censura 18 anos. Cine Rajá 8 horas.

DARCI COSTA

Tv

TV Cultura - Canal 6

14:15; Padrão Musical - 14:42; TV E - 15:15; Informe
6 - 15:30; Clube dos Heróis - 18:00; Signo da

Esperança - 18:45; Na Idade do Lobo - 19:25; Bola em

Jogo - 19:30; Câmera 6 - 19:50; Pie e Nic -: 20:.00; Bel

Ami - 20:40; A Pantera cor-de-rosa - 20:50; Cidinha
em Ação - 21 :50; James West - 22:50; Cine

Espetacular.

Artes

Ceramistas britânicos fazem mostra coletiva

LONDRES (BNS) - "Dez Ceramistas Britânicos" é o

título da grande exposição organizada pela Comissão

Consultiva para o Artesanato da Grã-Bretanha e apre

sentada recentemente em Londres. A mostra, que con

tou com o apoio do Conselho Britânico, exibiu mais de

cem peças de ateliê, e no fim deste ano estará visitando

algumas cidades da Alemanha Ocidental, entre elas Ham

burgo, Hanover e Francfurt.

En tre os dez ceramistas escolhidos para a exposição
estão artistas de fama internacional e jovens artesãos cu

jos trabalhos são menos conhecidos. Os expositores que
mais se destacaram foram: Colin Pearson, com uma cole

ção de vasos e asas, Mary Rogers, com suas tigelas em

aspirai e tulipas de cores variadas; e Tony Hepburn, com

peças geométricas feitas à mão. Mo Jupp mostrou uma

série de esculturas vitrificadas em forma de elmo e Bryan

Newman uma linha completa de gôndolas de formas deli
cadas, enquanto Ian Godfrey exibiu suas criações de bu
les para chá e pratos rendilhados.

,

Mo Jupp, com suas esculturas vitrificadas em forma de'
'elmo.

.

Ballet

\

Em excursão pelo Brasil o Grupo Gulbenkian de Bai-

lado, um dos mais importantes de todo o mundo, sob a

direção do iugoslavo Milko Sparemblek, responsável
também pelo Ballet da Metropolitan Opera de Nova

York. O espetáculo já se apresentou no Teatro

Municipal, no Rio de Janeiro, � no Palácio das

Convenções,"no Parque Anhembi, em São Paulo. Depois
do sucesso nos dois principais centros artísticos do país
o grupo se apresentará na Bahia, em Minas Gerais e em

Pernambuco.

As peças mais apresentadas no Brasil são: "Algumas
reações de algumas pessoas algures no tempo ao ouvirem

a notícia da vinda do Messias" a "Sinfonia dos Salmos" e

"O Mandarim Maravilhoso", de Bela Bartok e Igor
Stravinsky.

Formado em outubro de �965, o Grupo Gulbenkian

de Bailado, além de suas temporadas regulares em

Lisboa, já realizou grande número de espetáculos nas

principais cidades portuguesas, bem como nas ilhas da
Madeira e Açores. Em 1969 o grupo se apresentou em

Paris, Roma, Angola e Moçambique. Durante aExpo-70
eles se apresentaram em Osaka, no Japão, passando
depois por Salisbury, na Rodésia, Blantyre, em Malavi e
em Sevilha, na Espanha.

Cebolinha

televisão belga, alemã e francesa. Atualmente

desempenha os cargos de diretor de Ballet da

Metropolítan Ópera de Nova York e diretor artístico do

Grupo Gulbenkian de Bailado.
Em todas as peças do Grupo tomam parte Isabel

Santa Rosa, premiada pela imprensa como a melhor
bailarina portuguesa; Margery Lambert", outra grande
estrela internacional; Joahne O'Hara, uma de suas

principais bailarinas.Armando Jorge, o melhor bailarino
portugês; Patruck Hurde, notabilizado pela sua

' I

interpretação no célebre bailado Petrucka, de Fokine,
/ Ger Thomas, um bailarino holandês de renome

internacional-e Carlos Fernandes, o melhor bailarino de
,

,

caracter.

Milko Sparemblek, o seu atual diretor, assumiu o

cargo em 1970 e dinamizou as atividades do Grupo.
Formado pela Faculdade de Letras de Zagreb, ele possui
um extenso currículo artístico, iniciado como solista na

Companhia de Zagreb. Em 1953 obteve uma bolsa de

estudo para Paris, cidade ond� desde então se fixou.

Trabalhou como bailarino, coreógrafo e mestre de '

bailado, em diversas companhias, como a de Janine

Charrat.. Etoilles de Paris, Maurice Béjart, Ludmila

Tcherina, entre outras. Criou cerca de cinquenta bailados

para teatro, companhias, festivais, filmes e televisão. As

suas coreografias têm sido 'lpres�ntadas nas Óperas de

Nápoles, Paris, Bruxelas, Amsterdã e Marselha. Milko

produziu também cerca de 20 filmes sobre dança para a-

COM. ÊSSE COM
PRIMIDO. TALVEZ A
SUA DÔR DE CABEÇA
MELI-IÓRE. CEBOLA�

,
,
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l Zury Machado

SECRETÃRIO
Na última semana' o Secretário Sérgio Uchoa de

Rezende, da Fazenda, sorteou as seguradoras inscritas

para seguros dos bens do Estado, com a presença do
Delegado da SUSEP, João Momm e o Diretor do
Patrimônio da União, Secretário Waldir Albani. O 10.
grupo terá como lider a Sul América Companhia de

Seguros, que tem na presidência em Santa Catarina, o

senhor Henrique Wendhausen.
LAGES

Meus agradecimentos à direção do Correio Lageano pelas
atenções. Ponho-me à inteira disposição, não só do
jornal, como de toda a sociedade de Lages.
MINISTRO rELEGRAFA
O Ministro Jarbas Passarinho, da Educação e Cultura,
enviou telegrama ao Governador Colombo Machado
Salles, informando que já encaminhou ao Presidente da

.

República, o projeto de decreto, concedendo o

reconhecimento à Faculdade de Ciências Econômicas de
Joinville.

VIAJOU
Em companhia de sua filha, Fernanda, viajou para o Rio
de Janeiro a bonita senhora Bernadette Viegas, a quem
desejamos uma feliz estada na CidadeMaravilhosa.
VISITA

O Superintendente da Fundação Hospitalar de Santa'
Catarina, Dr. Murilo Pacheco da Motta, recebeu a visita
do Diretor da Fundação Hospitalar do Paraná, Ary
Scheidt.

.

CHEGANDO

Após 3 meses nos Estados Unidos, regressou ao Brasil o

professor Fernando de Mattos, diretor da Eletrosul, Nos
Estados Unidos o professorMattos manteve importantes
contatos cam o Banco Mundial e com o Banco
Interamericano de 'Desenvolvimento, além de ter

participado de cursos de administração para executivos
de alto nivel, patrocinado pela Eletrosul.
VICE-GOVERNADOR
Já de regresso da viagem pela Europa, o Vice-Governador
do Estado e senhora A tilio Fontana. Segundo informou
Alik Kostakis, a senhora Fontana voltou da Europa com

um guarda-roupa dos mais conceituados na alta costura
SECRETÁRIO

.

�
.

Na última semana o Secretário César Amin Ghanen, dos
Transportes, em companhia de engenheiros do Estado,
visitaram obras nos rnunicipios de Santo Amaro da
Imperatriz, e Águas Mornas. O Secretário visitou,
também, obras do Governo, na cidade de Itçjaz:'
COQUETEL - SAPISC
Com um coquetel às autoridades e convidados especiais
será inaugurado amanhã, às 20,30 , oficialmente, o 10.
SAPISC - Salão de Artes Plásticas da Ilha de Santa

I

.
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Catarina, que reúne pintores e gravadores de todo o

Brasil. Para julgar, já se encontram em Florianópolis os

famosos Valmir A vala, do "Jornal do' Brasil ", José
Roberto Teixeira Leite, de "O Globo" e Flávio de

Aquino, da revista "Manchete ", os nomes mais famosos
do Brasil nas artes plásticas.
NOMANOLO'S

Deputado e senhora Zany Gonzaga, domingo almoçavam
no restaurante famoso da Felipe Schmidt. A senhora

Gonzaga usava um conjunto em veludo italiano, com
etiqueta "DijonMulher".
COQUETEL
Galdino e Ruth Lenzi, ele o nosso famoso costureiro, em
sua casa, à rua Tenente Silveira, receberam para um

coquetel o ,cosfJ.Lreiro Ruy, jornalista Paulo Gasparotto,
jornalista Calil Simão e os casais José Carlos Athanásio e,

Luiz Antônio Ratto. O almoço, após o coquetel, foi no
simpático Manolo's.

- .....",."".,. --.".

7,45 - 9,45 Hs.

..

RITA SCHERRER

CHARLOTTE KER R

CINEMA

PARA-
HOJE

EXIBIOORA
CENTROSUL LTO'A

RITZ 5 - 7,45 - 9,45 Hs.

. VERAO
I
QUENTE NA SICILlA

com: GUNTHER STOLL

\

.

-Coca-cola e Fanta, num gesto de extrema sim

patia para com a Cidade, prontificaram-se a auxi
liar a instalação do Teatro "Trapiche", que está
necessitando de mais ajuda.Correa.

.

Miriam Alice do Lago,
filha do

Tenente-Coronel
e senhora

, Sidney do Lago,
uma das jovens
belezas de
nossa sociédade.

ENGENHEIRO INFORMA
O engenheiro Olavo Arantes, Coordenador de Obras da
Secretaria de Transportes e Obras do Estado, informou à
Secretaria da Educação, que está seriamente preocupado
em adquirir os terrenos para a construção de grupos
escolares, em Itacorobi, bem como na Trindade.
O costureiro Lenzi, na sua habitual tranquilidade, a

.

respeito da entrevista que deu recentemente ao Caderno

2, de O ESTADO: "Comentei saber da existência do

Baile Branco desde as bodas de brilhantes, quando o

Doze fez 75. ,anos. Não sei por que o assunto não foi
divulgado.

"

MISS
Ieda Maria Vargas Athanásio, a ex-Miss Universo, gosta
mesmo de antiguidades. Visitou os antiquários de Tiiucas
e adquiriu belíssimos objetos de decoração. Ieda também
levou um trabalho do artista catarinense Mário Ralph

Regina d'Âvila
Nascimento,

jovem senhora da

sociedade,
que deixou São Paulo,

onde residia e

voltou a ser da Ilha.

- CORAL 3 - 8Hs.

/

CINE' ROXY

2 8 Hs.
--
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• O discutido garotão Jorge Humberto Barbato
foi o príncipe da última valsa das debutantes,
escolhido pela não menos discutida Maria Tereza
Lenzi.

- Regina Vianna, a já famosa atriz brasileira,
que é natural daqui da Ilha" deverá chegar den
tro de mais alguns dias a Florianópolis. Vai fazer
o principal papel feminino de "Contestado", de
Romário José Borelli, outro catarinense. I

i
'I

I

/ -

I'

Secretário
Prisco Paraiso,

da Saúde, de viagem
marcada para Brasüia.

O Secretário catarinense

vai manter contatos

com o Ministro

MárioMachado Lemos.
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CHRISTOPHER LEE' PETER CUSHING

I.� NYREE DAWN PORTER
� lICHNICDIDI

.

CINE RITZ I REIAm ARAGÃIIlem, I

DOMINGO ALI BABR
Eos40
lADROES
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feDlinina

A pele� êsse tesoura
As frutas
têm papel

importantissimo
na beleza
e saúde

de sua pele.

A Alimentação
Se você não gosta de

sua' pele, troque-a por ou

tra nova. Justamente por
ser a pele um órgão do cor

po que tem vida e fun1io
na, pode ser alimentada e

melhorada.

Na qualidade de órgão,' a
pele exerce duas funções
principais. Primeira, como
cobertura protetora do

corpo e, segunda, como

mecânica fundamental no

controle da temperatura a'

que o corpo está habitua

do a viver. Se a pele deixa

de cumprir esta última ta-
.

refa, o corpo adoece.

Composta de centenas de

milhares de células vivas,
embora com aparência de

fragilidade, a pele é na ver

dade espantosamente forte
e resistente aos maiores

castigos.

Cicatriza e renova-se dia

após dia, repele doenças e

micróbios que,' na sua

maioria, só conseguem pe
netrar na sua superfície se

esta se encontra perfurada,
ao mesmo tempo em que
transmite para o resto do

corpo os proveitos do sol e

dos raios benéficos.

Mas assim como oferece
resistência aos males que
tentam atacá-la, a pele po- .

de oferecer resistência aos

cremes e às loções com

que pretendemos nutrí-Ia

por fora. O primeiro passo

portanto, a dar, se desejar
mos renovar uma pele can

sada ou castigada, ou ape
nas conservar a que ainda

se mostra viçosa e saudá

vel, é alimentá-la o melhor

possível internamente. A

pele 'se renova e se mantém

na proporcão da auantida

de li dá quahdaue de san

gue que 'se aproxima dela.

Portanto, esse sangue,
além de circular eficiente

mente, requer toda aquela
dose de proteínas, oligo
-alímen tos (quantidades
n;ínimas de minérios ne

cessáríos ao bom funciona.
mento do corpo e à beleza
da pele) e vitaminas. Quem
desejar pele nova, deve in

cluir na Sua alimentação os

seguintes fatores:

PROTEÍNAS: que recons

troem as células, e que se

encontram no leite em

qualquer de suas formas.

No queijo, especialmente o

de !I4!Eas."Em" ovos, fígado
de todos os tipos, devaca,
galinha, etc. Na carne de

vaca, quanto mais 'magra,
melhor. No peixe e na gali-

,

nha.

OLIGO-ALIMENTOS: to
dos, inclusive: o ferro, que'
dá ao sangue a força neces

sária ao transporte de oxi

gênio, indispensável ao vi

ço e às cores da pele ..
VITAMINA A: que renova

.

a textura, melhorando a

pele e combatente a acne.

Encontra-se no fígado,
ovos, leite integral, queijos
cremosos, cenouras, man-.

t�iga, damascos, óleo de

fígado de bacalhau ..

COMPLEXO DE VITAMI-
.

NAS B: todas dessa família
que conservam a juventu
de, a elasticidade da pele e

do corpo, equilibram a

oleosidade e evitam ao

mesmo tempo qualquer
pigmentação feia. São con

tidas no lêvedo de cerveja,
fígado, rim, miolos, cora

ção (tudo de vaca), soja,
carne de vaca, músculo, ge-
ma 'de ovo, leite, iogurte,

abacate, melado, peixe,
frutas, legumes verdes, ger
me de trigo.
VITAMINA C: que ajuda
na resistência aos micró

bios, é fator importante no

combate à flacidez e ajuda
na conservação da elastici

dade da pele. É encontrada

nos seguintes alimentos:

fru tas cítricas, abacaxi,
abacate, tomates, pimen
tão, legumes verdes.

VITAMINA O: muito im

portante no combate à

acne. Óleo de fígado de

bàcalhau, alface, tomates,

gema de ovo, germe de tri

go, todos a contêm.

VITAMINA E: outro fator

importante que beneficia e

pele durante o tratamento

da acne.

VITAMINA H: qUi.;, agin
do no controle da permea
bilidade capilar para garan

tir o equilíbrio da tensão

arterial, ajuda ainda li evi
tar a couperose. Suco de li

.

mão e pimentão verde a

fornl'f'pm

.

desta correção se fazem

sentir. No entanto, é im

prescindível o controle

médico na quantidade e ti

po de comprimidos a to

mar, principalmente no ca

so da vitamina A, visto que

se deseja embelezar a pele
e esta vitamina aparece nos

alimentos, gordos.
Se a beleza da pele d�en-

.

de dos efeitos nutritivos da

alimentação, ela também

depende da regularidade
com que os intestinos eli

minam os resíduos do cor

po. E é também.na alimen

tação equilibrada e correta

que se encontra a solyção
para o o bom funciona

mento destes órgãos, man
tendo-lhes ainda o necessá

rio equilíbrio das bacté

rias. Incluindo nacomida

diária alimentos tais como

Se a alimentação for defi

ciente, convém de início

ingerir as proteínas, os oli

go-elementos e as vitami

nas que faltam, em forma

de cápsulas, enquanto se

corrige a díeta e os efeitos

melado, mel, ameixas se

cas, levedo de cerveja, ger
me de trigo e iogurte, evi
tará tomar laxantes e ou

tros medicamentos, muitos
dos quais viciam de tal ma

neira o organismo que a

dose precisa ser constante

mente aumentada para

conseguir-se o efeito. No

caso em que'os intestinos

não venham a responder
ao tratamento pela alimen-

.
tação, deve-se consultar o

médico antes de escolher o

Jl!Xante.
Suco de limão tornado dia
riamente ernsjejum (meio
limão para meio copo de

água' morna) beneficia

muito o funcionamento do

fígado. Tomado puro du

rante o dia, proporciona à

pele aquela transparência
tão desejada.

Um

, ,

poe","

de

MaDoel

Bandeira

Quero quero

Quero o moreno. de Estela

Quero a brancura de Elisa

Quero a saliva de Bela

Quero as sardas de Adalgisa
Quero quero tanta coisa

Belo belo

roupa

quase

","sculina

PARIS - (ANSA) - O tailleur descon

traído e quase masculino composto por

um paletó de homem e calças compridas
.

de boca larga é um dos modelos carac

terísticos da nova moda. Usado nas mais

diversas ocasiões, poderá ser confecciona

do em vários tecidos conforme as necessi

dades. Obedecendo à linha masculina, o

conjunto deverá ser usado com camisa,

gravata e um pequeno colete.

. O tecido ideal é aquele com riscas de

giz em fundo escuro como é o caso do

modelo da foto, confeccionado em algo
dão preto; quanto ao corte, a caracterís

tica principal reside no feitio do casaco,

ou seja, um jaquetão com larguíssimas,la
pe�as:

Trata-se de um modero atual íssimo

não só pela linha mas também pelo tecido

que se adapta a mulheres de qualquer ida
de, particularmente a mulheres modernas

que tem uma enorme necessidade de se

sentir cada vez mais livre, inclusive em

matéria de rou pas.

Um modelo deste gênero representa
uma orientação diversa do estilo femini

no; tende' ao clássico, um tipo de gosto
.praticamente esquecido nas últimas esta

ções.
Por outro lado, um terno deste tipo é

muito vàntajoso em virtude da possibili
dade de decompô-lo, isto é, combinar o

casaco ou as calças com outros conjuntos,
ainda que de cores e tecidos diferentes.

Atualmente, o paletó de homem tem sido

'a peça mais usada por adaptar-se às mais

diversas roupas: calças compridas, míni
-saias pregueadas, inclusive chemisiers.

Portanto, possuir um paletó deste tipo em

alguma das cores neutras, resolverá mui

tos problemas.
Quanto à solução tailleur para a noite,

esta terá as mesmas características do mo

delo acima citado, modelo este tipicamen
te esportivo. A única diferença reside no

tecido; será confeccionado em veludo ou

cetim, de preferência preto, sempre acom

panhado por camisas de seda ou chiffon

de cor .clara. -

r:Horó8copo Omar Cardoso

ÁRIES - Não se deixe levar

pela conversa dos outros. Aja
de acordo com seus sentimen
tos. Há muita gente que gosta
de dar palpites, mas a maioria
das vezes só atrapalham. Pro

pício aos negócios, trabalho e

amor.

TOURO - Mais um dia em

que tudo o que você possa de

sejar de bom poderá aconte

cor-lhe. Quinta-feira é o seu

dia, portanto é o mais próprio
para tratar de qualquer assun
to. Sucesso em pequenas com

pras.
GÊMEOS - Dia muito propí
cio em que você tomará inicia

tivas e procurará melhorar sua

situação social e econômica.

Pessoas nascidas sob o signo de

Ãries poderão trazer-lhe mili
tas alegrias. Prosperidade pro
fissional.

CÂNCER - Bom fluxo astral

para assuntos jurídicos e ques
tões imobiliárias. De resto po
derá ser considerado neu tro o

dia de hoje. A não ser para a

vida amorosa que é bem nega
tivo. Elevação material e pro
fissional.
LEÃO - O dia de hoje poderá
trazer-lhe muitas satisfações
tanto na vida social como na

vida sentimental. Terá boas

oportunidades em seu traba

lho. Dia propício para viagens,
aos 'negócios e para receber

apoio.
VIRGEM - O fluxo astral fa

vorece unicamen te as viagens e

os assu ntos comerciais. Não

provoque a pessoa amada com

cenas de ciúmes pois poderia
vir a arrepender-se mais tarde.

Cuide da saúde e da reputação.
· LIBRA - Amanhã será um dia

em que você resolverá todos

seus problemas d� maior im

portância. Seria convenien te

não iniciar negócios no dia de

hoje. Não viaje, não gaste di

nheiro a esmo e evite abusos.

ESCORPIÃO - Dia neutro,

.

m\is negativo que positivo. Be
néfico apenas para investigado"
res que trabalham em labora

tórios. Para o amor a situação
estará boa, principalmente se a

pessoa amada for de Câncer.

SAGITÁRIO - Hoje é seu dia,
portanto tudo que lhe aconte

cer será para o seu bem. N,ão
terá em hipótese alguma me

lhor influência durante toda a

semana. Faça negócios, trate

dos assuntos pessoais e sociais.

CAPRICÔRNIO - Poderá em

preender novos negócios no

dia de hoje contanto que não

sejam de muita importância.
Deixe ·para Sábado as questões
que poderão melhorar sua vi

da. Cuide da saúde, evite preci
pitações e discussões com ter

ceiros.

AQUÁRIO - Não se preocupe
demais com os outros, afinal
você precisa pensar primeiro
em resolver seus problemas,
Conseguirá apoio com a.pessoa

amada, com os patrões e com

amigos fiéis. Sugestivo para

viajar.
· PEIXES - Dia completamente
benéfico para você. Todos seus

problemas serão solucionados

e se sentirá muito contente

com os resultados. Muita com

preensão por parte da pessoa a

· quem ama, dos familiares e

amigos. Boas notÍdas.

LIQUIDA COM DESCONTOS
DE ATÉ 40%

MALHAS, CAMISAS EROUPOES.
CAMA - MESA - BANHO ..

PELOS MELHORES PRECOS
. ,

TAI)IIBÉM PELO CREDIÃRIO
SE)ÍII QUALQUER "'"'°ÉSCIMO.

NOVO HORÁRIO:
9 AS 12 E 14 A819 HORAS.

R. CONS. MAFRA, 47 .: FONE 4302
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IAPONAN SOARES

MARCELINO
A

ANTONIO
OUTRA
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UM ASPECTO FORMATIVO DA
LITERATURA CATARINENSE
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,Marcelino
AntonioDutra

o ensaísta loponam Soares, com o

título em epígrafe, lançou pela Editora
Sulina excelente livro abordando um as

pecto formativo da literatura catarinense.
O volume, aliás publicado sob os aus

pícios da Academia Catarinense de Letras
e Universidade para o desenvolvimento do
Estado de Santa Catarina, registra antes
de tudo, histórica e criticamente, 1_!m pe
ríodo e um homem significativos.

Trata-se de uma pesquisa honesta, isen
ta de· paixões, demonstrando de imediato
que laponam Soares não se limita a fazer
um levantamento a pretexto de cataloga
ção de acontecimentos. Vai além, inter
pretando situações fáticas e literárias com

um espírito crítico raro.

Inicia o trabalho com urna notícia bi

bliográfica, situando o nascimento de
Marcelino Antonio Dutra na freguesia da

Lapa do Ribeirão, anotando com precisão
os dados mais importantes de sua vida

funcional, política e literária. Nascido em

1809 e falecido em 1869, Marcelino An
tonio Dutra se constitui, portanto, numa
das personalidades mais marcantes do sé
culo XIX em nosso Estado.

O autor, n� introdução, foi realmente
feliz ao assinalar ser de todo infrutífero
um, estudo a respeito da formação da lite

, ratura catarinense sem que os fatores re-

tardadores do "surgimento das nossas ma

nifestações intelectuais" não fossem com

preendidos.
Razão por que, à conveniência da mo

nografia, situou "a posição estratégico
militar da Província em função das cons-

tantes lutas no Prata e o seu deficitário
sistema de comunicações" como "os sin

tomas mais sérios" do reconhecido re

-gresso cultural.
A partir dessa observação já se pode

acentuar que o ensaísta não deixou à mar

gem a vida circundante, e.tarninando o

poeta do brejo em função d I meio onde
desenvolveu suas tendências políticas e li
terárias. Cabe aqui, tão somente a título
de ilustração, a indiscutível lição de Orte

ga y Gasset: "Eu não sou eu, apenas. Sou
eu e minha circunstância".

Muito embora coloque a obra de Mar
celino Antonio Dutra em função do meio,
vê-se que a preocupação maior foi a de
marcã-Io como verdadeira expressão
literária, enfatizando a trajetória cultural
no plano das letras e deixando o aspecto
da expressão política, obviamente, para
ser visto e examinado num outro tipo de

aproach. E tal desejo foijrlcançado.
Iaponam Soares demonstrou, sem dú

vida, o valor litarário do autor de "Assem
bléia das Aves". Vale acrescentar, ainda,
que as observações de crítica literária re

ferentes àquele poema satírico vêm a ser

o que' há de melhor no ensaio, apesar do
alto nível das demais, como, por exem-,

plo, a parte relativa às influências sofri
das. Se não valesse, pelo que apontamos,
só a síntese bibliográfica de Joaquim Go
mes de Oliveira e Paiva, Joaquim Augusto
do Livramento, Jerônimo Francisco Coe

lho, José Candido de Lacerda Coutinho,
João José Coutinho, constituiria excep
cional fonte de consulta.

Péricles Prade

Júlio
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Cortázar
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dos

Parques
bruma do crepúsculo a ala
meda que o levaria a casa.
Os cachorros não deviam

latir, e não latiram. Q ca

pataz não estaria aquela
hora, e não estava. Subiu
os três degraus do pórtico I

e entrou. Pelo sangue galo- I
. p ando em seus ouvidos

chegavam-lhe as palavras I

damulher: primeiro uma

sala azul, depois uma va

randa, uma escadaria ata

petada. No alto duas por-
tas. Ninguém no primeiro ,

quarto, ninguém no segun-
do. A porta do salão, e en-

tão o punhal na mão, a luz
dos janelões, o alto respal-

,

do de uma poltrona de ve

ludo verde, a cabeça do
homem na poltrona lendo
um romance.

(tradução de

Rerny Gorga Filho).

rIm

Va"ejo

poelll4

de

Cesar
•

Tradução de C. Honald e

ilustração de Salvador
Dali.

Começava a ler o ro

mance dias antes. Abando-
.

, . ,

nou-o por negocies urgen-
tes, voltou à leitura quan
do regressava de trem à fa

zenda; deixava-se interes
sar lentamente pela trama,
pelo desenho dos persona
gens. Nessa tarde, depois
de escrever uma carta a seu

procurador e discutir com
o capataz uma questão tíe

parceria, voltou ao livro na

tranquilidade do escritório

que dava para o parque de
carvalhos. Recostado em

sua poltrona favorita, de
costas para a porta que o

teria incomodado com

uma irritante possibilidade
d e in tromissões, deixou

que sua mão esquerda aca

riciasse, de quando em

quando, o veludo verde e

se pôs a ler os últimos ca-

pítulos. Sua memória reti-
�-sem esforço os nomes

e as imagens dos protago
nistas; a fantasia novelesca
absorveu-o quase em segui
da. Gozava do prazer meio

perverso de se afastar, li
nha a linha, daquilo que o

rodeava, sentir ao mesmo

tempo que sua cabeça des
cansava comodamente no

veludo do alto respaldo,
.que os cigarros continua
vam ao alcance da mão,
que além dos janelões dan

çava o ar do entardecer
sob os carvalhos. Palavra

por palavra, absorvido pela
trágica desunião dos he

róis, deixando-se levar pe
las imagens que se forma
vam e adquiriam cor e mo-

"vimento, foi testemunha
do último encontro na ca

bana do mato. Primeiro

entrava a mulher; receosa;
agora chegava o amante, a

cara ferida pelo chicotaço
de um galho. Ela estancava

admiravelmente o sangue
com seus beijos, mas ele
recusava as carícias, não
viera para repetir as ceri
mônias de uma paixão se

creta, protegida por um

mundo de folhas secas e

caminhos furtivos, o pu
nhal ficava morno junto a

seu peito, e debaixo batia
a liberdade escondida. Um,
diálogo envolvente corria

pelas páginas como um ria

cho, de serpentes, e sentia
se que tudo estava decidi
do desde o começo. Mes
mo essas carícias que en

volviam ° corpo do aman

te, como que desejando re

tê-lo e dissuadi-lo, dese
nhavam desagradavelmente

a figura de outro corpo
que era necessário destruir.
Nada fora esquecido: im

pedimentos, azares, possí
veis erros. A partir dessa
hora, cada instante tinha
seu emprego minuciosa
mente atribuído. O reexa

me cruel mal se interrom

pia para que a mão de um

acariciasse a face do outro.

Começava a anoitecer.

Já sem olhar, ligados
firmemente à tarefa que os

aguardava, separavam-se na

porta da cabana. Ela devia
c o n tinuar pelo caminho

que ia ao Norte. Do cami
nho oposto, ele se voltou
um instante para vê-la cor

rer com o cabelo solto.

Correu por sua vez, esqui
vando-se de árvores e cer

cas, até distinguir na rósea

A cólera que parte o homem em meninos,
que parte o menino em pássaros desiguais,
e o pássaro, depois, em ovinhos;
a cólera do pobre
tem um azeite contra dois vinagres.

A cólera que a árvore parte em ,folhas
e a folha em botões desiguais
e o botão, em ranhuras telescópicas;
a cólera do pobre
tem dois rios contra muitos mares.,

\

_A cólera que parte o bem em dúvidas
e a dúvida em três arcos semelhantes
e o arco, agora, em túmulos imprevistos;
a cólera do pobre
tem uma dureza contra dois punhais.

A cólera que parte a alma em corpos;
ao corpo em órgãos dessemelhantes
e o órgão em oitavos pensamentos;
a cólera do pobre
tem um fogo central contra dois vulcões.

,

,

,

I
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o sal da
Quando Jesus pregava na Galiléia, seus discípulos

ouviram dele a bela imagem: "Sois 'o 'sal da terra ...
"

Comparando o valor do sal, para o paladar, com o valor do

espírito, para a agitada vida terrena, o nazareno deu ao sal a

dimensão exata da sua importância.
Na verdade o sal é de uma importância vital, não só para

o paladar, mas para todo o funcionamento do organismo

humano. O seu sortido papel na civilização abrange nada

menos que vinte mil usos, não apenas no\ preparo e na

conservação dos alimentos, mas em coisas muito diferentes

c omo br in qu e dos, u te ns ílios caseiros, aparelhagem

esportiva, material fotográfico, tecidos e em muitas outras

comodidades da vida moderna.
(

A tecnologia teve que se curvar diante deste composto

formado há muitos milhões de anos, quando todos os

continentes estavam cobertos pelos mares, que ao baixarem

deixaram na superfície colossais reservas salineiras. Mas esta

superabundância de sal ao redor e nas entranhas dos

continentes não impediu que até sangrentas guerras se

tenham travado para obtê-lo, sendo em certa época tão

valioso que os soldados romanos eram pagos com um

saquinho de sal - o s-alário, corno até hoje é conhecida a

contraprestação em dinheiro por serviços prestados

regularmente.

IIII

SALVADOR

As quedas de pressão sanguínea, com todo o seu cortejo
de sintomas - lábios descorados, suor frio, perda de

consciência - podem acometer às vítimas de queimaduras,
acidentes de automóvel ou traumatismos de qualquer tipo.
Se há socorro bem à mão,plasma ou sangue transfundidos

restauram as condições normais do organismo, ao lado de

certas drogas estabilizadoras.

Entretanto, nem sempre é fácil obter assistência médica

imediata ou o tipo de sangue adequado. Que fazer nesses

casos? Investigações científicas demonstraram que beber

água com sal produz bons efeitos nos casos de comoções

� I

terra
violentas, substituindo a contento as perdas de fluido.

sanguíneo.
Para. o Dr. Sanford M. Rosenthal, do Serviço de

Investigações de Saúde Pública dos Estados Unidos, realizou
experiências em 14 mil ratos, provocando traumatismos

mortais e estudando. a forma de .evitar os defeitos desses

traumatismos. Nove entre dez animais tratados com solução
salina sobreviveram principalmente quando recebiam cerca

de três vezes da quantidade de sangue e fluidos perdida na

área afetada. ,

Solidificou-se então a dedução de que para salvar 'uma

vida humana a água salgada é um eficiente remédio. E

experiências recentes sugerem que para recuperar-se de um

traumatismo violento um homem precisa ingerir nas

primeiras 24 horas até oito litros d'água, banhando as

células em um fluido de composição semelhante à do mar

. primitivo, onde elas se originaram Est@ tratamento foi
/'

aplicado pela primeira vez em pessoas vitimadas por grandes

queimaduras. Quando elas não podiam engolir, recebiam a

solução salina diretamente nas veias. Os acidentados bebiam

o líquido com alvidez, pois as queimaduras produzem sede

- o que comprova a sabedoria da natureza, que induz

institivamente o indivíduo queimado a ingestão de muita

água para,salvar a própria vida.
As experiências provaram que os resultados obtidos com

a água e o sal foram até melhores que o tratamento com

sangue e plasma. Uma colher' de sal. de cozinha e meia de

bicarbonato de sódio - para neutralizar a acidez que se

produz no organismo como consequência de um

traumatismo - pode ser suficientes para salvar uma vida.

SAL QUE MATA
I

As estatísticas mostram que um homem que se considera

bem alimentado consome cerca de oito a quinze gramas de

sal por dia. Isto significa que em proporção ao peso, o

homem ingere 25 vezes mais sal quê um leão e 200 vezes

mais do que o gorila, o chipanzé e o orangotango, seus·

primos próximos.

"Mulher sem sal" é sinônimo de mulher antipática. O amor

é o sal da vida. Já se vê que o sal deve ser alguma coisa

de muito bom. Por outro lado, sal em demasia faz mal. Seus

excessos provocam doenças cardiacas, artrite, hipertensão,
obesidade. As salinas, contudo, permanecem fotogênicas,
com suas perspectivas quadriculadas. Saiba o que significa
o sal para a sua saúde, abaixo.

I

O sal é muito importante na pressão osmótica dos

líquidos corporais, na preservação da irritabilidade normal

dos músculos e da permeabilidade das células. Entretanto,

não chega a suprir as proteínas necessárias para sustentar os

tecidos nem os glóbulos vermelhos para evitar anemia. E

pesquisas recentes de ingestão controlada demonstraram
.

que as necessidades reais de sal do homem não vão além de

0,2 ii 0,3 gramas diários, a menos que exista hipotensão em

sua história clínica. Portanto, o sal consumido no mundo

ocidental vai muito além das quantidades ingeridas pelos
povos primitivos e orientais em geral.

• Os esquimós, por exemplo, não adicionam sal nem

mesmo à carne, só ingerindo 1,5 gramas de sal por' dia.
Habitantes da Ãfrica e da Polinésia, que utilizam apenas

dois gramas, que têm vida longa e até há pouco pacífi�a,
raramente são acometidos de hipertensão ou infarto do

miocárdio.

Na Indonésia, o sal esteve racionado por muitos anos,

observando-se queda vertical nos casos de hipertensão e de

toxemia eclâmptica, com igual redução no número de
.

abortos espontâneos.

Ficou famosa a dieta idealizada em 1944 pelo Dr. Walter

Kempnar para o· tratamento da hipertensão. Consistia

principalmente de arroz e suco de frutas, sendo o sal

reduzido ao mínimo. Desde então várias experiências.
comprovaram os efeitos danosos do sal sobre a pressão
arterial: Numa de1às, realizada em 1958 por Mennely e Ball,
foram est�dadas as consequências da ingestão crônica de

grandes quantidades de cloreto de sódio em dietas normais

sob outros aspectos.
Entre os animais, consumindo uma dieta com 7% de clo

reto de sódio, observOl!:le uma síndrime semelhante à ne

frose e caracterizada pelo súbito aparecimento de edema

maciço e hipertensão, anemia, lipemia pronunciada, hípo
proteína grave e azotemia. Todos os animais afetados mor

reram, revelando a autópsia doenças arteriolares graves. Nos

e dos homens
animais com consumo mais discreto de sal os sintomas não

foram tão intensos, mas houve sensível redução em seu tem

po de sobrevivência. Embora a pressão arterial elevada te-'
nha outras causas além do excesso de cloreto de sódio no

organismo, de 25 a 80% dos enfermos com dores de cabeça
, e anormalidades visuais devido a hipertensão ob,tém comple
to alívio com a redução do sal em sua dieta. E a obesidade

que causa tantas insuficiências cardíacas, diminui imediata

mente com a redução do consumo de sal, pois uma grama

deste retém 70 gramas de água nos tecidos, aumen tando o

esforço do coração.

SAL DISPENSÁVEL

Uma pequena fatia de pão com manteiga salgada contém

mais de dez vezes a quantidade de sal que o organismo

requer por dia. Um copo de léite quase satisfaz essa necessi

dade. Que dizer dos queijos, da carne bem temperada, da

maionese, dos picles? Acontece que estamos acostumados a

este excesso salino, apesar das enfermidades que enchem os

consultórios, como as doenças cardíacas, do fígado, dos

rins, dos nervos, artrites, epilipsia, hipertensão e obesidade.

Na verdade, trata-se de uma das muitas dependências psí
quicas do homem moderno, sujeito a tantas tensões. Do

homem que procura dissimular de todas as maneiras o �edo
que sente deste mundo estranho e hostil que ele mesmo

criou.

Não basta afirmar que muitos são os benefícios
,

advindos, por exemplo, da redução do sal em sua

alimen tacão, proporcionando-lhe mais energia, menos

nervosismo, redução de peso e menos esforço do coração e

dos vasos sanguíneos.
Mas nem todos os hábitos já sedimentados podem ser

mudados abruptamente. Pelo menos enquanto o. homem

não adquire uma consciência maior, uma consciência

cósmica que lhe permita encarar com ou tros olhos a sua

verdadeira condição e modificar o seu relacionamento com

o mundo, com o próximo e consigo mesmo.

•

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



Rivelino com a camisa do

Flamengo?
Vicente Mateus,
o novo presidente
corintiano diz que não.
Nada de empréstimo
ou venda, pois o Riva
continuará no

Parque São Jorge. "Ele
é cria da casa e

cedê-lo ao Flamengo
'seria loucura,

"

afirma
o Mateus
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Rio (AJB) - Maracanã, 21h15min de

hoje o futebol consciente, alegre e de alto

nível, atributos que levaram o Flamengo a

se impor como a melhor equipe carioca

no momento, terá no entusiasmo e aplica
ção tática do Olaria um obstáculo difícil
de superar, nesta fase final em busca do
título de campeão do terceiro turno.

Pela maior categoria de seus jogadores
e com base na excelente campanha deste

ano, o Flamengo é o natural favorito da

partida de hoje à noite, mas sua tarefa
cresce de responsabilidade na medida em'

que, para o Olaria, só uma vitória não aca

ba em definitivo com suas esperanças em

continuar na luta pelo título.

Essas circunstâncias certamente contri
buirão para que os dois times apresentem'
umsbom espetáculo, do que se beneficiará
especialmente a torcida do Flamengo,
cuja presença deve ocorrer em grande nú
mero porque O time está em boa fase e

em condições de repetir o êxito do pri
meiro turno. Arnaldo César Coelho é o

árbitro da partida principal e na prelimi
nar, às 19h30min, jogam os juvenis de
Flamengo e Portuguesa,

O Flamengo jogará hoje com Renato;
Chiquinho, Reyes, Moreira e Rodrigues

)

,

Na Grande Area'

Dez minutos de domínio botafoguense e, logo depois,
uma noite inteira de mediocridade geral. Esta a minha

síntese do jogo Botafogo X Vasco da Gama, o n tem.

De tal forma sem graça o jogo que não resisto a tentação
de repetir minha antiga sentença: Botafogo e Vasco

perderam de zero=a=zero.

Indulgência só para um jogador: Tostão, que jogou
gripado. e com febre e, porisso, não pode realizar o que
sabe de futebol, que é muita. Mas, é o caso de perguntar:
e in nome de que interesse escala-se um jogador
adoentado? Gripe pode não ser uma doença séria, mas é

capaz de afetar sensivelmente o rendimento físico de um
atleta.

IIIII
A SUCESSÃO NO FLA

O presidente André Richer já está trabalhando o

Conselho Deliberativo do Flamengo para conseguir
alterar os estatutos do Clube que proibem reeleição. Ele
tem uma alternativa eleitoral da aual não abre mão: ou
sai candidato ele próprio ou então, se não conseguir
derrubar o impedimento, lançará a candidatura do seu

diretor Hélio Maurício.
De uma coisa, porém, o presidente Richer já está

informada: em qualquer das duas hipóteses, ele não
contará com o apoio daquele grupo formado de

banqueiros, industriais, executivos de empresas, grupo
que tem atuado de maneira decisiva pelo
desenvolvimento do Flamengo, no último ano.

-
II/II

11 possível que o tal grupo não seja nada importante
para o'destino eleitoral do presidente Richer, mas é fora
de dúvida que, financeiramente, e mesmo 'em termos

populares, aqueles homens pesam muito na balança
rubronegra. No dia em que se juntaram Armando
Carneiro, Nilton Rique, Walter Clark. Hélio Barroso,
Carlos Niemeyer, 1. C. Magaldi, o Flamengo acertou uma,

tacada da maior significação: comprou por cerca de dois
bilhões o passe de Paulo César e, em tomo de crack e de
uma estrutura mais profissional, com Zagalo à frente, o'

Flamengo ressurgiu como a principal força técnica do
futebol carioca em 71 e 72.

II/I!
Qual é o segredo desse grupo que funciona á margem

das instituições rubronegras? É simplesi.eles gostam do

Flamengo e põem à disposição dos dirigentes do clube
suas idéias e o que é importantíssimo no futebol
profissional: crédito' bancário. Não fosse essa arma, o

.

Flamengo não teria comprado o passe de Paulo César.

Quanto às idéias., eles acham que o Flamengo precisa.
ampliar seus horizontes, partindo para um plano
econômico-financeiro de envergadura. Na ponta do lápis,
eles provam que é uma loucura manter o estádio do

Flamengo ali, na Gávea, um ponto ultra-valorizado,
quando o clube podia muito' bem fazer um centro
esportivo na Barra da Tiiuca. construindo nos 70 mil
metros quadrados do atual campo de treinos um

Shopping Center que; segundo os cálculos mais realistas,
renderiam ao clube cerca de meio milhão de cruzeiros

por mês.
O plano prevê, ainda, a construção de um hotel de

frente para a Lagoa, obra, por sinal, já riscada no papel
pelo arquiteto OscarNiemeyer.

Ao mesmo tempo, o chamado grupo de' ouro do

Flamengo estava encaminhando um empréstimo no

exterior da ordem de um milhão de dólares com o que o

clube liquidaria todas as dívidas (o Flamengo deve cerca

de quatro milhões), partindo do zero para a grande
revolução empresarial rubronegra. Mas o empréstimo
estaria ameaçado porque o grupo não, concorda com a

reeleição do presidente Richer. «Isso foi dito
pessoalmente ao próprio Richer, num encontro um tanto

azedo que eles tiveram com o presidente dó Flamengo.
no apartamento do Walter Clark, semana passada.

Como não pode nem quer atuar como força política
dentro do clube, o grupo praticamente está retirando seu

time de campo: alguns membros já 'nem querem mais se

reunir para falar do assunto. Eles acham que o presidente
Richer já cumpriu o seu napel, dando ordem a casa,'

Agora, segundo o grupo, seria a vez de um homem capaz·

de encarnar umn política ousada que transformaria o

Flamengo na maior potência econômico-financeira do

esporte brasileiro.

.",rlnando lVogueira

HIDREL - Preços e Qualidade Para Servi-lo

Hidrel: R. Jerônimo Coelho,.325, Fone: 20 01,

É melhor Você Comprar os Azulejos na

FIXATIVO PARA CRAVQN
ANILINAS ALEMÃS PARA FLORES

TELAS PARA PINTURA - PINCEIS

:ESPECIAIS
TINTA GUACHE - BETUME
LACA INCOLOR - TEREBINE SECANTE

THINNER - ÁGUA RAZ

FIXATIVO PARA PASTEL

Sãoaiguns itens de nosso grande sortimento de materiais para

pintura artística.

Oferecemos orientação técnica sobre apllcação de materiais. i

.- .. ,

EMPORIO DOS· SANITARIOS
RUA JERÔNIMO COELHO,3

FONE: 3092 - FLORIANÚPOLlS
'..,.

- .

VlsrTE-NOS'

Flamengo x Olaria,
o bom iogo de hoie

Neto; Lirninha e Zanata; Vicentinho,
Dionísio, Doval e Arilson. O Olaria for
mará com Beta; Vantuil, Mário Tito,
Fidélis e Mineiro; Fernando e Salvador;
Carlos Antônio, Ézio, Roberto Pinto e

Artur.
A presença de Arilson, na ponta es

querda, em lugar de Paulo César, é a prin
cipal novidade no time do Flamengo para
hoje à noite no Maracanã. Embora reco

nheça que Paulo César é um excelente jo
gador, Zagalo não está preocupado com o

.

seu desfalque por considera Arilson "per
feitamente entrosado no time e de ótimo
nível técnico". O Arilson - disse Zagalo
- é um jogador que pode atuar em qual
'quer lugar tranquilamente e o time não

sofre alteração nenhuma.
Paulo César voltou a reclamar de uma

contusão no pé esquerdo, mas segundo o

médico Célio Cotechia, ela não é a mesma

que ocorreu quando ele estava na seleção.
O problema agora é no tendão de aquiles
que inclusive está bem dolorido. Explicou
o médico do Flamengo que na outra vez

ele havia sofrido uma forte torsão, mas já
se recuperou dela. Segundo o médico,
Paulo César voltará a jogar no próximo
domingo contra o Vasco e é por causa

dessa partida que não joga hoje à noite.

Rivelino fica no Corintians.
A decisão é de Matheus

São Paulo (AJB) - O novo presidente do Coríntians,
Vicente Mateus, disse que o clube não emprestará nem

venderá o passe de Rivelino ao Flamengo, como preten
dia a diretoria anterior. Afirmou ser um dos maiores
admiradores do jogador "cujo futebol continuará dando
muitas alegrias aos torcedores corintianos"

- "A minha gestão, Rivelino jamais sairá do Parque
São Jorge. Ele é cria da casa e fez parte da própria estru- .

tura do Coríntians. Cedê-lo ao Flamento ou à qualquer
outro clube seria uma loucura. Não se pode pensar em

ganhar campeonatos desfazendo-se dos melhores jogado
res. Na minha opinião a boa receita é contratações, pelo
menos acho que esse meu raciocínio é o mais certo" -

.

afirmou.
Rivelino esteve no Parque São Jorge, onde conversou

com o preparador físico Riga, que o dispensou do treino
individual. O jogador disse que estava sentindo dores

musculares na perna direita. e obteve imediatamente a

dispensa. Antes de deixar o parque, fez questão de falar
sobre a possibilidade de sua transferência para o Flamen-
go.

(
- "Oficialmente não fui convidado para jogar no

Flamengo. Soube, através da imprensa, que minha trans
ferência para a Gávea estava sendo sondada, com algu
'mas possibilidades de êxito. Olha, admiro muito o Fla
mengo e realmente gostaria de jogar no seu time, mas

tudo depende do Coríntians, dono do meu passe. Se os

homens quiserem negociai: meu passe, estarei de acor- .

do."

Apesar de dizer que adora a torcida do Coríntians,
Rivelino não esconde que está saturado do ambiente do
parque São Jorge e que gostaria Ide mudar de ares, "jogar
num outro grande centro do futebol brasileiro, principal-
mente no Rio."

,

Empate foi ruim para o Vasco
I

to colocar para comer. O

Botafogo dá o troco um

minuto depois por inter
médio de Dorinho, com

Andrada mandando para
escanteio.

O Vasco da Gama man-
-teve a invencibilidade de
17

.

jogos ao empatar na'
noite de ontem no Maraca
nã com, o Botafogo sem

abertura de contagem. Jo
go de vida ou morte para
Vasco e Botafogo que não

conseguir� a classificação
nos dois primeiros turnos.
Com o empate, o Vasco fi
cou a um ponto do líder, o
Flamento, que tem difícil
compromisso na noite de
hoje contra o -Olaria, e o

Botafogo ficou a dois do
FIa e um do Vasco.
10. TEMPO

O Botafogo começou

jogando melhor e aos 6 mi

nutos, Roberto em. Fla

grante impedimento, com _

a defesa do Vasco parada,
olhando, marca mas o árbi
tro já havia assinaldp a in

fração.
O meio campo vas

. caíno com Buglê e Alcir,
. estava facilmente "sendo
dominado por Carlos Ro

berto) Ademir e.Dorinho,
o que levou o Vasco a re

cuar seus atacantes e per
der a agressividade.

Somente aos 18, o Vas

co . se lança ao ataque e

Tostão atira forte para Bri-

Com o Vasco querendo
o empate e Q Botafogo do-

. minando sem objetividade,
com seus atacantes embo
lados e jogando _

errado,
termina o primeiro tempo.
20TEMPO

Para a etapa final, Má-
- rio Travaglini mandou que
o Vasco explorasse as joga
das pela direita com Jorge
Carvoeiro. Tim, por sua

GUARUJA: FUTEBOL SENSACIONAL
Neste Domingo, a partir das 14h30m:

NEY BOTTO GUIMARÃES E ROBERTO SALDANHA, de Joinville,
.

no jogo da Loteria:
AMÉRICA X FIGUEIRENSE

na rua Bocaiúva, LAURO SONCINI, JOÃO ARI, WALTER
SOUZA E ALDO LUIZ, nos lances sensacionais de

AVAí X HERCíLlO LUZ
RÃDIO GUARUJÃ, DISPARADA NA FRENTE. FUTEBOL EM

TODO O ESTADO. ONDAS MÉDIAS E CURTAS - 1420 Khz

UM NOME�
EM!

CARTAZ I

ESTAMOS APRESEN

TANDO OS ÜLT.IMOS
LANCAMENTOS DE

PARIS ARMAÇOES DE

METAL LEVE EM MO

DELOS SENSACIONAIS
E NA COMPRA DO SEU,
OCULOS DE GRAU VO

CE LEVA DE PRESEN

TE UM MODELO ES,

PORTE IMPORTADO
CORRIGINDO E

.PROTEGENDO A SUA

�ISÃO
A OTICA GUA,

NABARA PRESTA

DOIS SERViÇOS PELO

REÇO DE UM

G'AW"barll
rua deodoro. 15 - fone 2478

PAINÉIS E CARTAZES
EM SU CATARINA

R.ITAJAI, 1691
FONE: 22-1457

BLUMENAU -:- se

desespero, quase marca

contra, após boa trama do

ataque vascaíno. Aos 27,
perde o Vasco a 'maior
oportunidade de toda a

partida. Brito se atrapalha
com Scala e Silva, rouba a

bola e frente ao goleiro do

Botafogo, demora para es-

.

colher o canto, e atira de
.

qualquer geito para Wen
dell defender. O Vasco ain
da tenta o gol, mas a defe
sa do Botafogo com a en

trada de" Queirós no lugar
de Scala, se organiza e im

pede as investidas do ata

que crusmaltino -. Com os

dois times satisfeitos com

vez, pedia para seus joga
dores manterem o mesmo

ritmo dos 45 minutos ini

ciais.
Aos 9 minutos, perde o

Vasco boa oportunidade
de abrir a contagem com

Jorge Carvoeiro atirando

p-ar a 'fora após receber
. bom lançamento de Tos-
tão.

O Botafogo, que havia

jogado todo seu futebol no
primeiro tempo, limitou-se
apenas a lutar para conser- .

var o empate e manter es

peranças de. classificação.
Aos 24, Carlos Roberto no

o empate, termina a parti
da.

José .Favilli Neto foi o

juiz da partida que rendeu

Cr$ 248.619,00 com pú
blico pagante de 37.132

pessoas.
OUTROS RESULTADOS

Campeonato Paulista:
.

São Paulo 1 x O Portugue
sa de Desportos; Mineiro -

Cruzeiro 2 x O América;
Paranaense - Atlético O x

O Pinheiros; Pernambuco
- Náutico 3 ;, 1 Santa

Cruz; Taça Cidade de Por
to Alegre - Grêmio' I x O
Cruzeiro e Internacional 1
x O São José.

TRIBUNAL DE JUSTiÇA

DIRETORIA DE DOCUMENTAÇÃO E PUBLlCAÇOES
RESENHA DE JULGAMENTOS

o tribunal de Justiça de Santa Catari

na, em sessão ordinária de quarta-feira,
dia 16 de agosto de 1972, julgou os se

guintes processos:

1) Habeas-Corpus No. 4.836 de Videi

ra, impte. o Dr. Iria L_urdo e pacte. Vsldo
� miro Lins.

.

Relator: Des. MARCI1IO MEDEiROS
Decisão: Unanimemente, conceder a

ordem. Custas ex lege.

2) Recurso de Habeas-Corpus No.
1.090 de Joinville, recte. o Dr. Juiz de
Direito da Vara Criminal e recdo. Leonor
Daldin Lourenço.

Relator: Des. MARCrLlO MEDEI'ROS
Decisão: Unanimemente, dar provi-

.

menta ao recurso, para cassar a ordem
concedida. Custas na forma da lei.

3) Revis�o 'Criminal No. 947 de Floria

nópolis, recte. Leopoldina Rosa
Relator: Des. C'ERQU EI RA CI NTRA

Decisão: Unanimemente, deferir, em

parte, o pedido para reduzir ti 21 meses e

10 dias de reclusão a pena imposta ao re

querente no processo 37/62. Custas ex,
lege. _)

4) Recurso de Man-dado de Seguran-ça
No. 878, de Anita Garibaldi, rectes. o Dr.

. Juiz de Direito, ex-offieio, e a Prefeitura

Municipal de Anita Garibaldi e recda. Eu

clides Granzotto, Firma Individual.
Relator: Des. ALVES PEDROSA
Decisão: Unanimemente, negar provi

mento ao recurso. Custas na forma da lei.

5) Recurso de Mandado de Segurança
No. 974, de Urussanga, recte. Firma Teo
doro Maccari e recdo. o Exator Estadual
de Morro da Fumaça.

Relator: Des. MAY FILHO
Decisão: Unanimemente, converter o

julgamento em diligência, para que se

cumpra, na comarca de origem, o artigo
. _847, do Código dR Pr')cesso Civil. Custas
a final.

Acórdão assinado na.sessão.
·6) Recurso de Mandado de Segurança

No. 866, de Balneário de Camboriú,
recte. Hélio João Pio e recdo. o Presiden

te, em exercício, da Câmara Municipal de
Itapema.

Re.lator: Des. EDUARDO LUZ
Decisão: Unanimemente, dar provi

mento ao recurso, para conceder a segu

rança. Custas ex .Iege.
7) Recurso de Mandado de Segurança

No. 987, de Campos Novos, recte. Cerâ
mica Campos Novos Ltda. e recdo. o Exa

tor Estadual de Campos Novos.
Relator: Des. EDUARDO LUZ
Decisão: Unanimemente, negar provi

mento ao recurso. Custas na forma da lei.

8) Recurso de Mandado de Segurança
.

No. 975, de Urussanga, rectes. Firmas Ma
tilde Dagostin Recco e outras e recdo. o

Exator Estadual de Morro da Fumaça.
Relator: Des. IVO SELL
Decisão: Unanimemente, converter o

julgamento em diligência para que seja
"cumprido. pelo Dr. Juiz a quo, O artigo
847, in fine, do Código de Processo Civil.
Custas a final.

Jaime Sprícigo
Diretor
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Vacaria volta contra o Hereilio
tãr com Vacaria, mas con

tra o Hercílio Luz é bem

provável a volta do jogador
que ainda tem 3 cm de
atrofia na perna esquerda,

Enquanto Vacaria era

bastante exigido por Iberê,
Jorge Ferreira despachava
dois empresários' argenti
nos que vieram oferecer
atacantes para o Figueiren
se. Após 80 minutos corri
dos de coletivo, os titula
res com 110 (Rubens); Pin
ga, Aldair, Moenda e Pelé;
Quincas e Adailton; Caco,
Luiz Everton, Tião Marino

Enqu anto Zezé' dava

folga para todo o plantel
do Avaí, o treinador Jorge
Ferreira reunia seus joga
dores e prosseguia os trei
namentos da semana.

A boa notícia para a

torcida, . foi' o retorno' de
Vacada, após 18 dias de
inatividades devido a forte
entorse sofrida no' jogo
contra o América. O pre
parador físico Iberê Rosa
fez treinamentos a parte
para o jogador que voltou

a, sentir o tornozelo. "Para

domingo é Impossível con-

e Land, golearam os reser

vas por 5 aI, anotando
Land 3, Tião Marino e

Luiz Everton, descontando'
Luiz Antônio para os re

servas. 'Jaílson e Carlos
Roberto foram liberados
dos treinos de ontem.

Jorge Ferre ira parou di
versas vezes o coletivo para
instruir os laterais, que fo
ram bastantes exigidos.
Adailton também recebeu

atenção do treinador, para
acompanhar o ritmo do

ataque, pois estavam para
do no meio carp.po.

o tornozelo de Vacaria
ainda é problema

e não permite sua volta

contra o América,
Mas com uma semana mais

de treinamento

Iberê Rosa garante que
afogador

estará em condições
para jogar contra

o Hercílio Luz. Até lá

Jorge Ferreira vai

de Carlos Roberto

Apesar do jogo ser em'

Joinville, Jorge Ferreira
afirma: "Não tenho medo
do América, vamos jogar
para vencer e vou trazer 2

pontos positivos".

No período da manhã,
os jogadores fizeram 20
minutos de corrida e abdo
minais, seguindo-se os tra

bJIhos com bola.

Quincas expulso na últi-
,

ma partida contra o Avaí,
não preocupa o treinador:
"é primário e acredito na

sua absolvição hoje a noite

pelo TJD". Na eventuali
dade de uma zebra no jul
gamento, o treinador tam-
bém está t ranqu llo r

"Tenho Pelé e O time não

sofrerá alteração tática".

Os jogadores do Figuei
rense voltarão a campo na

manhã de hoje para treino
físico e trabalhos com bola
.no período da tarde. Ama
nhã Jorge Ferreira coman

dará o último treino da se

mana com coletivo que
servirá de apronto para o

jogo com o América.

recuperado,
-,

estaMarcos
Pepe jogou com Dorval,
Coutinho com Pelé,
formando o melhor ataque
que o clube já teve .

. Agora orienta Jader,
Alcindo, Pelé e Edu, o
ataque atual, que está
muito longe do
outro. Pepe argumenta
que é quase impossivel
encontrar jogadores
com o mesmo nível dos

que formaram o mais

famoso ataque da Vila.

,do Fi,guei ra,
'

para o aza'r

/

Nem,Pepe
acredita

no Santos
- .

que logou
eeme
Avaí

/ '

com relação ao seu plantel,
é analisada friamente pelo
treinad�r: "Fazemos hoje
o jogador de amanhã.
Também compramos, po
rém só craques consuma

dos. Chega de jogadores
bonzinhos" .

Pepe, tem no juvenil do
Santos, uma fonte de jog�-,
dores para o futebol brasi- .

leiro: "Adilson; comandan
te de ataque, é uma mistu
ra de Coutinho com Alcin
do. Deverá aparecer no ti

me principal em 73".

O tre'ínador santista,
analisando o companheiro
.ide al para Pelé afirma:
"Como Coutinho, jamais
aparecerá. Era um jogador
fora de série que entendia
até os pensamentos de

que não se adapta ao es

quema tático de Zagalo
que recua o ponteiro para
fazer o terceiro homem da

meia cancha. Edu joga
ofensivamente, para fazer

-gols" .

Pelé, era impressionante o

entrosamento entre eles".

Pepe ainda não pensou
no que será o Santos quan
do Pelé parar de jogar fute
bol. "Temos contrato até
outubro e Pelé deverá fa
zer seu último contrato

.

por mais dois anos, encer

rando sua carreira em 74.

Quando ele parar, nosso ti

me que é jovem e tem o

melhor' plantel do Brasil,
ficará maduro e continuará
a ser o mesmo Santos,
'tenho certeza".

Com referência a Toni
nha do Avaí, Pepe acha

que vai ser muito difícil o
Santos contratá-lo, "pois
além de J ader, temos

Roberto Carlos e Jair da
Costa em testes".

Pepe, treinador do San
tos e ex-integrante do mais

famoso ataque de todos os

tempos do futebol brasileí-

. ro, com Dorval, Coutinho
e Pelé, compara o time
santista do seu tempo com

o de hoje. "Primeiramente
esclareço, que nem o San
tos do meu tempo, conse
guiria fazer melhor, apre
sentação contra o Avaí,
pois com um campo des

tes, não é moleza jogar fu
tebol. A equipe do Santos
do meu tempo, era fora de

série, e a de hoje, é igual às
melhores do Brasil.

Afirma o treinador, que
o Santos a partir da 57, -

início da carreira de Pelé -

'armou a maior equipe do

l_!lundo, mas "acontece,

como é natural, com o pas
sar dos tempos, os jogado
res envelheceram e para
ram. Arrumar substitutos' à
altura de um Dorval, Cou
tinho, Zito, Méngálvío,
não é· fácil, estamos até

hoje tentando, pois Pelé,
felizmente, ainda conti

nua: Nosso time atual é
muito bom, mas não se

compara com o outro San

tos, pois jogamos 6 anos

juntos e o time atual agora
é que está engrenando a

máquina.
Entretanto, reconhece

Pepe, que para sua posi
ção, o Santos tem tido sor

te. "Temos Edu que é o

melhor ponteiro esquerdo
do Brasil. Só não é titular

da seleção brasileira, por-

J oinville (Sucursal) - No Estádio

Olímpico, o América faz na tarde de hoje,
o coletivo apronto que definirá a equipe
para o compromisso contra o Figueirense
na abertura 'do segundo' turno. "Lauro

Búrigo mais tranquilo, deverá contar com
todos os jogadores do Plantel, inclusive
Marcos, que está completamente restabe
lecido e deverá voltar à 'equipe neste' do
mingo.

agressividade ao ataque que poderá ter

Jairzinho, Marcos e Romualdo. No entan
to no coletivo de hoje a equipe deverá Ser

I

oficialmente definida, para o compromis
so que é importante, pois a vitória repre
sentará muito para- a conquista do bi

campeonato.
Para tenta'! esquecer

Dorval, o Santos havia

conseguido um grande
ponteiro - afirma Pepe -

Foi Manuel Maria; que
vítima de um acidente au

tomobilístico ficou liqui
dado para o futebol. "Em
bora tenha voltado a jogar,
nunca será o Manuel Maria
de antes".

No América, depois de' um primeiro
turno sofrido com muitas' contusões, a

tranquilidade voltou e todos estão otimis-

tas quanto a uma boa apresentação diante

do Figueirense, num jogo que poderá que
brar o record de arrecadação em Joinville

neste campeontato, uma vez que a torcida

sabe perfeitamente que ele será o decisivo

para as pretensões do self clube. Além do

coletivo desta tarde, o América terá ama

nhã cedo treinamentos táticos, chutes a

gol e especiais para goleiros e à tarde Tes- j
te de cooper, enquanto que no sábado pe-
la manhã acontecerá o recreativo apronto,
seguido de concentração.

Com o retorno de Marcos é bem prová-
I

vel que acontecerá a saída de João Carlos,
passando Jairzinho à ponta esquerda com
o aproveitamento de Vado fazendo a tri

angulação pela direita com Hamilton e

Veneza, enquanto que Romualdo será

mantido no comando do ataque.

Existe possibilidade também da forma

ção da meia cancha com Hamilton, Vene
za e Paulo Cesar, sistema este empregado
no segundo tempo do cotejo contra o

Hercílio domingo passado e que deu mais

A política atual do San

tos, para manter seu pres
tígio em 1todo o mundo,

---.......-AMADOIlISMO--------------.....--....,.......

municípios no Ivo Varela Amé�;ca perdeu
.' vaI protestar
Joinville (Sucursal) - A terceira rodada do campeona

to da primeira 'divisão extra profissionais de Joinville,
deverá apresentar para este domingo os iogos Grêmio 35
de Agosto contra Tupv e Tigre diante do Fluminense,
devendo descansar o Juventus que lidera a competição
com 3 pontos ganhos seguidos do Tigre com 2, enquanto
que Fluminense, Tupy e Grêmio estão com um ponto
ganho cada,

Por outro lado a Liga Joinvillense não marcou data
ainda para o início do segundo turno do campeonato
'juvenil, tendo em vista oprotesto do América contra a

validade da partida em que foi derrotado para o Caxias

por um a zero. Alegam 'os Cáxienses que os jogadores
Carlos Roberto, Joãozinho, Chicão e Zezo, que
participaram da fase de classificação do estadual, apesar
de amadores· e tom idades dentro do limite para o

juvenil, não foram inscritos para este certame, A Junta

Disciplinar Desportiva está estudando o protesto e

deverá nas próximas horas dar o seu parecer.

Sete
Joinville (Sucursal) - Começa amanhã, no.Palácio de

Esportes, o Torneio Ivo Varela de Futebol de Sal.ão, que
além da seleção de Joinville, contará com Florianópolis,
Blumenau, Lages, Brusque, Itajaí e São Joaquim. A Liga
Joínvillense de Futebol de Salão, organizadora do certa

me informou que o mesmo será disputado em duas cha
ves com dupla eliminatória, devendo o seu término acon

tecer no domingo pela manhã, com a decisão entre os

vencedores dassduas chaves.
.

A Liga que tem o apoio do Departamento de Turismo
da Prefeitura organizou tudo com carinho para bem rece

ber as seleções visitantes, sendo que foi alugada uma

grande casa no centro da cidade onde ficarão alojadas as

delegações que começarão a chegar hoje.

Quanto a tabela do Torneio Ivo Varela, esta será
conhecida amanhã, em reunião dos promotores do
certame com os representantes das equipes particioantes,
�sendo que o primeiro jozo está marcado para amanhã, às
19 horas, '.

cef-_
Caixa Econômica Federal

SUPERINTENof!l:NCIA OE LOTERIAS

Loteria Esportiva
I'

TESTE 98 (ratificacão de resultado)
A Caixa Econômica Federal - CEF - comunica que

.forarn julgadas improcedentes as reclamações relativas. ao
'teste no. 98; .

.

Assim, ria forma do que determina o artigo '16, da
Norma Geral dos Concursos de Prognósticos Esportivos, fica.
ratificado', em carater definitivo o resultado publicado no dia
01/08/72, cujo valor para cada aposta vencedora é de
Cr$ 38.458,19.

O pagamento aos ganhadores será efetuado a partir do
dia 17/08/72, nos seguintes locais:

Bahia/Sergipe: Rua Lima e Silva, 359 - Salvador;
Brasília/Goiás: Av. W3 - q 512 - lojas 2/B e 3/B -

Distrito Federal;
.

E spírito Santo: Av. Jerônimo Monteiro, 142.
Vitória;

Estado do Rio: Av. Ernani do Amaral Peixoto, 335 -

Niterói;
Mato Grosso: Rua Barão de Melgaço, 732 - Cuiabá;
Minas Gerais: Rua Araguari, 489 - Belo Horizonte;
Paraná: Rua 15 de Novembro, 2868 - Curitiba;
Para(ba/Pernambuco: Rua Marques do Amorim, 549_-

Recife;
Rio Grande do Sul: Rua Comendador Manoel Pereira, .

35 - Porto Alegre;
Guanabara: Rua Riachuelo, 208 - Guanabara; _

Santa Catarina: Rua Fúlvio Aducci, 1221 -

Florianópolis e

São Paulo: Av. Rangel Pestana, 2020 =.São Paulo.
Os prêmios prescrevem em 90 dias a contar do dia

17/08/72.
OBSERVAÇÕES

10. - As sexta-feiras não haverá pagamento, por se

tratar de dia em que são feitas as prestações de contas dos
revendedores,

20. - O� pagamentos na Guanabara e São Paula
obedecerão ao horário de 13h30min às 17h30min. e

,

12h30min às 16h30min respectivamente.

o ESTADOMADEIRAS E MATERIAIS DE CONSTRUÇÃO

ALUGAM-SE LOJAS·
PHlllPPI & elA
a casa do construtor

Alugo 2 lojas no Edifício Bahia para fins co

merciais.
Alugo 2 lojas no Ediffcio Alcion na R. dos

Ilhéus, local de qrande movimento.
'

Tratar com �J.1rio pelos fones 4198 e 4414. Rua FeliPe
Schm�dt 116

MATRIZ: Rua Dr. Fulvio Aducd, 1.128·- Ienes: 20-7J . 63·68 6J·22 e 65.20 Estreite

FILiA,L: Rua Conaelhetrc Malra. 82 - Iene: 32.47 - Flcrtcncpchs

End ,Tel: PHILlPPI - Caixa Peste! l.560
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